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TEMPO - Frente fria: em curso. Pressão
atmosférica média: 1012,4 milibares. Tempe-.
ratura média do dia: 17,8 graus centígrados.
Umidade relativa média do ai: 85,6%. Estado
médio do céu: nuvens de altura e grupos de
cumulus baixos, de meio a encoberto, ela
reando no correr do período. Estado médio
do tempo: com instabilidades pela madru
gada, estável no correr do dia no litoral e

.

planalto; nevoeiro intenso por todo o Estado
" à noite e manhã. Previsão: A.Seixas Netto.

•
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LEILÃO - A Diretoria Estadual do Minis

tério da Agricultura, em Santa Catarina, pro
moverá no próximo dia 21 �e ?utubro. t;0
Parque de Exposição de Concórdia um leilão

de suínos destinados à reprodução e exce
dentes do'plantel do Posto de Multiplicação
de Material Básico para Suinocultura de Con

córdia. Segundo informações do Ministério

da Agricultura, são em número de 128 os

animais a serem leiloados, pertencentes a ra

ça Landrace.

Cheias·voltam a ameacar

SulJináo pauto a pouco, as

Paz no Vietnã
podevir agora

o Secretário de Imprensa de Nixon não quis
se pronunciar a respeito, mas Clifford Evans,
correspondente em Washington da rádio,
W.O.R., de Nova York, estremeceu os teleti

pos intemacionais com a notícia que expio
diu por todo o País: Kissinger acertou com o

Vietnã do Norte a paz na Indochina, ou, pe-

"lo menos, um armistício. Ninguém confir
mou, nem desmentiu a informação, enquan
to Kissinger, "a esfinge itinerante", retornou
ontem. a Washington depois da mais longa e

misteriosa reunião com Kuan Thuy e Duc

Tho, do Politburo de Hanói. Esta foi a déci
ma oitava conferência secreta. (página 2)

As chuvas voltaram a cair com chuvas tiveram início terca
intensidade em Santa Catarina, -feira, prolongando-se até' à
nas últimas horas, trazendo o noite de ontem. O Rio do Pei
temor de que se repitam as en- xe, alimentado pelos seus aflu
chentes de aqosto-últirno cujos entes - rios Caçador e Caste

preju [zos ainda, não foram to- 'lhano - já se apresentava on

talmente avaliados pelas auto-
.
'tem com 20 centímetros de

ridades. ,As primeiras informa- água a mais do que nas cheias

ções colhidas do interior reve- do mês passado, atingindo a

Iam que o leito dos rios come- mais de 3 metros acima do
çou a subir, depois das quedas nível normal. Ãs 18h45min as

d'água de terça e quarta-feira. águas continuavam subindo.
A região mais ameaçada é o Em Caçador cerca de 270 ca

Vale do Rio do Peixe, onde as sas encontram-se alagadas e as

equipes de socorro da PM edo
Corpo de Bombeiros estão mo

bilizadas para atender à popu
lação atingida. Muitos já aban
donaram suas residências. Os
bairros de Vila Kurtz, Gioppo,
Villa Santa Catarina, . Berger,

. Vila Reichmann e parte do
centro São os mais alagados.
Em Videira as autoridades co

meçaram a evacuar as casas si

tuadas na zona ribeirinha, alo
jando fam ílias em escolas e no

Parque da Uva:.
,

, .

Dispensas no Figueiren$e:
, -

Maior mandou" Fernando e-

Caco embora. ,,.disciplina
Piigina '7 do "

Helicóptero cai
,

.

com Andreazza
O helicóptero que conduzia os Ministros Mário An-,
dreazza e Reis Veloso, integrantes da comitiva presi
dencial ora em viagem pela Amazônia, caiu na tarde

de ontem na agrovila Brasil Novo, a 50 km de Alta
mira, mas nenhum.dos seus ocupantes sofreu ferimen
tos. O aparelho incendiou-se totalmente, tendo os

dois M!_nistro� escapado_sem dificuldades, saindo a pé
" -.. .. _._ -., -'" 4<::":'1

. do 'local do acidente, juntamente com o piloto doCí!l.Sas no municipio de Caçador.

helicóptero, para o motel onde está hospedado o Pre

sidente Médici. A causa do acidente foi devido à falta

de visibilidade, provocada pela poeira que no momen-
.

to encobria a pista de terra na agrovila. A visita presi
dencial à Amazônia será encerrada hoje. Ontem, ele

inaugurou um trecho implantado de 1.253 km da

Transamazônica, ao lado do Ministro Andreazza

(Páiina ·5).

A lenta .Justiça
de 1! instância

Criada 11 anos após a declaração da Inde- eiradas prateleiras do fórum. Acúmulo de

pendência do Brasil, a Justiça de primeira serviço, falta de funciondriosç obsoletismo
instância em Florianópolis está hoje, 139 dos códigos de processo, desinteresse das
anos depois, padecendo de um mal' que partes, são algumas das razões apontadas.
não lhe d próprio, mas que diz respeito à Há quem diga que a construção do novo

Justiça em todo o país: a morosidade. prédio do Judiciário favoreça a celeridade

Existem em curso, nas diversas Varas, dos tr�balhos. Mas as obras do Palácio da

quase cinco mil processos. Muitos deles Justiça estão praticamente tão morosas

dormem placidamente há unos nas empo- como ela própria. (Página 8).

Cirne Lima vem
em outubro a

Sta. Catarina

A festa parecia de criança. Na verdade era, para
os 86 velhinhos do Asilo de Mendicidade

Irmão Joaquim, que ontem comemoraram

o "Dia dos Velhos".
Com balões, distribuição de doces emuita emoção,
que veio à tona no momento em que alunas da
Escola Auxiliar de Enfermagem entoaram conhecidos.

cânticos religiosos.
Primeiro foi rezada missa pelo Pe. Tomé, e em
seguida a festa, diferente, onde quem menos se

agitava eram os próprios festejados, todos
com mais de 60 anos.

A velha e conhecida Isaura, ex-empregada de
,Nereu Ramos, foi talvez a única que recebeu
uma emocionante visita: uma das suas netas.
Foi uma festa silenciosa,
encerrada com o oferecimento
de um jantar ""

aos velhinhos. (Página 8).

o Ministro Cirne Lima pretende vir a Santa

Catarina em princípios de ou tubro - prova
velmente dia 6 - e pediu à Secretaria da

Agricultura que escolhesse um "municípío
quente" onde ele pudesse sentir de perto os

efeitos da campanha pelo aumento da produ
ção e da produtividade; lançada há três anos

.em Santa Catarina, em âmbito nacional. O.

Secretário Glauco Olinger deverá indicar o

município de Chapecó.:Durante sua visita a

Santa Catarina o Ministro Cime Lima deverá

ouvir agricultores e autoridades sobre as me

didas que devem ser tomadas para a obten

ção de uma super-safra no período compre

endido entre 1972/1973
(Página 6)
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.; a permanência ou não de) presidente Van Thieu.

As especulações em torno da longa conversa entre

Kissinger, Kuan Thuy e Duc Tho, começaram quando
surpreendentemente a Casa Branca informou que o

encontro seria prolongado por mais um dia. Ninguém
explicou o porque deste dia adicional. Mas, com o pavio na

mão, os correspondentes estrangeiros em Paris começaram a

largar pequenas bombas nos teletipos, arriscando a explosão
num possível "furo jornalístico". Hoje, será realizada talvez
a mais concorrida sessão das conversações de paz em Paris,
instituídas há quatro anos, em princípio na busca da paz,
alguns meses depois transformadas em algumas "heras de

ódio", com xingamentos mútuos entre as duas partes. Nela,
a de número 161, talvez ocorra a única explosão com alvo
certo: a informação do que realmente foi acertado entre

Kissinger e os dois membros do politburo norte-vietnamita.
Confirmada a notícia de que realmente houve um

acordo para o cessar fogo, resta saber que concessões foram
feitas para que de repente pontos de vista tão contrários

conseguissem chegar a um lugar-comum que satisfizesse os

dois lados. Até agora, americanos e sul-vietnamitas

rechaçaram todas as 'ofertas dos comunistas. E os

comunistas naõ aceitaram outras propostas que as suas. Se a

informação de Evans é certa, parece que prevaleceu, em
parte, o ponto de vista comunista, inclusive em relação a

Van Thieu, Ou talvez a explosão maior ocorra hoje.

Japão se arrepende.de
ter agredido a China
o Japão está arrependido e com remorso de ter

agredido militarmente a China no passado, durante 50.anos.
A China respondeu com elegância, advertindo que' o

passado é um bom guia para o futuro e que o povo chinês
faz uma profunda distinção entre os militaristas japoneses e

as. amplas m ass as do po vo . Depois, Tanaka e Chou
En-Lai disseram em coro que predizem um total acordo nas

conversações começadas ontem para normalizar as relações
entre os dois' países. A primeira reunião foi comentada
como "surpreendentemente franca e útil."

"O restabelecimento de relações diplomáticas entre a

China, e o Japão e o estabelecimento de relações amistosas e

de. boa vizinhança baseados nos cinco princípios de
coexistência' pacífica, abrirão amplas perspectivas para um

maior desenvolvimento de contatos entre nossos povos e ii

expansão dos intercâmbios econômico e cultural entre

nossos dois países. A amizade sino-japonesa não é exclusiva;
contribuirá para o alivio da tensão na Asia e a salvaguarda
da paz mundial" disse Chou, "Tanaka foi mais breve, mas
igualmente sem surpresas: "E possível chegar a um acordo.
Estou disposto a cumprir esta.importante tarefa e dar novos

passos, etc."
.

. O local destas palavras foi o Grande Salão do Povo, em
Pequim, depois do primeiro dia da visita estatal de Tanaka,
que durará 'seis, onde se espera que, além da normalização'
das relações, se rompam os laços ·diplomáticos que unem

Japão e Formosa há 22 aI!0s. Os dois ministros de Relações
Exteriores, Masayoshi Ohira 00 Japão e Chi Peng-Fei, se

reúnem hoje. enquanto Tanaka e Chou recomeçarão suas

conversas pela tarde. Tanaka, em seu brinde, disse que as

conversações devem ser levadas numa base de sinceridade e

franqueza.

JUSTiÇA FEDERAL DE PRIMEIRA INSTÃN_CIA
NO ESTADO DE SANTA CATARINA

COMUNICAÇÃO

"CONCURSO PARA JUIZ FEDERAL SUBSTITUTO"

Cargos Vagos
1
6
3
1

Cargos Vagos
5
2
1
5

Cargos Vagos
3
3
2

Florianópolis,20/09/72
Hervandil Fagundes

Juiz Federal Diretor do Foro

Kissinger conseguiu a paz? Talvez a questão seja ...

,Kissinger conseguiu o cessar - fogo no

Sem confirmação. Sem desmentido

Os três pilotos norte-americanos libertados pelo Vietnã do

Norte rejeitaram em Moscou urna oferta norte-americana de

alojamento durante a noite, atenção médica e viagem de regresso ao

país. Durante urna tensa conversa, de vinte minutos com o

encarregado de Negócios Adolph Dubs, disseram que passariam a·

noi te num h o tel, que estavam de boa saúde e que prefeririam voltar

para a pátria num avião comum. Os tenentes Marck Gartley e Norris

Charles, da Marinha e o Major Edward Elias, da Força Aérea,
disseram que tinham que seguir conforme os planos dos pacifistas
que conseguiram a sua liberdade para não deixar em má situação os

prisioneiros que ficaram no Vietnã.

Quando os pilotos chegaram e foram conduzidos através de uma

entrada de serviço nas aduanas do aeroporto, parecia difícil que
Dubs tivesse a oportunidade de fazer a oferta em nome do Governo

dos Estados Unidos. David Dellinger, o reverendo William Sloane

Coffin e Richard Fal.k, do Comitê especial que pretende unir as

famílias com todos os prisioneiros de guerra, obstuíram o caminho

do encarregado outro membro do Comitê, Cora Weiss, protegeu os

pilotos da nuvem de jornalistas, funcionarias de aduana e curiosos,

gritando nos microfones da televisão, apontados em sua direção:
"vão para trás! Vão para trás! Nos dêem espaço!

No princípio, Fal.k disse que não haveria reunião entre os

pilotos e Dubs, que tinha instruções de oferecer-lhes aiuda oficial.

Este não tentou abrir o caminho à força. Depois de outras

discussões, decidiu-se fazer a reunião no escritório da'Aeroflot, que
é a linha aérea soviética. Dubs disse que poria à sua disposição
durante esta noite a residência do embaixador acrescentando que o

médico da embaixada estava disposto a atendê-los no caso de haver

necessidade e que um avião de evacuação médica da Força'Aérea
estaria esperando-os em Copenhague, a fim de conduzi-los de

regresso a Nova Yorque. As propostas foram recusadas urna por

urna, Elias um pilot disse: "se não formos adiante com os nossos

planos, não seriamos respeitados pelos que ficaram atrás". Os pilotos
e os pacifistas chegaram a Moscou ontem à tarde', procedentes de

-Pequirn i e irão hoje para Copenhague, na Dinamarca. Eles foram

libertados em 17 de setembro passado e concordaram em só utilizar,
aviões civis no seu regresso.

'
.

Seção Judiciária
Pernambuco
Bahia
Ceará

As críticas

renovadas

de Paulo VI
Sombriamente, ele apare

ceu diante de 7 mil pessoas em

sua sala de audiências e falou
con tra as modas, a ex pansão do
ateísmo e o relaxamento da mo

ral. Disse mais uma vez que acre

dita que o "progresso" da Igreja
Católica tem que ser "dentro da
senda da tradição". Ele acha que
as filosofias supersticiosas e fal
sas substituem éom frequência a

"fé genuína" do homem moder
no. A única novidade no novo

discurso apocalíptico de Paulo
VI é que ele tinha recém com

pletado 75 anos.

80rdaberry quer lei de 'exceção
no Uruguai por tempo indefinido

O ambiente sindical uruguaio voltou a agitar-se' ao se iniciar

urna greve de 48 horas de 10 mil empregados, enquanto os membros

do Congresso se reuniram para considerar o pedido de prorrogação
da suspensão das garantias constitucionais, levado pelo presidente

-

Bordaberry depois de um contato com três comandan tes-em-chefe

das Forças Armadas. Presume-se que o encontro preliminar serviu
para estudar o texto que foi enviado depois ao Senado e à Câmara

dos Representantes.
A suspensão expirará a 30 de setembro e Bordaberry ,

fundamenta a necessidade de manter esta medida de exceção; onde
persistem as causas que levaram à sua implantação, em 15 de abril

passado, para enfrentar os movimentos guerrilheiros urbanos. A

'manutenção da medida é apoiada pelo Partido Colorado, de

Bordaberry e três facções minoritárias do Partido Naional (Blanco),
de oposição, que apoiam o governo. A maioria dirigido pelo senador
Wilson Ferreira Aldunate não tem posição ainda. Ê segura,

entretanto, a oposição da Frente Ampla Esquerdista. Entretanto, é

quase improvável que a prorrogação seja por tempo ilimitado,
acreditando-se que seja de 30 a 45 dias.

A suspensão das garantias permite às Forças' de Segurança
realizar vistorias c deter pessoas sem ordem judicial prévia e manter

presos e suspeitos por períodos superiores às 48 horas, sem pô-los à

disposição da justiça. As autoridades sustentam que essas medidas de

exceção estão sendo muito eficazes na repressão do Movimento de

Liberação Nacional (Tupamaros).
Os 10 mil empregados da Federação Uruguaia de Saúde

paralizararn a assistência em cl ínicas, sanatórios e visitas privadas.j,
Eles pedem um aumento imediato de 20 mil pesos (uns 2U dólares) e
outros ajustes, na segunda paralização deste tipo que realizam em Bordaberry quer tempo para estado de exceção.
duas semanas, enquanto ameaçam com medidas mais drásticas. Por
sua vez, entrou no vigésimo primeiro dia a greve dos 9 mil

empregados da ferrovia estatal e em seu oitavo dia a greve dos Cobertura Internacional AP
trabalhadores postais que paralizaram o envio de correspondência .

RESTAURANTE PRAYON
COMIDAS

.

O Doutor Hervandil Fagundes, Juiz Federal Diretor do Foro da Secâo Judiciária do
EStado de Santa Catarina, no uso de suas atribuições legais e regulamentar'es, e atendendo a

recomendação do Ministro Presidente dos Egrégios Tribunal Federal de Recursos e Conselho da

Justiça Federal, contida em ofício-circular No. 237/CJF, de 11 de setembro de 1972, hoje
recebida,

I - Faz saber, para conhecimento de interessados, que foram designados os dias 6,8, 11,
12 e 13 de setembro do corrente ano para publicação, no Diário da Justiça da Wnião, do
seguinte

"E D I T A L"
O PRESIDENTE DO TRIBUNAL FEDERAL DE RECURSOS E DO CONSELHO DA

JUSTiÇA FEDERAL
Faz público para conhecimento dos interessados que fica prorrogado pelo prazo de 60

(sessenta) dias a contar da primeira publicação deste edital no Diário da Justiça da União a

inscrição ao concurso para provimento dos cargos de JUIZ FEDERAL SUBSTITUTO DA

JUSTiÇA FEDERAL DE PRIMEIRA INSTÃNCIA, de acordo com as normas do Regulamento
aprovado pela Resolução No, 8, de 28 de junho de 1972, do TRIBUNAL FEDERAL DE

RECURSOS, modificada pela Resolução No. 13 de 4 de setembro de 1972, e o estabelecido no

Provimento No. 77, de 30 de julho de 1972, do Conselho da Justiça Federal.
De acordo com o que dispõe o art. 40., par áqr afo 20" da Resolução, os requerimentos de

inscrição serão dirigidos ao Presidente do Conselho da Justiça Federal e entregues em sua

Secretaria, na sede do Tribunal Federal de Recursos, à Praça dos Tribunais Superiores, em

Brasília, Distrito Federal, ou na sede das Seções Judiciárias.
No Quadro de Juízes da Justiça Federal de Primeira Instância estão vagos os seguintes

Sergipe
As vagas anunciadas são as atualmente existentes, podendo, todavia, ser alteradas, quanto

às Seções Judiciárias indicadas, em razão de remoçào ou permu ta que venha a ser concedida nos

termos do previsto no art. 50., parágrafo único da Lei 5677, de 19 de julho de 1971 e do
Provimento No. 66, de 29 de setembro de 1971.

As provas escritas serão realizadas em sede de Seção Judiciária onde houver vaga,
A prova final será reahzada no Distrito Federal.
O prazo de validade do concurso será de vês anos, nos termos do art. 26 da Lei No, 5010,

de 30 de maio d� 1966.

Brasília, Distrito Federal, 4 de setembro de 1972
MINISTRO ARMANDO. ROLMEBERG

PRESIDENTE"
II - Outrossim, a Direção do Foro comunica que o REGU LAMENTO. do concu rso a que

se refere o EDITAL acima, aprovado pela Resolução No. 8, de 28 de junho de 1972, baixada
pelo Tribunál Federal de Recursos, e publicada no Diário da Justiça da União, edição de 29 de

junho de 1972, à página 4 257 e modificada pela Resolução No, 13, de 4 de setemhr'o de 1972,
- acha-se afixado na sede desta Seção Judiciária, à rua Anita Garibaldi esquina com a rua

Saldanha Marinho - Edifício "Centro Executivo Miguel Daux ", 120. andar, nesta Capital, em
cuja Secretaria poderá ser lei ta, durante o expediente, a entrega de requerimentos de inscricões

dirigidos ao Presidente do Conselho da Justiça Federal. (Art. 40., Parágrafo 20.: do
Regulamento aprovado pela Resolução No. 8, de 28/6/72, modificado pela Resolução No. 13,
de 4 de setembro de 1972).

Vietnã •

O secretário de Imprensa de Nixon, Ronald Ziegler,
não desmentiu. Disse apenas formalmente: "Não posso
comentar a essência das discussões. Isso é um acordo que
temos com o outro lado". Mas Clifford Evans,
correspondente em Washington da rádio W.O.R. de Nova
York, acendeu a mecha e a notícia - ou boato - explodiu
por todo o país, estremecendo os teletipos das agências
internacionais: Kissinger acertou com o Vietnã do Norte a

paz na Indochina - ou pelo menos um armistício. Ninguém
confirmou. Ninguém desmentiu. Kissinger, "a esfinge
.tinerante", retomou ontem a Washington depois da mais

longa e misteriosa reunião com Kuan Thuy e Duc Tho, do
Politburo de Hanoi. Foi a 18a. conferência secreta.

VANTHIEU

Depois que Evans soltou a bomba, explosões menores

ouviram-se em vários órgãos da Imprensa norte-americana.
Em todas as versões, uma informação era unânime: ficou

para 'ser acertado apenas o destino de Nguyen Van Thieu,
presidente do Vietnã do Sul. Ninguém acendeu, mas

espalhou-se o rastilho de que Theiu seria obrigado a

renunciar em favor de um Governo de coalizão, formado
por três frentes: comunistas, Saigon e exilados.

.

Os três prisioneiros

cargos de Juiz Federal Substituto:
la. REGIÃO

Seção Judiciária
Distrito Federal
Guanabara
Minas Gerais
Rio de Janei ro

Goiás
Amazonas
Acre

2a. REGIÃO
Seção Judiciária
São Paulo
Paraná
Santa Catarina
Rio Grande do Sul

3a. REGIÃO

...-----NOTICIÁRIO DE'BOLSOI-------------.

Angela
Davis
em Cuba

Briga nas ruas

de Barcelona

por condenados-

Quinhentas pessoas carre

gando cartazes comunistas 'em

Barcelona atacaram uma viatura

policial com pedras e bombas in
ce nd iárias, em protesto pela
condenação a 30 e 20 anos de

prisão aplicada pelo Conselho de
Guerra a dois nacionalistas cata

lães acusados de atos terroristas.

Dois policiais ficaram feridos.
Em Madri soube-se que a Espa
nha está por mandar à Suécia
três croatas que sequestraram
um avião. O Gabinete espanhol
decidiu transferir o caso da juris
dição militar para a civil, para
decidir sobre a petição sueca. Is

to anulou a decisão anterior do

Corpo Jur íd ico do Exercito de

por' os seqüestradores perante
um tribunal militar. Se for con

cedida a ex tradição e a Suécia
não se manifestar num prazo de
15 dias, eles serão postos cm li
berdade. Os sequcstradorcs e os

seis prisioneiros croatas não fo
ram iden tificados pelas au torida
des cs pan holas.

Angela D�vis vai participar hoje de manhã na Pra

ça da Revolução em Havana, de uma concentração pa
ra comemorar o aniversário da fundação dos Comitês
de Defesa, que operam em cada vizinhança de toda a

'capital cubana e tem a misssão de informar ao Gover

no sobre qualquer atividade subversiva. Angela Davis

veio da Checoslováquia, vai para o Chile e regressará
depois aos Estados Unidos. A militante foi recebida
em Havana pelo prefeito da cidade, Jesus Montane e

outros membros do Comitê Central do Partido Comu

nista Cubano no aeroporto José Marti.

UJane's revela: O TU-J44

não é assim tão Concord

Tanalca
conversa

com Mero

A União Soviética reduziu grandemente o

desenvolvimento ,e a velocidade do Tupolev-144, rival do
avião de linha supersônica anglo-francês Concordo A

informação é do anuário aero-espacial inglês "Jane's AlI de
World Airchraft, acrescentando que os russos também
diminuíram o tamanho do aparelho. O Tupolev-144 não

transportará passageiros até a mesma data do Concord, com
aproximadamente a mesma velocidade, de uns 2.300

quilômetros por hora, levando menos passageiros do que
estava programado. John W. R. Taylor, editor da Jane's, não
especifica os motivos das variações e atrasos do programa,
limitando-se a comen tar que isso demonstra que "a
aeronáutica soviética não dispõe de urna magia especial". O
anuário assinala que as declarações oficiais russas diziam que
o Tu-144 levaria até 13,0 passageiros. Agora, os diagramas
mostram um máximo de 120 assentos e inicialmente

utilizarão uma versão com 98 assentos:

"Como está a luta, Tanaka? "perguntou Mao Tse-Tung
ao primeiro-ministro japonês, referindo-se às conversas que
de e Chou estão tendo nestes dias, sobre o reatamento de

relações diplomáticas entre China e Japão. Mao .e Tanaka

ficaram juntos por uma hora falando sobre comida chinesa e

outras trivialidades, mas a reunião foi considerada um avanço
na amizade entre os dois países. Apesar dos informes

japoneses sobre di ficuldades para elaboração de um'
co m u n i ca d o conjunto, persistia um tom otimista,
acreditando-se que os dois países poderiam acabar bem nas

discussões. Citou e Tanaka se .reúncm hoje pela quarta-vez, e
comenta-se que a' questão agora é o estabelecimento 'de.
relações diplomáticas .. A visita oficial de seis dias de Tanaka

está limitada pelo fato de que os chineses têm sua festa

nacional no dia primeiro de outubro c ele sairá da China uns

dias antes. Chou, de 74 anos, esclareceu a posição chinesa no

p a nora !li a in t L' rn a c i anal, relativo a acontecimentos

relacionados com ambos os países da Europa, Asia e os

1' ..<lados Un idos. Tanaka, de 54 anos, fez posteriormente o

mesmo com os pontos de vista japoneses. Os ministros de

Rclaçôcs lvtcrio rcs estão tratando de questões não

especificadas que provavelmente incluem Formosa, o fírn do

estado de !(UeTTa entre Japão e China e os futuros tratados

comerciais.

Policiais assassinaram
uma estudante em Caracas
Dois elementos da Polícia Nacional da Guatemala - um

tenente c um agente � assassinaram uma estudante depois de

ubandonarcm o namorado desta num barranco, todo tu rudo

de bala.
O estudante de Ciências Econômicas, Luis l-clipe

Martinez, sobreviveu aos disparos c depois de estar várias
horas no barranco conseguiu que lhe carregassem no Seguro
Social onde declarou que tinha sido atacado pelo tenente,

Lauro Alvarado e o agente Marco Tulio, Os dois confessaram

a autoria dos crimes. Depois golpearam Martinez, puseram ele

dentro do carro-patrulha até atirá-lo na parte norte da cidade,
onde mandaram bala no seu corpo. Suporido que ele já estava

morto, voltaram c assassinaram a noiva de Martinez para nâo
serem denunciados. Na Guatemala cinco soldados estão sendo

.

processados por assaltarem uma casa em Santa Cruz.

500 mil operários entram
em greve hoje na Itália

Os operários de construção, os funcionários dos

aeroportos e os médicos dos hospitais declararam greve em

toda a' Itália, na mais expressiva manifestação de classe dos
últimos meses. Mas a previsão de uma greve. geral de todas as

indústrias não foi confirmada. Os operários de construção
estão pedindo' melhores salários e condições de trabalho no

seu novo contrato e junto com os da indústria química
tinham pedido às outras indústrias que se unam na greve para

conseguir uma paralização geral que prove a solidariedade

operária. Mas isto parece impossível depois que foi rejeitada
uma moção que continha o pedido da greve geral, por ocasião
de Assembléia do Conselho Executivo da União dos

Trabalhadores, dominadas pelos democratas. Devido a esta

medida, o secretário geral, autor da moção, renunciou junto
com todos os membros do secretariado. Os 500 mil operárias
da indústria qu ímica vão entrar em greve hoje e no dia 11 de,

outubro.

TfplCAS CHINESAS

P. INTERNACIONAL

L. PANORAMAR

j..

SERVI ÇO A LA CARTE)6.

AV. RUBENS DA ARRUDA RAMOS

(Baía Norte)

LETRAS DE CAMBIO

�I--IV�:p
LIQUIDEZ IMEDIATA

Ten. Silveira, 21· - Salas 4 e 5
,

Fone 2965
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'Trânsito teve
semana difíCIl

APes�r de
\

toda a publicidade elucidativa com que o

petran ilustrou a Semana Nacional do Trânsito, encerrada

tÚya-feita, os- acidentes registrados pelos gráficos daquele
órgãO apresentar�m. cifras, embora em pequena

porcentagem, s�periores às registradas nas outras semanas.

pois atropelamentos, três acidentes com 'vítimas e mais

32 co� danos materiais foram as cifras registradas.
/>,. chuva, uma constante durante a Semana Nacional do

Trânsito, contribui sensivelmente para o aumento dos'
acidentes, e os trabalhos' que estavam se realizando nas

proJ{irnidades da Ponte Hercílio Luz, também contribuiram

para apr�sentar �a rua Fúlvio Aducci, o maior número de'
acidentes , em virtude do barro que soltavam as caçambas
nas principais vias de acesso aoContinente,
Segundo o Diretor do Detran, CeI. Alinor�Ruthes, "a

campanha que foi desenvolvida durante a Semana Nacional
,

do Trânsito deverá ter seu efeito nas Semanas subsequentes,
tJ1lIa vez que nem sempre campanhas (lesse tipo têm um

efeito imediato". (I
,

E explicou: "Esperamos que isso, aconteça, pois o

1Il0torista, o pedestre, enfim, todos aqueles que participam
do trânsito diariamente. deverão através de 'uma,
conscientização, proceder num' padrão estabelecido de

normas de segurança, para que os acidentes sejam evitados".

Amplo trabalho foi realizado pelos alunos da Escola

Primária 40' Instituto Estadual de Educaçã�, com a

1Il0ntagem de uma exposição sobre-o trânsito no Hoepcke
Veículos e duas apresentações na TV Cultura sobre assuntos

relacionados ao trânsito. A maioría dos estabelecimentos
,

,

escolares .receberam material educativo, intercalados de

lIluitas palestras e projeções de slides.

_
MatJrial ilustrativo foi distribuido aos motoristas,

destacando-se panfletos e plásticos, estes últimos muito

solicitados em =s= os postos do Detran.

Placas de orientação foram instaladas em alguns locais,
no sentido de despertar a conscientização de todos, cada
vez mais, dos,p�obleinas existentes e- que poderão ser

dimP1uídos de cada um particular, dando sua parcela de

contribuição.
A� causas principais dos acidentes de trânsito, verificadas

pélps peritos do Detran, durante a Semana Nacional do

Trânsito foram a invasão de via preferencial, e ,a pista
escorregadia, ocasionada pelas chuvas.
Ainda como atividade durante a Semana Nacional do

Trânsito, destaca-�e o trabalho do arquiteto Pa�lo ROcha,
da Prefeitura Municipal de' Florianópolis, que criou o

símbolo para a Semana.
'

Por outro lado, para, o, pessoal do Detran, �'a Semana

Nacional do Trânsito veio preencher uma lacuna no setor da

.acídação �ais direta, no que diz respeito ao contato

Detran-pedestre-motorista" .

Pilo,tos ,fazem o
i t seu' exame ( h�je

A banca examinadora do departamento de Aviação Civil
ao .Mínístério da Aeronáutica'rpresidida pelo' inspetor José J
Comélio, que está nesta Capital com a finalidade de

conceder novas habilitações para pilotos civis', programou
para a manhã de hoje a' inspeção dos 'alunos de Blumenau, e
em Florianópolis as provas serão reiniciadas hoje à tarde,
devido ao mau tempo ocorrido ontem. Os exames no

aeroclúbe de Joinville deverão ser realizados também no
-

,,- I

decorrer desta semana.

A' inspeção prátiça, para os alunos que concluíram curso

teórico de onze meses de duração, consta de manobras de

pouso, decolagem e curvas. '

Por outro lado, o aeroclube desta Capital informa aos �5
inscritos que o próximo exame teórico ,está marcado para o

dia l§ de novembro,

Co,_s.Iho do PR
será escolhido

Durante a 'reunião realizada ontem entre o presidente do

:Conselho de Representantes do Projeto Rondon em Santa ta
'

'- -,

Catarina Roberto Lacerda, com .dírígentes da Coordenação" ,

Estadual do PR foram debatidos detalhes relativos-a compo-

sição !nteg;al do Conselho, comvístas à posse a ser real�ada
nos próximos dias.

Durante o encontro o coordenador do Projeto Rondon,

CláudiQ Pullgraff, falou sobre os resultados do treinamento
de docentes e 'técnicos realizado em Florianópolis, .quando
foram deline;dos os .planos para a próxima Operação Ron

don.'

- te da Uniao já
'marcou conCurso' J"
Serão realizadas no próximo dia 10. de outubro, na

Escola Técnica Federal de Santa Cata rina, às g. e 14horas,
-

,respectivamente, as provas de Conl,lecimentos Especiais, do' r
;

concurso de Auxikiar de Controle Externo, e de

Conhecimentos, Especiais e Especí�cos, do concurso de

Técnico de Controle Externo, promovidos pelo Tribunal de

Contas da União, através de sue-Delegação no Estado.

Segundo os coordenadores do concurso, SIso Laélio

Ferreira-de Melo e Ruth Salgueito'de Freitas, a, prov� será

lllanuscrita à tinta azul, devendo o candidato comparecer

lllunido de caneta·tinteiro ou esferográfica. ,

I, OS 'candidatos inscritos por ,procuração, poderão

comparecer à Delegação do Tribunal de Contas da União

até amanhã no hQ;ário das 13 às 18 horas, munidos da

Prova de identidade, para o re,cebimento dos respectivos

cartões de identificação.
No caso de não puderem comparecer até esta data

fIxada, - deverão apresentaI�se no local da prova com

llleia-hora de antecedência, para o mencionado fim.

Os coordenadores do concurso advertiram osicandídatos
= inscritos que não será admitida a entrada, em sala de prova,

de candidatos que não exibirem o cartão de identificação
fOmecido pela Coordenação dos Concursos em Santa

'-Cqtarina.
'<�
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Udesc e FHSC
firmam- con-vêniQ

A Universidade para .o Desenvolvimento do Estado está

autorizada a realizar c9ncursos na área da Fundação
. Hospitalar de, Santa Catarina, segundo convênio firmado na
manhã de 'ontem entre as duas entidades.

O acordo estabelece que o superintendente-da Fundação,
/ '

-

após ouvido o Conselho, poderá encaminhar à Udesc o

quadro de necessidades.- aprovar os editais de concursos;

conhecer os recursos; apresentar ao Conselho Diretor o

relatório susclnto de cada concurso, para a necessária

homologação.
, As despesas decorrentes do convênio serão cobertas por

uma taxa de inscrição a ser cobrada de cada candidato, cujo
valor vai ser fixadode comum acordo entre as partes,

Estiveram presentes à solenidade de assinatura do

convênio o Superintendente da Fundação Hospitalar de

Santa Catarina, Murilo Motta; o -reitor da Udesc, Celestino
Sachet e outros servidores das duas entidades:

Meningite •
• um

O diretor do Departamento Autônomo de Saúde, Sr,
Genovêncio Mattos, informou que todas as autoridades'
sanitárias do Estado estão em alerta para combater o

possível surgimento de um surto epidêmico de meningi
te, a exemplo 'do que está sendo feito em outros Estados,
onde foram registrados vários casos da doença.

Acrescentou que "até o momento não foi constatada
a ocorrência de surtos que possam/preocupar as autorida

des sanitárias de Santa Catarina", acrescentando que no

\
Estado "o problema de meningite foi sempre endêTico,
.Isto é, com pequenos focos na época do ano onde há

maior incidência, de ago�to a novembro.

Por outro lado, a Secretaria da Saúde iniciou na tarde
de ontemum forumde imunização que tem por objetí
-vo, segundo fonte do Dasp, "chegar-se ao consenso de

,opiniões e atividades entre pediatras e 'sanítaristas, visan
do adotar uma conduta certa entre esses profissionais,
em benefíciosda saúde pública, procurando alcançar es
quemas adequados de imunização".

Estão participando do forum, que se estenderá até

amanhã as seguintes autoridades no 'campo da imuniza-
I

'

ção: professor Ricardo Veronesi, da Universidade de São

Paulo; professor Antesana, consultor da Organização
Mundial da Saúde para assuntos de epidemiologia; Sr.

Amoldo Boscardini, da Fundação Sesp, além de vários

técnicos e chefes de distritos sanitários dos três Estados

sulinos.
Durante a realização do forum serão uma série de

assuntos relacionados com a imunização, principalmente
os referentes a condutas de programações de' vacinação

alerta em toda

Sta. Catarina

em massa.

TÉCNICOS
Está sendo esperado amanhã nesta Capital uma equi

pe de técnicos da OrgmizaçãoPan-Ametié'ana da Saúde.
O objetivo davisita é a avaliação do sistema de informa

ções e estatísticas montado pela Divisão de Avaliação e

Controle da Secretaria da Saúde, que tem por finalidade'
a manutenção de uma infra-estrutura capaz de oferecer
dados fundamentais à elaboração de projetos do setor,

saúde.Genovêncio Mattos

r
1

Um T� supereÇluip'ado
nao e novIClaCle.·

,A novidade ,é v..:tão' pagar
nada por ISSO.

.

.

I -

\
-

/

\

"

,

laterais. na traseira e 'no capô, além
, das calotas esportivas. _

'

Por dentro, também, v. não vai
ver nada de comum.

Ele é superequipado com estofamento
preto, buzina dupla, relógio de horas,
espelho retrovisor antiofuscante:
:volante esporte e acendedor de ciqarros,

Tudo isso e mais as vantagens do
desempenho e mecânica VW.

E agora, segure-se.
Sabe o quanto a mais v. vai ter

que pagar para ter o TL Personalizado
.corn todos esses equipamentos extras?

Nada!
Nem um tostão a mais do preço',

normal de um TL.
E agora, corra até o Revendedor
Autorizado VW mais próximo.
E lógico que um TL com todas

",.;úv'; essas vantagens não poderia ser
'

..
' �

fabricado em massa. E V. não vai
� ,

querer ver um desses poucos

:.\tYc-
.. -.

,,�.
TL Personalizados na

"
"

- mão dos outros, não'é?

o''''
'TL PERSONALIZADO

'��""'II!r""---
© VOLKSWAGEN DO BRASil S A.

'
..

I'
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Cartas

PATRIMÔNIO
Um fato que sempre me preocupou

é o descaso com que �ossas autoridades

trata,m de assuntos referentes ao .noeso
valioso patrimônio histórico. É sabido

que Santa Catarina é um dos Estados que
detém um grande número de obras, cons

.

truções, fortes que falam de nosso passa
do e que, por isso mesmo, tem irrelevan

te valor.

Mas, parece-me que o assunto ainda

não 'sensibilizou aqueles .que - pelos ele
v'ados cargos que ocupam - devem se

preocupar diretamente com isso. Veja,
por exemplo, o caso da Casa de Victor

Meirelles, bemali, numa zona central de

fácil acesso e que, sem dúvida, seria fre

quentemente visitada não fosse estar

sempre de portas fechadas. Foi dito e

propalado que a casa seria transformada

em museu. Quando, senhores, quando?
.

Sabe-se que vários quadros com a valiosa

assinatura do artista encontravam-se en

cerradas naquela casa, talvez, até mofan

do, largada às traças, aos ratos e às bara

tas. A quem a responsabilidade por aque
las obras que lá estão? À Prefeitura Mu

nicipal ? Secretaria do Governo ? A

quem ? E por que nenhum desses órgãos
públicos se manifestam para restaurara

casa e abrir aos v'isi tantes e turistas que -

por certo - muito apreciariam ver as

obras de tão valioso artista. A eles - tu

ristas - só restam apreciar as escassas

obras de,Victor Meirelles que estão espa
lh�das nas diversas Igrejas de nosso 'Esta

do, como a de Santo Antônio, em Lagu-
,

na.

Daí minha cartaa esse jornal. Pode

. ser que .- através dela - eu fique saben

do quem é o. responsável por tão valioso
patrimônio histórico e quando a casa se

transformará em museu - se é que isso

de fato está programado. Roberto F. As

sunção - Florianópolis.

•

•

ODESfREZO
'Não é admissível que Florianópolis,

que só perde em matéria de belezas natu
rais para .o Rio de Janeiro, viva tão -des

prezada. O turista ao chegar nesta capital
tem como cartão de visita uma das piores
estradas existentes no país) a de acesso "

ao aeroporto Hercflio Luz. Ê unânime, a
consideração dos turistas a respeito dessa
estrada. "A viagem de avião sempre é

boa, mas o péssimo estado em que se

encontra a rua do aeroporto chega a cau-

sar problemas de saúde, principalmente
nos turistas que procedem de Brasília,
onde só andam em asfalto".

_

Por outro lado, Florianópolis é pio
neira na implantação do novo sistema de

tapar buracos de asfalto. As lajotas que
estão dando sopa por aí estão sendo uti
lizadas pela Prefeitura Municipal para ta

par as crateras causadas pelas chuvas no

asfalto de Saco dos Limões. Só que os

operários não dão conta de tapar tantos
buracos que parecem ser chineses, pois
nunca vi nascer tantos.' Há buraco que
inicia próximo ao Penhasco e termina em

frente do Hospital de Caridade.
A buracologia é uma ciência muito

velha mas continua sendo pesquisada pe
la Prefeitura. Em uma recente análise,
descobriu-se que a solução seria a .im
plantação de uma usina .de asfalto. Há
mais de cinco meses atrás a usina foi

inaugurada e somente uma rua foi curada
do mal chamado "buraco".

Comentou-se que a usina não atendeu

a capacidade exigida pela Secretaria de.

Obras da Municipalidade. Ora, apenas
uma rua conseguiu \ser incluída no pro
grama de asfaltamento, ou melhor, áúni-

,

ca.

Mas, estou certo de que o Governo

Municipal, tão bem administrado pelo
Sr. Ary Oliveira: solucionará brevemente.
esses problemas de buracos que f;lxiste�
em massa, principalmente no Estreito,
Danilo Arnaldo Campos.

'
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Congresso da União Interestadual
Na Capital do Estado do Cea- aade, ressaltado, é claro, qual-

, rá, onde presentemente ,se reúne quer outro critério que venha en
o Congresso da União Parlamen- carecê-Ia ou opor-lhe restrições.
tar Interestadual, a participação Ãverdade, todavia, é que num
de Santa Catarina está sendo es- País em franco desenvolvimento,
pecialmente notável. Coube a um buscando por, todos os meios
deputado estadual catarinense -

ajustar-se a imperativos' da pró
o Sr. Celso Ramos Filho - ocu-

. pria posição no progresso da hu
par, por voto do plenário, a Se� manidade, não háverá como dei
cretaria Geral do Congresso, en-' xar de incluir os setores cientffi
quanto outros 'parlamentares do

cos -e técnicos entre os que, prio
nosso Estado, os Srs. Zany Gon- ritariamente, integram o esquema.
zaga, Nelson Pedrini, Carlos Bu- da ação desenvolvimentista do
chele e Egydio Lunard, membros Brasil.
da delegação de Santa Catarina,

O futuro dos povos destinadostomam parte em comissões. A

mensagem enviada ao Congresso à sobrevivência ativa e construti-

pelo Governador Colombo Salles, va pertence indubitavelmente à

lida em plenário, foi muito aplau- capacidade de expansão técnico

dida.. científica e demanda, pois, a

Mas, ainda como contribuição mais completa integração, nas

aos estudos que vão ser objeto do modernas 'conquistas dos conhe

grande conclave interestadual, cimentos universais, que caracte

uma proposição da autoria do de. rizam o espírito do século.e a

putado Celso Ramos Filho ofere- ofensiva do homem no rumo das

ce 'motivo a partilhar interesse de riquezas e do bem estar para a

todas as demais delegações que
humanidade. Nem faltam já ao

comparecem aos trabalhos, em Brasil os valores mobilizáveis pa

Fortaleza. Sugere· a criação de ra uma atividade voltada para tais

mais um Ministério - o de Ciên- destinos e que, bem coordenadas

cia e Tecnologia - e evidente- e dirigidas, revelarão ao mundo o

mente se radica na observação de alto nível da civilização que esta

realidades nacionais, que não es- mos vivendo e preservando.

capam ao homem público bem Não será possível a. nenhuma

advertido do progresso rápido nação que deseje sobrepor-se às

que vem despertando os povos ci- ruinas do velho mundo, que se

vilizados de ,todo o mundo. Des-
. reforma tão aceleràdarnente, exi

conhecendo, embora', as razões mir-se de imperiosa atuação po-
.

que fundamentam a proposição sitiva através dos avanços da ciên

do ilustre deputado co-estadua- . cia e da técnica, que tudo subor

no, não' nos tu rtaremos a regis- dinam a condicionamento decisi

trá-Ia como de inegável oportuni- voo E se é certo que aos povos

mais cautelosos cumpre, por sua

vez, résguardar e perenizar, si-
multâneamente com as aquisi
ções técnico-científicas, o patri
mônio moral e as riquezas do es

p,(rito, nem assim se justifica urna
unilateralidade em concepções de
valor que se devem harmonizar,
numa síntese de vital importân
cia para a aprimoramento social
da humanidade.

,

Qentro dos limites do interes
se nacional, neste momento de
transição renovadora, mesmo até
pelo planejamento educacional, o
incremento dos estudos e aplica
ções da ciência e da técnica, não
poderá ausentar-se dentre os fa- \

tores que convirjam para o desen-,
. volvimento integral do País.

.

A criação do Ministério, suge
rida pelo deputado Celso Ramos"

,
Filho no Congresso da União Par
lamentar Interestadual tem, por
tanto, um, elevado sentido e,
qualquer que venha a ser o resul
tado dos debates a seu respeito,
nunca deixará de assinalar a es·

clarecida visão que o seu autor,
preocupado com os destinos'do
Brasil,

r

já descortine, no panora
ma do porvir nacional. '

Por outro' lado, a tese reflete
ainda a mentalidade que, em San
ra Catarina; por todas as forças
da opinião pública, se mantém na

melhor expectativa em relação ao

crescimento nacional, causa para
cujo êxito se unem os Catarinen
ses, procurando dar-lhe a sua par
cela de contribuição ponderável.

Tributo vida pública
\'

.

Foi, na cidade de Mafra, recentemente, quando por ali distanciadas da Capital do Estado, não têm sido esqueci-
passava durante sua excursão ao Norte e Nordeste do das. As suas reinvidicações são itens do programa de de

Estado, que o Governador Colombo Salles, num pronun- governo o objeto dá Ação Catarinense de Desenvolvi

ciamento feito em alusão ao titulo de Cidadão deMafra, menta. Nesse documento se refletem as necessidades re

que lhe era' conferido,peta CâmaraMunicipal, teve .. QS " gionais. que veclamam p_rio!id_adê de .até1i.Çõe�.•

seguintes expressões: "O homem, no exerctcio de função Eis por que os titulas de reconhecimento popular que
pública, não pode nunca pensar na meta do enriqueci- tem recebido, como esses, de Mafra, e de Rio Negrinho,
mento próprio". .

\ não constituem apenas um formalismo vulgar do respeito
Tal a consciência moral de quem, responsável pelos à autoridade, mas verdadeiramente o testemunho da gra

negócios do Estado', não ignora o peso do tributo devido tidão da comunidade.

à confiança popular. E tanto mais �e acentua a veracida- Aliás, o �overna��r catari_n�n_se não veio: propria-
, de do conceito quanto, a serviço duma coletividade, não mente de fileira_: poll�co-p_artzdanos em qu� tzv�sse ,!e�
lhe é licito sequer esperar mais do que a absorvente preo- manente atuaçao. VelO, Sim, de reconhecido ttrocinio

f.upação com os interesses públicos, sem maiores com- téc�ico,ad"!inistrativo, .
pq'ra uma m�d�to en: qu� lhe

pensações que as de prover-se normalmente. do que lhe sena"! pedidas as qual�dades de ef!clen�l� � dzna'_!llsmo,
baste à proptia manutenção digna. nas lznhas dum planejamento de admiministração obe-

\

É que, na rigorosa acepção de sacriftcio aos deveres diente
.

ao sentido d� r�novação p�lí�co-administrativa
dos encargos, a função pública deixa de ser posto de do Pais. E, nessa cnteriosa observância dos deveres de .

excepcionaiss vantagens pessoaispassando a exigirinteí- sua função pública, com? te'!! externado repetidamente,
ra disposição ao trabalho pelo; bem. comum e pelo pro- as suas asptraçoes pessoais nao emergem de seu anzmo e

gresso de todos. sim do seu discernimento, quanto ao que a expectativa

Note-se que a declaração do Governador Colombo de seus coestaduanos e, em geral, de seus patricios dele
.

Salles, feita em público e altissonantemente, não vale espera.

apenas como um propósito de honesta e total consogra- Possuindo, pois, à consciência de que ao homem pú-

, ç/io aos compromissos do administrador da coisa pública, blico não é, regra esperar o enrique�im_e�to, P?de falar,

'I investido em tais obrigações pela confiança do eleitora- com a fran_quez� honesta de s�us, pnn�lplOs,. a lznguage':l
do. É mais: é um verdadeiro desafio aos que não saibam dos que tem alicerçado o l!ropn� e, znabalavel r:rest(gzo
compreender dedicação às causas gerais sem subordiná-la \ pessoal na c�areza de suas zntenroes e na austenda�e. de
a escusos interesses à guisa de estimulas ambiciosos. seus procedimento, perante o julgamento da coletivida-

Percorrendo regiões, auscultando aspirações da comu- de.
. .

.

, . I

nidade, observando e estudando os problemas, o Chefe' O deseja de bem servir a SlJJl.- terra e de_ honra: .os
do Executivo Catarinense não o faz senão com sacrifício postos que ocupa encontra plena compensaçao no éxito

de comodidades, que abandona para q/-le 'possa, fielmen- do seu esforço e na estima pública, expressa em atos

te desincumbir-se das atribuições que o condicionam às. como esses com que lhe prestaram homenagem de apre

espe�nças de sua gente. 'ço as Câmaras Municipais deMafra e Riq Negrinho, mais
Inaugurando obras públicas, firmando convênios, en- recentemente.

caminhando soluções, dialogando com o povo, o que ele

faz é satisfazef compro,missos, que não lhe excluem os

sacrifícios pessoais. As populações-do ü:zterior, por mais

"

a

G�stavo Neves,

,r'

•

Trivial
.re8io

Medeiros,
filho

•

VQriado
,

.

Esforço político
vence obstáculos

É provável que o . Governador Colombo Salles não seja o maior
eleitor da Arena nas próximas eleiçôes: Mas é inegável o empenho que

v�m dedicando, no exercicio do comando partidário, à solução dos
principais problemas que a agremiaçãà vive em alguns municípios. O Sr.
Colombo Salles, a despeito da sua falta de tradição politica, está
decididamente absorvido pelas questões da Arena que põem em risco a

supramacia do Partido em municipios importantes do interior do
Estado, fazendo valer, para solução desses problemas, a posição da
chefia que exerce na agremiação majoritária em Santa Catarina. Essa
dedicação do Governador tem conseguido superar, em grande parte, a

carência de uma liderança natural que lhe possibilitasse uma

mobilização mais descontratda nas suas árduas incursões pelos terrenos
da política. O esforço se sobrepõe, assim, a uma vocação para o serviço
público que não encontra na politica o seu ponto mais forte.

.

É justo que se reconheça todo o. mérito desse empenho. O Sr.
Colombo Salles tem sobre si a responsabilidade de assegurar para a

Arena a vitória eleitoral em Santa Catarina, no que está afastada a

hipótese- de nscos; em termos globais. O mais importante, porém, é
I ,

vencer as dificuldades existentes para que o Partido saia vitorioso do
pleito nos principais munictpios do Estado. É sabido que número,

respeitável de municfpios que podem ser considerados entre os de maior

expressão politica e econômica em Santa Catarina o pleito -apresenta
conotações ainda obscuras,' prevendo-se uma disputa difictlima para
ambos os Partidos. Ninguém pode garantir no diã de hoje, em sã

consciência, quem vencerá as eleições em Joinville, Lages, Itajai,
Tubarão, Blumenau, 'entre outros. Há um relativo equiltbrio nesses

municipios e o resultado das urnas penderá em novembro em favor do
Partido que melhor souber tirar situação das deficiências do adversário e

melhor souber superar suas próprias dificuldades. Com um leve

empurrão, tanto a Arena como MDB poderão conquistar à vitória. -:

Assirn como, também, um pequeno deslize ou uma atitude inábil

poderá decretar, tanto a um corno a outro Partido, a derrota eleitoral.
A preocupação do Sr. Colombo Salles é exatamente 'a de dar à

empurrão que está faltando em' alguns casos e a de evitar o deslize que
parece eminente em outros. Nem sempre isso lhe terá sido posstvel
devido as circunstâncias que envolvem peculiaridades políticas
exclusivamente municipais que escapam ao seu controle. Mas, ainda
assim, o Governador tem procurado superar: as divergências, dissuadir os
recalcitrantes e conciliar os antagonismos, apelando muitas vezes para a

advertência severa contra aqueles que não transigem em favor da
unidade arenista por questões alheias aos interesses do Partido.

O êxito da tarefa do Sr. Colombo Salles, no que diz respeito à vitória
arenista em termos globais, está fora de qualquer dúvida. Mesmo porque
as condições politicas de que desfruta o Partido na, maioria dos

munictpios favorecem sobremaneira essa vitória. O grande problema
reside nos resultados eleitorais dos principais' municipios, onde,
efetivamente.. se poderá aquilatar até 'que ponto o esforço
governamental produziu os efeitos esperados. E é nos municipios mais

importantes do Estado que se poderá medir com maior precisão a força
eleitoral da Arena e doMDB nas eleições de novembro.

. ÉSTRÚTURA
O MDB de Blumenau organizou

cerca de 180 sub-diret6rios, em to"

do o interior do município, que es

tão em pleno funcionamento na

atual campanha eleitoral. Esse tra

balho, realizado sob a orientação
'política do Prefeito Evelásio Vieira,
dã ao MDB b1umenauense a maior
estrutura municipal do Partido em

todo o Estado. Maior mesmo que a

de Joinville, onde as deficiências da
estrutura da Oposição fazem com

que a campanha para a Prefeitura se

concentre quase que exclusívamen>
te no prestígio pessoal do seu candi
dato, o Deputado Pedro Ivo.

A NOVA PASTA·
Continuam cercados do mais

absoluto sigilo os estudos efetuados

na' Secretaria do Desenvolvimento

Econômico sobre .o pedido da Fiesc
ao Governador Colombo Salles vi

sando à criação da Secretaria da In

'dústria e Comércio. Embora nada

transpire acerca do exame da maté

ria, os estudos ainda tomarão mais

algum tempo a assessoria governa
mental e a definição a respeito do
assunto tende a demorar mais algu
mas semanas. Não está havendo,
contudo, nos círculos oficiais, mui
ta euforia pela criação da nova Pas
ta.

JUSTIÇA ELEITORAL
O Tribunal Regional Eleitoral te

rá hoje a sua mais movimentada ses

são do atual período, examinando
questões da maior relevância rela

cionadas às próximas eleições. Em

matéria de movimentação, a sessão

de hoje só será superada por aquelas
que forem apreciar, em grau de re

curso, os pedidos de impugnação de
candidaturas. Por fàlar nisso, enceÍ
ra·se no domingo�o prazo para os

juízes eleitorais decidirem sobre os

processos de impugnação.

JOGOS ABERTOS
Q Prefeito Júlio César, de Itajaí,

está com a maior parte do seu tem

po nestes últimos dias voltada para
os preparativos dos Jogos Abertos,

,

que faz questão de passar para a his

tória do' certame como um dos mais
bem organizados até agora. Até
lmesmo a campanha eleitoral deixou
para plano secundário, ante a inten

sa movimentação que se verifica na

Prefeitura para a realização dos jo
gos;

Fotografia: revisão de imagens através· de um congresso

ma de escritura..."

M. Henri Langlois, dir Cinemateca.Frances�.·
Faz um ano que inaugurou em Paris "Le Cha·

teau de Mon Plaisir", uma casa dedicada a mos

trar as antigas caixas em qqe Se faziam as pri- .

meiras fotografias da história; lanternas mágicas
\

e outros tipos de engenhos que pennitiriam
mais tarde o início da revolução industrial do

Cinematógrafo. Após um ano da abertura desta
.

casa, obra do pai da Cinemateca Francesa, Mon
sieur Henri Langlois - em Londres, no "Victo-

.

ria andO A\bert M';lseum", uma das mais impor-,

Objetiwando o �sclareciniento da história

desta arte, estarão sendo apresentadas vápas
imagens do processo evolutivo da fotografia até
alcançar os primórdios da cinematografia. Este _

assunto é de autoria de C.W. Ceram"extraído o

capítulo referente à fotografia, de seu livro

"Eine Archaologie des Kinos'''-: Uma outra mos

tra apresentará uma relação de trinta e cinco

fotógrafos internacionais; considerados por
L.Fritz Gruber como os melhores fotógrafos de
nosso século.

"Grosse 'Photographen Unseres Jahrhun-

"
...falta agora que entendam a necessida- tantes exposições fotográficas é levada a efeito,

de da devoção de todos aqueles que são dispondo, ao ,lado das mais modernas técnicas a

capazes d� ver a arte do século XX como fotografia modema as mais belas imagens.de um
um todo e que não se pode admirar a passado

\
de mais de cem anos, imagens feitas

Picasso e ignorar que PicasSo admira à Bu- pelos seguidores de Nipce, Daguerre, Talbot e

nuel, admirar a Matisse e ignorar que Ma- outros pioneiros da fotografia.
.

ti'sse considerava como seu igual a Flahe"-• .

Em Florianópolis, Trindade, a partir ç1e 9 de
ty ou a Pudovkin. Não se pode colecionar

. . . outubro, nos salões de exposição do Palácio da
quadros ou ter uma biblIoteca e Ignorar o R't

.

d UFSC
. . .

"I CONGRESSO
D P d" das

. el ona a , mlcla-se o

qpe .

os assos eV1a � arte_ unagens, � '. ESTADUAL DE FOTOGRAFIA".
que Proust lá descobnu. Nao se pode enSl-

.

nar e� uma Universidade e esquecer qué
'

Um grupo de es�dantes, pertencentes aos

em 1895 a elite intelectual considerava o' Diretórios Acadêmicos do Centro Tecnológico,
cinema como um meio'de estudo, e pes- Estudos Básicos e Educação aliar!\ffi-se ao Cine

quisa: Não se pode professar e desinteres- \c1ube da Engenharia a fim de trabalharem nesta

sar-se daquilo que os grandes espíritos do promoção de cultura e aprimoramento dos co·

início 'do século. chamavam de a nova for- nhecimentos sobre a fotografia.

derts", o livro de L.Fritz Grub�r, inicia sua ex

posição através. de Eugene Atget o fotógrafo
'frâncês -que tinha 'p�r preferência vitrines, fa
chadas 'arruinadas, becos escusos, pessoas sim

ples, camelôs, músicos ambulantes e prostitutas;
continua com Alfred Stieglitz, o precursor da

-

fotografia na América; l-1ugo Erfurth, o mais

famoso fotógrafo de rostos nos primeiros trinta
anos deste século; August Sander, de quem
Thomas Mann disse, a respeito de um Ii�ro seu:

"Esta coleção, tão exata e ao mesmo tempo
despretenciosa é a mais rica fonte de infonna

ção para os amantes da expressão fisionômica e

uma excelente o�ortunidade para o estudo pro-
fissional do caráter dos seres humanos". \

Procurando incentivar a prática da arte da

fotografia, para universitários OÚ não, o Con

gress.o apresentará um salão especial referente à

Exposição Competitiva, um conçurso de foto-
. grafias.'

As fotos deverão ser do tamanho 0,30m x

0,4Om, s�m margem, preto e branco ou qual·'
quer tonalidade de viragem, em número de 3,

(três) para cada participante, sendo que estas

três fotos devam sintetizar a idéia do tema, isto'

é, do seu título. A organização do Congresso
oferecerá um prêmio de Cr$ 3.000,00 às vence

doras. (O envio das fotos deverá ser feito até 4

de outubro para o seguinte endereço: Cineclube

da Engenharia - Centro Tecnológico UFSC -

Trindade - Florianópolis - Santa Catarina.

Contará da programaçãp do Congresso uma

mostra de fotos sobre !l cidade do Desterro, por
Gilberto Gerlach.

I

Ao lado ,destas exposições, ó Cineclube da

Engenharia e�tará apresentando no Aud�tório
do P:Uácio da Reitoria, sessões cinematogrãticas
diárias. Este Cineclube-,. cuja última progra
mação foi o "CicIo do Cinema Expressionista
Alemão", abril 1972, apresentará desta veZ o

ftlme sueco de Mai Zetterling "Jogos da Noite",
um "western" de Howard Hawks "A Rainha da

Roleta"" o clássico drama de Sinclair Lewis,
"Dodsworth", visto por William Wyler em '\Fo:

.

go de Outono"; uma série de 6 fUmes de 20 ruin

cada, feitos e interpretados por Charles Chaplin
no período 1922-25 e a obra mais importante
de Roman Polanski, "Cul de Sac". Os fUmes
serão açomparihados. de filmes curtos relaciona·
dos com 'a arte da fotografia.

Parafraseando Langlois, "não Se pode ensinar
em uma Unive�idade e esquecer que em 1895. II
elite intelectual consider�va o Cinema como um

meio de estudo e conhecimento ... ". /'

Gilberto GerlaeJ!

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Helicóptero cai na TransamazOnica com
Veloso e Andreazza. NA. bouve vítimas" ,)

.Andreazza estava no helicôptero que incendiou na Transamazônica.'

Produtor cinematográfico
quer refo�mulaçao no lHe

O produtor, diretor e crítico de cine
ma Geraldo Santos Pereira considera a exo

neração do brigadeiro Armando Troia, da
presidência do INC e da Embrafilme, o mo
mento ideal l'ara uma reformulação da po
lítica governamental de estímulo ao cinema

- nacional. Geraldo Pereira é também secre

tário da Associação Brasileira de Produto
res, em (ase de edição. Na última Assem
bléia Geral do Sindicato Nacional da Indús-.
tria Cinematográfica, Geraldo Santos Perei
ra defendeu essa reformulação e propôs.a
integração do cinema no esquema adminis
trativo e operacional dos órgãos normativos
e executivos criados para desenvolvimento
de importantes setores da economia nacio
nal, citando os exemplos da Embratur, Pe-
trobrás e Telebrâs,

'

-::- Aqueles órgãos - diz o produtor -

equacionam de forma altamente eficiente á
problemática do seu setor, conferindo-lhe
estrutura técnico=administrativa atualizada
e. dinâmica, além de fornecer-lhes bases

M' .normatívas estudadas por profissionais ca-
J.� .

, I

�

I,

tegorizados, representantes dos setores que
os compõem".

Para Geraldo Santos Pereira, a criação
do Instituto Nacional do Cinema e da Em
brafílme, não atendeu à sistemática dos ór-

I gãos oficiais encarregados de gerir setores
técnico-econômicos do País. Não deu resul
tado satisfatório, por exemplo, o funciona
mento no INC de dois conselhos: o Consul
tivo e o Deliberativo, enquanto na Embra
filme a ausência de critérios auferidos na

discussão coletiva teve como consequência
a improvisação, de que resultaram normas

transitórias e financiamentos desastrosos.
Ele defende a transformação do INC

num conselho nacional de cinematografia,
dotado de função normativa, integrado por
representantes de entidades oficiais e dos
setores que compõem a indústria cinemato-

.

gráfica, 'ficando a Embrafilme, ou Cinebrás,
como órgão/executivo, fiscal e financeiro,
encarregado de suprir a indústria de recur

sos e instrumentos para uma fiscalização
efetivamente operante.

Pernas de fora -baixam o

rendimento do' operariado
O problema não tem solução: as gaú

chas mostram as pernas e o rendimento das
obras de implantação da nova rede subter
rânea de energia elétrica caiu, em 50 por
cento. No centro de Porto Alegre, os traba
lhadores não vão deixar de olhar e as mu

lheres não vão abdicar da miní-saia em fa
vor do "progresso". 'o motívodo atraso foi

publicado oficialmente, depois de uma reu
nião presidida pelo secretário de'energia pa
ra saber porque as obras vão tão devagar no
centro da capital.

, Com os trabalhos de es c avaçã o e co

locação de equipamentos se desenvolve em

muitas ruas centrais, incluindo a Rua da

Praia, os operários são tentados a suspender
.o serviço toda vez que passa uma (e são

muitas) exibindo as formas. A solução mais

,

viável foi a de colocar os trabalhadores da"
ruas centrais nos meses de novembro e de
zembro quando o calor abafado de Porto

.

Alegre e o intenso movimento do comércio
poderão com as saias mais altas e o número
de pernas muito maior, transformar o am

biente de trabalho em situação de calami
dade pública. ,

Mas para os empreiteiros, bs obstácu
los maiores são ó solo de Porto Alegre, on
de existe 'muita rocha e a falta de um cadas
tro do sub-solo, que apressaria o trabalho.
A demora na execução das obras, que já
estão com dois anos e meio de idade, e que
custàrâ Cr$ 45 milhões, está provocando
muitas queixas porque, até agora, foram,
feitos 19,4 quilômetros da rede, (ela terá
50 quilômetros de extensão).

Absolvido, E,.Io, espera
a liberação dos livros,

O edit�r Ênio Silveira. da Civilização
Brasileira, responsável pela piiblicação do

,

livro "Brasil, Guerra Quente na América

Latina", não acredita na liberação imediata'
dos dois mil volumes apreendidos pelos ór

gãos de segurança, em 1969.
� Segundo ele, hoje "os volu�es já d�.

vem estar' completamente detenorados .

, Ênio Silveira deverá entrar em entendímen
t6s com seu advogado, o professor Heleno
Fragoso, no sentido de ser impetrado um

mandado .de segurança, pois só assim, os

livros, que' ele não sabe onde se encontram,
poderão 'ser liberados, achando mesmo que
é um trabalho para alguns meses.

Após a absolvição ontem pelo Conse
lho Permanente de Justiça da 2a. Auditoria

do Exército, do editor Ênio Silveira e do

jornalista João Cândido Maia Neto, proces
sados pela publicação do li�ro "Brasil,
Guerra Quente na América Latina", o edí
tor pensa na recuperação dos volumes,

'

apreendidos em 1969.
.'

-

O editor da Civilização Brasileira acha

que "já que foi-absolvido de um crime que
'não 'cometeu e que o livro foi considerado
não subversivo, por que rIfO libérá-los ago
ra?" Contando que na época da publica
ção, em 1965, foi um grande investimento,
que ele hoje nem pode calcular, o editor
Enio Silveira espera a liberação dos volu-'
mes, embora, como ele próprio afirme
"não tenha grandes esperanças".

ALEGRE
SUA VIDA
OUVINDO
RADIO

':i;

CONVITE

Depu�ado do MDS elogia
JM por recusar prpcesso'

"
o' parlamentar disse que "quando o Governo

baiano, entendeu que a, denúncia dei
favorecímento ,fiscal a empresa Magnesíta como.
defesa que envolvia a segurança nacional, não
imaginou, por, certo, que a independência, da
Justiça Militar fosse favorável-aos argumentos da
defesa, tendo em vista a exceção de
incompetência ali formulada". Destacou 'que o

único voto favorável ao Governo baiano foi do
único.juiz civil do conselho, o juiz auditor Mário
Gomes Filho.

• OUTRO DENUNCIADO
. O jornalista Ary Cunha, editor-geral do

Correio Brasiliense, de Brasília, foi denunciado
ontem pela Procuradora Solange da Fonseca
Franca como incurso no art. 39 'da Lei de
Segurança Nacional, cuja pena mínima é de 15
anos e máxima de 30. Ary Cunha foi acusado de I

ofender as Forças Armadas, por escrever em sua

coluna diária um artigo sob o título: "Torturas
que Ninguém Aprova".

,
Um helicóptero conduzindo os ministros

Reis Veloso e Mário Andreazza caiu ontem na

agrovila Brasil novo, a 50 quilômetros de Altami- '

ra. O aparelho incendiou-se totalmente, mas os

dois passageiros escaparam sem qualquer ferimen
to, saindo a pé juntamente com o piloto do local

do acidente, para o motel onde está hospedado o

presidente �édici. � .

' ,

A causa do acidente foi falta de visibilidade
.devido à densa poeira, que no momento encobria
a pista de terra ná agrovila. O helicóptero perten
cia à firma Voltec, e os dois ministros pretendiam '

dírigír-se para o aeroporto de Altamira.
.

Outro acidente ocorreu ontem na estrada re

cém inaugurada pelo presidente. Uma camionete
em, que viajavam o Presidente e o- diretor-supe
rintendente da Cobral, Rubens Albuquerque e

Antônio Tomé, capotou no quilômetro 40. O úl
timo saiu com escoriações na cabeça; mas Rubens

,

de Albuquerque nada sofreu.
FINAL DA VISITA

O presidente Garrastazu Médici encerra hoje
sua terceira visita. à região amazônica, depois de
ter inaugurado ontem um trecho implantado de
1.25� quilômetros' da Transamazônica e de ter

pernoitado juntamente com sua esposa numa cio ,

A Justiça Militar foi elogiada ontem, na

Câmara Federal, pelo Deputado Freitas Nobre

(MDB-SP), pela decisão 'de recusar o p�Ocesso
. contra o redator-chefe do "Jornal da Bahia",
João Carlos Teixeira Gomes, por 4 votos aI..

- A decisão do Conselho Permanente de

Justiça Militar da Bahia, sob fundamento de que'
o processo não competia a Justiça Militar,
marcará época na história da Imprensa nacional.
O deputado, afirmou que o jornalista não

depende o abuso, nem reivindica a licenciosidade,
porém não se conforma com as represálias que,
com a intenção de intimidá-lo, procuram abafar·
as críticas e impor o silêncio".

A recusa, do processo representa "um ponto
-final ao abuso de autoridades, que a pretexto de
defenderem a' segurança nacional, procuram
exatamente impedir a crítica aos seus atos ou a

d e nú�cia de irregularidades de suas

a�inlstrações" .

dade de duzentas casas, construídas em noventa
dias: agrovila Brasil Novo. Havia cerca de trinta
aviões de diversos tipos no campo de pouso de
Altamira, quando o Avro que trazia o Chefe do
Governo aterrou. E por terra, em caminhões e

carnionetes, milhares de pessoas afluíram' a Alta-
.

mira para um acontecimento que o Governo con-
,

sidera histórico.

b Presidente inaugurou a estrada às 10 horas
em ponto, tendo a seu lado' oMínístro 40s Trans
portes, Mário Andreazza, Ele hasteou a Bandeira
do Brasil num mastro erguido junto a um 'rústico
monumento em que está afixada uma placa de
brónze rememorando o dia 9 -de outubro de

1976, quando ele lá esteve para dar início à cons

trução da estrada. Após a cerimônia inicial, o pre-
<, sidente Médici e o ministro Mário Andreazza.
'apertaram-se as 'mãos. Vinte fotógrafos e cínegra
fistas colheram a cena. O ministro sorria como

uma.criança feliz.
A seguir o Presidente descerrou a placa de,

inauguração, em que se lê: "Retornando depois
de vinte meses às paragens históricas do Rio To
cantins, onde assistiu ao início da construção des
ta imensa via de integração nacional, o presidente
Emílio Garrastazu Médici entregou hoje ao trâfe-

1
. • ,-o . _'. -

Cobertura Nacional pela AJ8

-

go o primeiro grande segmento da Transamazóni
ca, entre o Tocantins e o Tapajós, traduzindo a

determinação do povo brasileiro de construir um

grande e vigoroso País. Altarnira, 27 de setembro
de 1972".
A ESTRADA

Com a inauguração de ontem, a Transama
zônica permite tráfego desde o Atlântico (João

. Pessoa-ou Recife) até Itaituba, numa extensão de
três mil quilômetros. O restante, até fronteira do

Peru, deverá ficar implantado no fim de 1973. O
asfaltamento ficará para o próximo Governo. Até

agora, foram escavados na construção da rodovia,
35 mil metros cúbicos de terra, construídos 4 mil
metros de ponte de madeira e 80 quilômetros de

obras de arte. O desmatamento alcança 100 mil
metros quadrados e ao longo dos trabalhos tem

sido encontradas árvores de 50 metros de altura e

até 6 metros de diâmetro. Após a, inauguração e

um pequeno discurso pela estrada, o presidente
se dirigiu para a agrovila onde ficou hospedado.

Ao chegar a agrovila, o presidente foi recebi
do ao som de música. Uma banda vinda de Itu
executou diversas marchas, a começar pela
"Avante Brasil". Hoje o Presidente deixará Alta
mira com destino a Belém, embarcando depois
para Brasília.

)

EDITORA BANAS S.A. /

"Quasebiquini"
ainda domina

• •

o "monoqu,n,'�

I

-{

Tudo indica que o "topless" ainda não será usado
nas praias cariocas no próximo verão. Mais ainda que a

proibição anunciada há dois dias pelo delegado Facunha,
talvez as possíveis usuárias tenham um sucesso excessi

vo, que as deixará sem graça.
No "pier" de Ipanema, que nos últimos dois anos

recebeu apenas quatro pioneiras do monoquiní, a ten- I

dência é de maiôs cada vez menores com uma provável
.

ascenção do "quasebiquini" maiô onde o sutiam é um

lenço de gase que fica transparente depois de mo lhado.
O "quasebiquíni" com que Evelin Morais, 24 anos,

segundanista de direito, frequenta diariamente-a praia de

Ipanema, foi feito com 30 centímetros de fazenda e um

• lenço estampado. Evelin e suas duas amigas: Rosita Pi

nho, 20 anos, e Emiliana Ribeiro, 20 anos, não preten
dem aderir ao "topless":

- Acho Que seria até confortável, mas os homens
,olhariam demais me deixando sem graça - diz - Evelin,
AAs alegações do Delegado Facunhá de que o monoqui
ni estaria sendo usado em diversas praias e principalmen
te no "pier" de Ipanema, não foram confirmadas.
'- Sãó raríssimos os casos. Eu mesmo só vi dois em

mais de urrr'ano de trabalho, disse o guarda-vidas Jacaré,
que até ontem nãohavia recebido instruções para pren
der possíveis víoladoras da ordem do delegado.

-

COMUNICAÇÃO
Comunicamos, aos nossos leitores, anunciantes e agências'de propagª�da. o novo endereço de nossa

representação catarinense (escritórios centrais): RUA ,FELIPE SCHMIDT, 58 - 80. ANDAR-CONJUNTO
810. I ,

, \

.»

ASSINATURAS REVISTA BANAS
Somente em nesses escritórios centrais, ou por ORDEM DE

PAGAMENTO encaminhada aos mesmos. NINGU�M ESTÁ
AUTORIZADO A EFETUAR COBRANÇAS OU
'ANGARIAR NOVAS ASSINATURAS NO ESTADO DE

SANTA CATARINA,
As vendas se reiniciaria por ocasião do lançamento do

FINANCEIRO e serão feitas através vendedores
credenciados e a cobrança posteriormente por cobradores
autorizados e identificados.
'Pedi mos nos encaminharem quaisquer reclamações
referentes ao não recebimento de assinaturas anteriormente
realizadas.

..

VENDA ANUÁRIOS BANAS
Será reiniciada com o lançamento de BANAS BRASIL
FINANCEIROS/1972-73, no aécorrer do próximo mês. Os
interessados poderão fazer reservas de exemplares
(Cr$ 200,00, dois volumes) em nossos escritórios centrais.
O pagamento será feito contra a entrega ou por reembolso
postal, conforme a indicação do comprador. Não fazemos
cobranças antecipadas em nenhuma hipótese.
Os demais anuários (IMAGEM 00 BRASIL e

, EXPORTAÇÃO) podem ser adquiridos nos escritórios
centrais, ou por reembolso postal.

.

.

Para melhor atendimento dos assuntos referentes a propaganda em nossas publicações indicamos nossos

contatos e seus endereços:

/

Escritórios Centrais . JOÃO ARTHUR DA FONSECA
Rua Felipe Schmidt, 58 - 80, - cl 810
FLORIANÚPOLlS

'
,

Vale do�tajaí J. MORAES
Rua 7 de Setembro, 967 - 10. - cl 101
BLUMENAU

'

Norte Catarinense LUIZ 'ALBERTO NIEDEZIELSKI
Rua 15 de Novembro, 799
JOINVILLE

EDITORA .BANAS S.A. 0
CARLOS CAUBY SILVEIRA'

Im__------__----�--__�I
-

)
A sennora esta <.:onvloaaa para um encontro na Dt;pg' a

Catarinense com Ida Bortolini, crl1denciada esteticist= .:la

famosa. equipe de Helena Rubinstein, para conhecer as

últinlas novidades em produtos de maquilage. • ..

'Ela lhe �ferecerá completa orientação sobre os cuidadàs da

cútis aconsel hando os produtos indicados e o rnodo- correto

de U�-IOS, Na ocasião, fará também, uma aplicação GRATIS

de "SUPE RSTAR", Maquilage que consagrou Miss Brasil

1�2 .
\

Reserve hora para sua consulta HOJE mesmo na Drogaria
.... Catarinense, Rua Trajano 5.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cirne Lima 'vem debater a
•

catarlnense
,

,

, .

agropecu�rla

O Ministro Cime Lima deverá vir a San-
,

ta Catarina no próximo dia seis, a fim de

debatei" amplamente os problemas agro-pe
cuários do Estado. Através de, emissário
credenciado, o Ministro da Agricultura pe
diu que fosse' escollÍido um "município

quente" onde ele pudesse sentir de perto os

efeitos da Campanha de Produção e piodu-·
tividade que foi lançada três anos atrás em

t040 o País, a partir de Sant'a Catarina. A

Secretaria da Agricultura sugeriu ao Minis

trg Cirne Lima que essa avaliação de re

sultados e ainda a estratégia para a próxi
ma safra fosse realizada no município de

Chapecô, onde foi lançada a campanha de

produ tivídade.
O Ministro Cime Lima virá assessorado

de técnicos e alguns auxiliares e aqui pre:
tende ouvir os agricultores e as autoridades

estaduais sobre as medidas que devem ser

adotadas conjuntamente 'pelo Gcvemcé

pelos produtores, a fim de que se obtenha
uma super-safra 'no período 72/73.
,

Como se .sabe, a última safra agrícola de

Santa Catarina foi grandemente prejudica:
da por adversidades -climáticas, tendo havi

do grande redução na produção do milho,
feijão, mandioca, arroz e trigo. Notícias

chegadas esta semana do oeste catàtinense

informam as geadas tardias ocorridas prin
cipalmente no noroeste, chegaram a reduzir
a próxima safra do-trigo em 60%.

'

DELEGAÇÃO DO TRIBUNAL DE CONTA�
DA UNIÃO NO ESTADO DE SANTA CATARINA

,

I

AV ISO

CONCURSOS PARA TéCNICO DE CONTROLE

EXTERNO E AUXILIAR DE CONTROLE EXTERNO

OS Coordenadores dos Concursos neste .Estado, AVISA aos interessados que as provas de

Conhecimentos Especiais do Concurso de Auxillar de Controle Externo, e de Conhecimentos'

Especiais e Específicos do Concurso de Técnico de Controle Externo, serão realizadas, nesta

Capital, no dia 10. (primeiro) de outubro próximo, na ESCOLA T!:CNICA FEDERAL, situada

à Avenida Mauro Ramos.

2. O concurso de Auxiliar de Controle Externo será às 8 horas, e o de Técnico de Controle

Externo, às 14 horas. ',_

3. A prova será manuscrita a tinta azul, devendo o candidato êornparecer munido de

caneta-tinteiro ou caneta esferográfica.
4. Os candidatos .inscritos por procuração poderão comparecer à Delegação do Tribunal de

Contas da União, em qualquer dia 'últil e dentro' do horário das 13,Oq às 18,00 horas, até o dia

29 do mês corrente, munidos de prova d� identidade, para receber os respectivos cartões de

idkntificação. Caso não possam fazê-lo até aquela .data, deverão apresentar-se no tecal da prova

com meia hora de antecedência, para tal fim. -

/5. \'Jão será admitida a entrada, e� sala de pro�a, de, candidato que não exib[r, o cartão de

identificação, fornecido pera Coordenaçao dos Concursos n� Estado.
" .

'

Florianópolis, em 25 de Setembro de 1 972
'

a) LA�LlO FERREIRA DE MELO

a) RUTH SALGUEIRÓ DE FREITAS
Coordenadores dos Concursos

\

Colombo inaugura nova agência
Banco Idol Estado .em Criciuma

,

Falando ontem na solenidade de inauguração das

novas instalações da agência do Besc:'em Criciúma o

-Governador Colombo Salles afirmou que "a

administração pública em Santa Catarina é hoje pautada _

nos moldes do govemo-empresa".
- O governo aplica capital, para colher recursos. E �

capital efetivo do governo é a sua gente, o seu trabalho.

Os juros são os' impostos, que com o trabalho e a
-

produção dos' catarinenses, nos permitem investir na

coisa pública, para depois
-

'ge�r a infraestrutura

necessária ao desenvolvimento - acrescentou.

Além de
I grandenúmero de autoridades locais,

compareceram ao ato de inauguração o Secretário do

Desenvolvimento Econômico e toda ,a diretoria do Banco

do Estado.
O presidente do Besc, Lauo Linhares, em/seu discurso

destacou, que o banco enco�tra-se em permanente
atualização administrativa, visando a simplificação dos

métodos e rotinas, a mecanização dos serviços fi p

aprimoramento técnico do seu pessoal. Ressaltou que o
/ ,

Besc, utilizando recursos oriundos da Resolução 184 do

Banco Central, está participando do capital de 'empresas
catarinenses, com investimento da ordem de,

I /

Cr$ 1 246 000,00.
Também fez uso _ da palavra o presidente da

Assoeíação 'Comercial de Criciúma, destacando) os

,benefíci<�s que o Besc têm trazido ao município e

fazendo dois pedidos ao Governador: o asfaltamento da
, I '

pista do Aeroporto Leoberto 'leal e a construção de uni

posto de saúde.

"

8rde 'vê nOVO$'
L financiamentos

�

A Junta de Administração do BRDE estará reunida hoje
l

em Porto Alegre para analisar a concessão de

fmavci�entos a empresas da região Sul, entre 'a� quais três

de Santa Catarina.
'

As empresas catarinenses a serem benefícíadas são as
,

- .__. '-

seguintes:
Indústrias: de Fécula Cia. Lorenz. Financiamento -

Cr$ 6800000,00, destinado à modernização de suas

, instalações, principalmente para a industrialização do milho

e construção de/silos; ,

Ab.rahão Mussi S/A. Valor do financiamento

Cr$ 3900000,00, para iniciar ,a produção de madeira

compensada;
M. Lepper & Cia. Financiamento - Cr$ 2 750 000,,00,

destinado a construções civis e compra de equipamentos,
para lançamento de 110VOS produtos.

DR. JOAo BATISTA BONNASSIS JQNIOR
EX-Estagiário do Centro de Tratamento Intensivo do Hospi-

tal dos Servidores do Estado da Guanabara.
,

EX-Estagiário do Serviço de Nsio.:..Patologia Respiratória do

Prof. PAUL SADOUL, Nancy - França.
Doenças do Aparelho Respiratório - (asma, bronquite"
'enftsernat
Ginástica Respiratória I

,

Atende com Hora marcada pelo Fone 44-62.

Consultório - Rua Anita Garibaldi, 13
Centro Executivo Miguel Daux cj. 601

_I
Residência - Fone 28-14.

\

DR. RAUL CHEREM FILHO�
Crínica médica c: reumatismos. Consultório

Hospital Celso' Ramos Atende Diariamente
I

.das 12:30 às 16:00 horas: J 1

I

SECRETARIA DA EDUCAÇÃO
04 COORDENADORIA REGIONAL DE EDUCÀÇÃO,

04-01-001 COL�GlO NORMAL PEDRO II

BLUMENAO - SANTA CATARINA

E O I T A. L No. 06/72
De ordem do Sr. Diretor do Colégio Normal Pedro II, da cidade

de Blumenau, Estado de Santa Catarina, comunico aos interessados .

que sE1 acham abertas, de 18 de setembro a 14 de outubro, as

inscrições para os Exames Supletivos (Madureza-Ar.99), previstos
nos artigos 240. a 280. da Lei_no. 5.692 de 1,1/,08/71. (

I - LOCAL DE INSCRlÇAO: ,

Diariamente, no expediente normal, de' 2a. feira a sábado, na

Secretaria do' Colégio Normal Pedro II, sala no. 15, à rua Mal.

Floria'no Peixoto, 651.
'

ri - DOCUMENTAÇÃO A SER APRESENTADA NO ATO DA

INSCRIÇÃO: (

a) Fotocópia autenticada de:

Carteira de Identidade�'
Título de Eleitor;
Quitação de Serviço Militar.

b) Atestado de Eliminação de Disciplinas, com firma

_ reconhecida, q\-,ando for o ca�o (para candidatos que vão completar
os exames no regime anterior a Lei No. 5.692). ,

c) 2 (duas] fotografias ,3X4 (recentes).
d) Requerimento, de acordo com modelo fornecido pelo

Colégio.
III - OBSERVAÇÕES: I, '

1. Não será permitida á inscrição sem a entrega dos documentos

acima men-cionados (Portaria SE R-No. 07/72). I
_

2. A inscrição será individual, ficando vetada a procuração

(Portaria SEE-No. 07/72). •
I

3. No ato da inscrição será cobrada a taxa de Cr$ 14,97 (catorze

cruzeiros e noventa e sete centavos) por disciplina ..

IV - DATA DÁ REALIZAÇÃO DOS EXAMES:
_

Dias 3, 4, 5 e 6 de novembro de 1972, de acordo com o horário

afixado na portaria do COlégio.
, ,

'

, V- INFORMAÇÕES: " \ '

Na secretaria do-Coléçio Normal Pedro II, sala 15, no expediente

I
Blumenau, 18 doe setembro de 1972

RUBENS BRAUN - Secretário

Reg. No. 9.158

Visto: Em 18/Ó9/72 \

JOAàUIM FLoRIANI - Diretor

Reg. No, 6i575

VANDA DE SOUZA SALLES

40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL

Florianópolis, 27/09/1972'
Vanda de Souza Salles

Oficial

Pelo presente Ed,ital, fica intimado' para pagar no prazo légal, os

tltulos que se acham em Cartório parI! protestos o_ Sr. ADEMAR

/BIANCHI.

;

VENDEDOR'
Desejamos contratar elemento de boa apresentação pessoal

e capacidade de trabalho comprovada para exercer no setor

sul do Esta'do, as funções de viajante vendedor. /

_Oferecemos ótimo salário fixo, comissões, despesas de via-_
gens pagas e automóvel. ,

Os interessados deverão se apresentar 6a. feira, dia 29, no

período da tarde no seguinte endereço: -,
,

Rua José Cândido da Silva, 657' (Rua da Soberana) ES-

TREITO. '-

EMPREGO
Precisa-se 'Cle moça com curso de Datilografia, prática em

Contabilidade. Idade entre 18 e 25 anos. Boas referências.
Tratar no Província Crédito' Imobiliário S/A, Rua

Tiradentes, esquina com Nunes Machado.,'

,

EDITAL -,

A ASSOCIAÇÃO BRASILEI.RA DE T�CNICOS DE
ADMINISTRAÇÃO - Seção de Santa Catarina - convoca os s6cios
efetivos e quites com a Associação para, no dia 21 de outubro do
corrente ano, às 20 horas, na Escola Superior de Administração e

Gerência, à rua Visconde de Ouro Preto, No. 91, em ASSEM BL�I A
GE RAL. elege�em o Conselho- Del iberativo e o Conselho Fiscal nos

termos do Estatuto Social. Cornuníca, outrossim, que até o dia 14
de outubro- poderão ser inscritas as chapas concorrentes, junto à
Secretaria da entidade, no horário das 20 às 22 horas, no Instituto
Técnico de Administração e Gerência, à rua Fernando lllàchado, No.
11"

Florianôpoüs, 26 de outubro de 1972
Antônio Niccoló Grillo

Presidente

Ari de Melo Mosirnann
19, Secretário

Roberto Mário Schramm
10. Tesoureiro

. CONVITE PARA MISSADE 70. DIA
E AGRADECIMENTO

João Ferrari Dias e Família, Lúiz Gonzaga' Dias e Fámí!ia: José
Siqueira de �sis e �mília'e Alo ísio Ferrari da Silva e Fam ília,
filhos, genros, noras e netos da inesquecível

CEcfLlA MARIA FERRARI DIAS

convidam aos parentes e amigos para a Missa de 70. Dia que fará

realizar no dia 29/9 (sexta-feira) às 18,30 horas �a Capela do Colé,

gio Catarinense, e agradecem a todos que a confortaram no doloroso

transe. '

, /

ADVOGADOS

Gadó de' Lages revacinado

para evitar febre dftosa
Já foram' revacinadas as 1.250 cabeças

de gado, de 19 propriedades lageanas, que
haviam sido atacadas de febre aftosa. Se

gundo os técnicos, a origem,do foco prova
velmente foi ca�sada pela entrada clandes

tina de gado afetado do vizinho Estado do

Rio Grande do Sul e que v�io encontrar o

gado catarinense ainda no período fmal do

prazo de imunidade conferido pela vacina

ção. O gado atingido foi, principalmente,
animais novos com menos de quatro meses

e que por esta razão não podiam ser vacina-

dos. '

-,

_}

Secretaria e Ministério da Agricultura deba-:' :

teram o problema do surto da aftosa ocor-
'

rido em, algumas fazendas lageanas, onde
foram levantadas outras hipóteses sobre a

origem do foco, como a de vacinação mal

feita, falta' de vacinação por alguns fazen
deiros em virtude das dificuldades de mane-

'

jo em período de inverno chuvoso e -aínda
'

alguma partida de vacinas mal .conservadas

por parte dos 'revendedores ou dos próprios
criadores.

O fato é que o rebanho foi todo revací-
,

'
\

, �

nado pela Campanha Contra Febre Aftosa
e. a região interditada à, movimentação de

gado, estando, portanto, a febre na área so-

bre controle.
'!ia reunião efetuada na sede do Sindica

to Rural de Lages, criadores e técnicos da

APARTAMENTOS
Localizacão: L Av. Beira Mar Norte

" ,

Acabamentó: - De Luxo

'Metragem: - 135 m2, com 3 quartos" amplo
living,' copa, cozinha, área de serviço, depen
dência de empregada e qaraqe.

Condições: - Cr$ 4.000,00 inicial, saldá fk
nanciado eQ'l até 20 anos, prestação.mensal de
um aluguel.

,

-, Informações: - Sr. Vilson F. Andrade, ,pelo
-c

Fone 33-98
Rua dos-Ilhéus 8 - Ed. Aplub sala 64

Florianópolis - SC

i

___ CASA ALVENARIA Cf TERRENO
-Vende-se 'situada à rua Dr. Homero no. 205 (próximo à praça

Municipaí) enll SÃO JOS�. Informações - No Local c/Sr. Marçal.

APARTAMENTO ALu,GA-SE

Vende-se com apenas 3 meses de uso. Informações pelo fone 3734.
Horárid das ,9 às 12 e das 14 às 18 horas.

Aluga-se os apartamentos 603 e 703 do Edifício Alcion, situado

-à r. dos Ilhéus. Possuindo 1 quarto, 1 sala, cozinha e banheiro.
-

Tratar à r. Presidente Coutinho, 98. Chaves com o zelador.

APARTA�ENT�

CORCEL 72

CARTEIRA' EXTRAVIADA
\

O Sr. Alveri Savi Móndo, declara que extraviou sua carteira nacio
nal de habilitação categoria amador No. 119.162. CriciÚma - SC

)

Aluga-se amplo apartamento, com .três, quartos, sala de visita e

sala de jantar, wc completo, área de serviço e cozinha, situado
à

rua

Padre Roma 48, sobrado, esquina com a rua Conselheiro Mafra.
"

'Aluguel Cr$ 650,00. I
-

'

'Trat�r a rU,a Padre Roma, 54 ou pelo tele;fone 2065

CARTEIRA EXTR�VIADA'
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação,

Profissional, pertencente ao sr. Irineu João da Silva.
categoria

,

,-
,

CARTEIRA EXTRAVIADA
I

Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria

Profissional, pertencente ao sr. Pedro Vendelino Schiitz.

CASA VENDE-SE

Av, Mauro Ramos, 198, com 200 m, área construída em terrenq

de 375 m �elido sala, living, sala de jantar, CPP3, cozinha com

azulejo até o teto, dois banhei ros sociais comp!etos. três dormitórios
�om 5X4 m. Toda em massa corrida e parte em sinteco!_ recem

reformada. Nos fundos: apto. para,empregada, lavanderia, depósito,

garage para!quatro carros e estacionamento para mais dois.

Tratar na mes-ma ou na R. Fúlvio Aducci, 868 - fone 6208.

, /
,

Governo de'finell
)
as T.Compa�ies_

São Paulo (:.UB) - Durante a instalação, ontem, do

Simpósio Nacional.sobre Trading Companies, o Ministro da

Fazenda em'exercfcio, Sr. José Flávio Pecora, informou que

"os projetos de legislação das Tradíng-Companies" estão

ainda, em fase de avaliação, não diria preliminar, mas não
.. ,

ainda definitiva".

O simpósio, em realização no São Paulo Hilton, e

promovido' pelo Instituto de Organização Racional do

Trabalho (IDORT), pela Federação e Centro das Indústrias

do Estado de São 'Paulo (FIEST/CIESP), em colaboração:
com o Intemational Management 'Cooperation Comittee

(lMCC), de Tóquio e' com o Intematioüal Trade Center
-

(ITC)� de Londres, terminará na próxima sexta-feira.

Na-sua conferência "Política Econômica", o Sr. José
,

Pécora disse que "acredit� que muitos dos senhores

estariam curiosos sobre uma legislação a respeito das

Trading Companies que, todos os dias, os jornais afirmam
� ,

que está pronta para sair, no dis seguinte".
- Mas, se o comércio internacional é tão complicado, se

as relações comerci�s são tão complicadas, vemos que para
-colocar isso num pedaço de papel e tentar circunscrever

alguns artigos sobre esse complexo não é tarefa fácil. Os

projetos que existem sobre as trading Companies estão

ainda em fase de avaliação, não diria preliminar, mas não
ainda definitiva. Estamos 'recebendo ainda uma, série de

informações dentro da própria área do Governo e d�
atividade empresarial, inÉormalmente. ('

Dizendo que "gostaria de deixar, pelo menos

linas da orientação que o Governo dará na regulamentação
das Tradings, o' Sr. Pécora declarou que, "uma das

preocupações da legislação é fazer com que os incentivos.

fiscais que hoje beneficiam os exportadores se traduzam nas
,

Tradings", , _

E acrescentou: "o segundo ponto" diz respeito, àt'

'participação estrangeira. Eu não poderia ad!a,t1tar qual a

posição do Governo, porque dentro dessa área a matéria

encontra correntes antagônicas, a legislação vai ser a mais
,

ampla possível, permitindo a 'quem se julgue em condições
de montar Trading Companies que as monte. É o regime de

-competição que determinará quem sobreviverá".
O Ministro da Fazenda disse ainda que o crescimento das

exportações constitui peça fundamental da estratégia do

,desenvolvimehto preconizada pelo Governo.
/ /

APARTAMENro EM

fTAGUAÇÚ VENDÊ-SE
,Edifício Itaguacu - apartamento com 2

quartos"sala; éozinh�, banheiro, área de servi
co. Sem habite-se - entrega das chaves nOS

próximos dias. Pequena entrada e o saldo .em

prestações mensais de' Cr$ 400,00. Negócio
'urgente. Tratar com Osmar, fone 3022.
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(SíNTESE I
BLUMENAU

o Setor de' Capacitação
e Adestramento de Mão de

Obra da PrefeituraMunici

pal de Blumenau informou
que tão logo seja adquirido
o material didático já en

comendado à firmas espe

cializadas, a Unidade de

rreinamento, construida

junto a.Escola .

Agricola,
começara a funcionar com
cursos destinados aos mo

radores do Lar dos Meni-
I

nOS. Segundo o órgão, os

garotos receberão ensina

mentos profissionais em

aulas teórico-práticas a se

rem ministradas -durante o

período noturno. O sr.

Dianari Marques Branqui
nho, responsável pelo se

tor, disse que o desenvolvi
mento exige uma gama
considt;rável de precau-

Ções, das quais o ensino
técnico é uma delas.

CONCÓRDIA

A Escola de Pais de
Concórdia iniciou a reali

zação de palestras sobre a

comunicação entre pais e

filhos. O programa consta

de dez circulas de debates,
com a participação -de ca

sais, professores e assisten
tes sociais. As reuniões rea

lizam-se, no Colégio SWJ
José, sob a orientação do

professor Olavo Rigon e

esposa, no Grupo Vidal
Ramos Ir, sob a coordena

ção do sr. Antônio Muller;
e em outros estabelecimen
tos de ensino da cidade.

CAPINZAL/OURO

o Ministério da Saúde
liberou a importância de

Cr$ 218.800,00 para dar
continuidade às obras de

construção dos sistemas de
abastecimento público de

igu a das cidades de

Capinzal e Ouro. Os recur
SOS serão aplicados através

.

da Fúndação Serviços de
, Saúde- Pública, órgão do

Ministério da Saúde.

CHAPECÓ

Com vistas a elaboração
dos temas a serem levados
à debates durante a realiza
ção do [ Congresso de Tra
balhadores na Agricultura
de Santa Catarina, a Fe
taesc iniciou em Chapecó
uma série de encontros re

gionais com dirigentes de
sindicatos de trabalhadores
rurais. As reuniões prosse- ,

guirão até o próx imo dia
13 em diversos munict
pios, estando programado
para o dia 6 do próximo
mês em Criciúma o encon

tro com as entidades sindi
cais da região sul. Os diri
gentes de Sindicatos Ru
rais do Vale do [tajai vão
se reunir no próximo dia
11 em Blumenau, en

quanto a reunião das enti
dades da região de Lages
foi programada para o dia
9 em Monte Castelo. O [

Congresso de Trabalha
dores Rurais está progra
modo para o período de 7
a'9 de 'novembro em Flo

rianópolis.

JOINVILLE

o Conselho Curador da

Fundação Universidade do
arte Catarinense aprovou

a lista sêxtupla de nomes

qUe serão apresentados ao

Prefeito Harald Karmann
Para a nomeação do novo

Reitor daquela instituição
de ensino. Constam da lis-
ta os nomes dos professo
resMário César Cubas, Pas
tor Helberto Michel, la
nUário Serpa, José Adolfo
Veihermann Mário César
Morais e Ai:.es Ulisséia. Pa·
ra 0$ cargos de vice-Reito
res Administrativo e de
ensino foram apontados
COlno candidatos os pro- .

fessores Osmar Belcias ,

SChwartz, Silvio Augusto
'

Prodhol, Sérgio Alexandre

� Oliveira, Osni Piske,
aldir Hoeafnner e Miraci
Deretti. Até o final desta
!elnana o Prefeito Harald

-'J(annann deverá esolher os

ilo�os dirigentes da Funda
, ÇÇao Universidade Norte

Catarinense.

Aprovado novo aumento
das 'anuidades escolares

.
o Conselho Estadual de Educação apro-

.

vou o aumento de anuidades escolares soli
citado por 24 estabelecimentos de ensíno
de Santa Catarina. Os fndices verificados
no aumento foram de 18,2Ó e 30%. Tam
bém em obediência a Resolução no. 22/72,
o Conselho homologou o pedido formula
do por cinco escolas do interior do Estado
para fornecerem ensino gratuito.

'

Na relação de educandários que foram
autorizados pelo CEE para majorarem suas

anuidades ainda este ano constam o Jardim
da Infância Bom Pastor, de Indaial, que
'passará a cobrar anuidades de Cr$ 7 i.oo,
Ginásio São João Batista, de Campos No

vos, cuja taxa anual será de Cr$ 413,00 pa
ra o curso ginasial e Cr$ 592,00 para o cur

so comercial; Escola Técnica de Comércio
Santo Estevão, de Ituporanga, com a anui- '

dade majorada para c"r$ 323,00 e Ginásio
São José, de São Bento do Sul, que aumen

tou para Cr$ 189,00.
Aumento de 20% foi concedido pelo

Conselho Estadual de Educação apenas pa
ra o Ginásio Moderno Aderbal Ram9S da

Polícia sem pista
no crime do trem

Concórdia (Correspondente) - Enquan
to a polícia por um lado permanece sem as

pistas dos autores q!le, através de uma brin

cadeira infeliz; provocaram a morte de qua
tro pessoas, por outro, as vítimas hospitali
zadas vão se recuperando lentamente dos

ferimentos recebidos. Se o,autor da tragé
dia do trem M-21 pressentisse as conse

quências futuras de seu ato, jamais teria

acionado a chave do desviei, um simples
maquinismo que até agora não se sabe co

mo foi mudado, já que possui um cadeado

, cuja chave deveria ficar com o chefe da es

tação.
As investigações comandadas pelo Dele-,

Saúde,aprimora
os profissionais'

Silva, localizado no bairro do Estreito, em
Florianópolis, que passará a cobrar anual-
mente Cr$ 96,00.

'

30% DE AUMENTO
Catorze estabelecimentos de ensino tive-'

ram suas anuidades majoradas em 30% pelo
CEE, devendo vigorar ainda este ano. Cons
tam na relação distribuída pelo Conselho
Estadual de Ensino os seguintes educandá
rios: Escola Particular Jaraguá, de Jaraguá
do Sul; Colégio Normal Sagrada Familia,
de Blumenau; Ginásio Padre Pastorino, de
Rio dos Cedros; Ginásio Nossa Senhora
Aparecida, de Caçador; Ginásio e Escola,
Técnica de Comércio Peperi, de São Miguel
do Oeste; Ordem Auxiliar de Nossa Se

nhora, de Itoupava Seca, em Blumenau;
Colégio São Luiz, de Brusque; Colégio Co
mercial Mário Locateli, de Rodeio; Colégio
Comercial, de Xaxim; Escola Técnica Santo
Estevão, de Itoupava; Ginásio São José, de
São Bento do' Sul; Ginásio e Escola Técnica
Comercial La Salle, de Xanxerê; Educandá
rio Santa Terezinha, de Rio Negrinho e Es

cola Particular Pequeno Príncipe, de Tuba
rão.

O Secretário Prisco Paraíso, da Saúde, informou que o

programa elaborado pela Fundação. Hospitalar de Santa
Catarina, objetivando o aperfeiçoamento dos profissionais
de nível médio atuantes no setor médico-hospitalar, terá
prosseguimento em sua realização neste final de
semana.Amanhã e sábado o médico José Calazàns Meyerm
especialista em Anesteseologia, da Universidade do Estado
da Guanabara, proferirá, uma série de conferências em

Mafra, durante a realização da 3a etapa do Curso de
Atualização em Anesteseologia.

A promoção, segundo o sr. Prisco Paraíso, integra um

programa da Fundação Hospitalar, que atingiu em sua

primeira etapa os auxílíarês,dê, Florianópolis e, na segunda,
os de Lages, onde a Instítuíção mantém unidades
hospitalares. A quarta etapa será desenvolvida nas cidades
de Joinville e It�jaí. ",
POSTO DE SAUDE

O Posto de Saúde de Caçador ampliará seus serviços de
atendimento público, de acordo com o. convênio que a

Prefeitura desse município celebrou com a Secretaria da
Saúde. O acordo prevê ainda uma subvenção anual do
hospital local, num total de Cr$ 24.000,00 com parcelas
idênticas da Secretaria da Saúde e Prefeitura Municipal.

ReuniGo médiéa
,

.

tem catarlnense'

Indulto dá benefício a

presidiário de Joinville
Joinville (Sucursal) - uni presidiário de

Joinville foi beneficiado com o indulto
'assinado pelo Presidente da República
concedendo liberdade aos reclusos com

menos de quatro anos de pena e com bom

comportamento. Trata-se de Heinz Adolfo'
Germano Longe que cumpria pena por
crime de estelionato, segundo informações
prestadas pelo Escrivão Arnaldo Braga, da
Vara Criminal ..

Segundo o Sr. Arnaldo Braga,
encontram-se mais quatro processos em

poder do Promotor Público local, cujos

Joinville (Sucursal) - Para participar de um congresso
sobre Ortopedia, seguiu segunda-feira, para Richmond,
Estados Unidos, o Dr'. Mário Techy. O médico joinvillensé
ficará naquela cidade até meados de dezembro.

O 20. Congresso Nacional .de. Psiquiatria terá a

participação de outro médico de Jonville, o Dr. Osmar
Nelson Schroeder, presídqnte da Associação Catarínense de,
Psiquiatria, e diretor da Clínica Nossa Senhora da Saúde,
que embarca amanhã para Belo Horizonte, sede do
encontro, retornando no dia 7 de outubro.
TRANSFERÊNCIA '

O pároco da Igreja Santo Antônio, padre Antônio
Fossamai, depois de trabalhar por dez anos na cidade, vai
deixar Joinville, transferido para Porto Alegre.

Padre Antônio, pertencente à Congregação dos
Salesianos, assumirá as funções de Vice-Provincial da
Congregação da Província Sul do Brasil, com jurisdição para
os Estados do Paraná, Santa Catarina e Rio Grande do Sul.

acusados poderão ganhar a liberdade.
JÚRI
Enquanto alguns estão na iminência de

ganhar a liberdade, o Tribunal de Júri de
Joínvílle volta a se reunir no dia 23 de ou

tubro vindouro para julgar o acusado Ari

Borges. Ari será levado a julgamento por
ter assassinado com 'uma certeira faca sua

companheira Rosalinda Freberg. O 'crime
ocorreu a 12 de maio último, na RuaJoão
Pinheiro, no Bairro Floresta. Além de Ari
outros acusados poderão ser levados a jul-

.

gainento no período de sessões marcado
para outubro.

Vacina e,m 9�do
aftosa

•

prevIneRio do Sul será palco do
Festival de Teatro em 73
Rio do Sul (Correspondente) - O IX

Festival de Teatro Amador de Santa Catari

na será realizado no mês de' julho do próxi
mo ano na cidade de Rio do Sul. Nos pró
ximos dias a Secretaria Executiva do Con
selho Municipal de Desenvolvimento de
Rio do Sul promoverá uma reunião com

dirigentes do Departamento de Cultura de
Santa Catarina e outras entidades, com o

objetivo de elaborar o regulamento que de

verá vigorar durante a realização do festi
val.

Membros do Conselho Municipal de De

senvolvimento do município informaram

UM NOME
EM

CARTAZ!

PAINÉIS E CARTAZES
EM Sr! CATARINA

A Diretoria Estadual do Ministério da Agricultura em
Santa Catarina distribuiu nota ontem à tarde à Imprensa
esclarecendo a notícia veiculada ontem em O ESTADO
informando que a Cafasc "vem procedendo vacinaçã�
sistemática da população bovina em todo o Estado de Santa
Catarina desde 1967, com o intuito de prevenir o
adoecimento dé animais". '

Depois de garantir que não há incidência de febre aftosa \

em pessoas do município de Blumenau, a nota assinada pelo
Sr. Hamilton Ricardo Farias informa que são errôneas as

informações "sobre a vacinação de centenas de 'adultos e

crianças" .

Finalizando seu esclarecimento, o médico veterinário do
Grupo Executivo Estadual de Combate .a Febre Aftosa -

Cafasc, .inf�rm,� gue "a febre ,�tosa é uma doença exclusiva
de ,anunats bt-angulados (bovinos, suínos, ovinos,
caprmos) podendo esporadicamente atingir o homem; no
entanto não existe em Santa Catarina nenhum caso
descrito" e acrescenta que não há motivo para alarme da
população catarinense.

que divulgação do festival começará �ais
cedo visando a contar com maior número
de participantes.

TRÂNSITO
Com realização de conferências nas es

colas e exposição sobre os sinais de tráfego,
, a cidade de Rio do Sul promove a Semana
do Trânsito. A secretaria da Educação da
Prefeitura Municipal lançou, com a colabo
ração da Diretoria de Trânsito Municipal
um concurso nos estabelecimentos de ensi
no· de 10. e 20. Graus para a escolha de um
slogan prevenindo os motoristas de aciden
tes.

BUSCH & cu LTDA.
LOJA 2 - Te!. 2690,

Rua Conselheiro Mafra, 17;

R.ITAJAI, 1691
FONE: 22-1457

BLUMENAU - SC

Admite-s�' profissional com amolo conhecimento �e ensaios de Solos para trabalhar
no Canteiro de Obras da Barragem Sul em Ituporanga. Preferência ter trabalhado
em Barragens de terra.

gado José Ghizzo Genovês aliaram-se o

Chefe de Segurança e dois engenheiros da

Rede Ferroviária Paraná-Santa Catarina,
que realizam um trabalho intenso, mas até

agora inutilmente. A composição foi libera
da pelas autoridades que determinaram a

remoção dos escombros dos vagões mais

avariados, a fim de ser desobstruída a linha
férrea.

A linha Porto União-Marcelino Ra-
mos já está funcionando normalmente, sen
do que a direção da Rede Ferroviária deter
minou maior fiscalização às Chefias de Es

tação para evitar novos acidentes com os

trens durante suas viagens.

TRIBWNAL DE JUSTiÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

RESENHA DE JULGAMENTOS

O Tribunal de Justiça de Santa Catarina, em sessão
ordinária de quarta-feira, dia 27 de setembro de 1972
julgou os seguintes processos:'

,

,

1) Recu rso de concu rso no. 17 de São José; recte.
Walmyr Costa e recda. Comissão Examinadora.

Relator: Des. MIRANDA RAMOS
Decisão: Unanimemente, negar provimento ao

recurso. Sem custas
2) Recurso de concurso no. 19 de Brusque, recte.

Cambises Luiz Martins e recda. Comissão Examinadora.
Relator: Des. MIRANDA RAMOS
Decisão: Unanimemente, negar provimento ao

recurso. Sem custas
3) Habeas-corpus no. 4.858 de Videira, impte. Dr.

lrio Zardo e pacte. Angelo Domingos Grassi. '

Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA.
Decisão: Unanimemente, denegar a ordem. Custas

pelo impetrante.
,.

4) Recurso de mandado de segurança no. 806 de
Xaxim, recte. Acary Stainsak e recdo. Presidente da
Câmara Municipal de Xaxim.

Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS.
Decisão: Unanimemente, negar provimento ao

recu rso. Custas ex-Iege.
6) Recurso de mandado de segurança no. 915 de

Florian6polis, recte. Dr. Juiz de Direito da Vara dos
,Feitos da Fazenda Pública e Acidentes do Trabalho,
ex-officio e recda. a Firma I racy Silva e Cia. Ltda.

Relator: Des. MARCILlO MEDEIROS
Decisão: Por maioria de votos, dar provimento ao

recurso para anular o processo ab initio. Custas ex-Iege.
6) Recurso de mandado de segurança no. 929 de

Flurian6polis, recte. o Dr. Juiz de Direito, da Vara dos
Feitos- da Fazenda Pública e Acidentes do Trabalho,
ex-officio e recda. a Firma Irmãos Votri e Cia. Ltda.

Relator: Des. MARCILlO MEDEIROS
Decisão: Por maioria de votos, dar provimento ao

recurso para anular o processo ab initio. Custas ex-Iege.
7) Recurso de mandado de segurança no. 904 de

Tubarão, recte. Dr. Juiz de Direito da la. Vara,
ex-officio e recda. Silvestre Crozetta & Cia.

Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS.
Decisão: Unanimemente, dar provimento ao recurso,

para cassar a segurança concedida. Custas ex-Iege.
,

8) Revisão criminai no. 951 de Jaraguá do Sul, reqte.
.

João Camilo.
Relator: Des. ALVES PEDROSA'
Decisão: Unanimemente; deferir o pedido para

reduzir a pena a 13 anos de reclusão. Custas na forma da
lei.

9) Revisão criminal no. 949 de Rio do Sul,' reqte,
Adão Marques. .

Relator: Des. MAV FILHO.
.

Decisão: Unanimemente, conhecer do pedido 8

deferí-Io para reduzir a pena imposta ao requerente a 3
anos e 6 meses de reclusão e multa de Cr$ 3,50,
mantidas as demais cominações de setença revidenda,
Custas na forma da lei.

,

Acórdão assinado na sessão.

Zenon Vitor Bonnassis Filho
Chefe da Seção de Jurisprudência

ATENÇÃO
A. GONZAGA MANT!:M PLANTÃO NO
TURNO A:rt: ÀS 22 HORAS.

Artefatos de couro, calçados esportivos, couros e plásticos laminados, pastas. malas e bolsas,
artigos para sapateiros, seleiros e estofadores,

ATENÇAO
CENTRO HELlOGR'ÂFICO
CÓPIAS HELIOGRÁFICAS)

MATERIAL: '

ENGENHARIA E DESENHO
SOLICITE MENSAGEI RO :

FONE: 27-51

JOALHERIA E OTICA ROBERTO MÜLLER
JÓiAS
ALIANÇAS DE OURO
SEM SOLDA, RELÓGIOS,
DE PULSO E ARTIGOS'
PARA PRESENTE.
CARTÕES DE PRATA Cf
GRAVURA, CONSER
TOS DE JÓiAS E RELÓ
GIOS.
AVIAMENTOS DE RE·
CEITAS DE ÓCULOS.
ARMAÇÕES NACIONAIS
E ESTRANGEIRAS.

RUA TRAJANO 4�C· - FLORIANOPOLlS

LOJA 1 - Te!. 3522
. Rua Conselheiro Mafra, 14

LABORATORISTA .·DE SOLOS

,

Exige-se referências. - Tratar a Rua Bulcão Viana - 130 - Florianópolis - S.C�'
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texto de ALDO GRANGEIRO

Justica: em Santa Catarina sua
.."

morosidade ainda é um desafio

João de Borba: a situação das instalações é "caótica"

Os funcionários ganham pouco e trabalham dois expedientes por dia. Mesmo assim não conseguem dar conta do serviço.

Os processos são muitos e os juízes poucos: apenas nove

A inexistência de funcionários preparados em número suficiente CÁOS
. ("algun's inclusive são analfabetos", disse um advogado), as péssimas Para o Desembargador João de Borba, que tem 'a seu encargo a

instalações, a carência de juízes, os raros oficiais de Justiça, a falta fiscalização disciplinar, co·ntrole e orientação dos serviços forenses
de interesse de certos advogados em acelerar o andamento de no ,território catarinense, "não é possível negar o aspecto caótico das
determinados processos, e o rápido crescimento demográfico da instalações da Justiça da la. Instância da Capital. Contudo

Capital, são ,algumas das causas apontadas pelos juízes, escrivães e tratam-se de instalações provisórias, como todos sabem".
'

funcionários do Foro pelo acúmulo de serviço que há na primeira Afirma .o Corregedor Geral que, "sem dúvida, as futuras
'instância em Florianópolis. ' instalações virão propiciar a melhor organização dos cartórios,

Os nove juízes, se despacharem em média dois processos a cada assegurando aos juízes, e funcionários melhores condições de

16 horas, c onseguirão colocar os serviços em ordem somente após trabalho. No momento o Foro oferece péssima impressão, não
274 dias de ininterrupto trabalho. Atélá, segundo os cálculos de um favorecendo em ,nada às atividades judiciais. Felizmente é uma

escrivão, o número de processos acomodados nas improvisadas situação trãnsitôria, já que a solução definitiva do problema está

prateleiras deverá ser três vezes superior ao atual número de 4.933. prestes a se concretizar nas obras que vêm realizando o Governo
HÁ 139 ANOS estadual".

Enquanto qUI;:' numa comparação pouco, ambiciosa de um Disse que o's processos "demoram por várias razões" e "não há
modesto servidor do Poder Judiciário, a primeira instância muito se afirmação nenhuma evasiva".

•

parece com uma "velha dama" que teve seus dias de exuberância na Vários fatores contribuem para que não tenham andamento

juventude e hoje não suporta mais o��'vigor 'dos seus netos", para o rápido, por todos desejado. Abstraindo-se aqueles casos em que não

Desembargador João de Borba, Corregedor Geral da Justiça, essa é possível nem desejável o máximo de celeridade, sob pena de riscos
morosidade tem como causa "básica" a "desatualizada lei processual sérios, necessário que se diga, basicamente, a causa da demora do

brasileira". O advogado João José Ramos Schaefer, presidente da processo e julgamento pode ser encontrada na desatualizada lei
Ordem dos Advogados' do Brasil _ secção de Santa Catarina _ processual brasileira, ainda presa a muitos formalismos, ensejando
afirma que existem mesmo "até fatores de natureza humana" na toda sorte de medidas protelatórias, das quais podem as partes se

caótica situação. valer para prolongar, indefinidamente, o desate da questão", disse o

Na verdade, quando foi criada a Comarca de Florianópolis, em Desembargador, acrescentando:
"

Cumpre, entretanto, assinalar que
1833, .o País acabara.de tornar-se independente há apenas 11 anos e no momento não há nesta Corregedoria qualquer reclamação contra

a população da província não chegava a 20% da atual.
'
os serviços de la. Instância."

Das nove Varas que constituem a primeira instância, a que possui O problema, no entender do Presidente João José Schaefer, da

maior número de processos em tramitação é a 2a. Cível: 1575; e a de OAB de Santa Catarina, não é decorrente de uma "razão
menor é a Vara de Menores: 59. Nas demais a situação é a seguinte: específica". Na verdade _ diz _ as causas são diversas, desde uma

la. Cível '_ 1039; Feitos da Fazenda Pública e Acidentes do legislação processual a exigir urgente atualização, até fatores de

Trabalho _ 325; la. Criminal _ 150; 2a. Criminal _ 254; 3a. rratureza humana também variáveis.
'

Criminal'<- 335 3a. Cível _ 735; Família, Órfãos e Sucessões _ 463. "Quanto à legislação _ explica _ houve progressos nos últimos
Os juízes _ de 40 anos de idade em média _ afirmam que anos. Como exemplo pode-se citar as leis de inquilinato, as quais

dedicam cerca de 12 horas por dia ao estudo dos processos para desafogaram bastante o Foro, e as de duplicatas, que simplificaram

'despachar e prolatar sentenças. E não se demoram neste trabalho extraordinariamente o processo de sua cobrança. Estas duas se

regido por prazos legais. São unânimes em dizer que principalmente constituem na maior parte dos feitos ajuizados".
a explosão demográfica da antiga Desterro, a existência de apenas Assim como o 'Corregedor, o Presidente da OAB pensa que a

um oficial de Justiça em cada Vara, a bàixa remuneração dos solução "definitiva" para a dinamização dos processos, só virá com a

funcionários (trabalham dois expedientes e ganham um pouco mais vigência dos novos Códigos de Processo, cujos ante-projetos
do que o salário mínimo), a carência de magistrados, e o espaço da conferem ao julgador poderes amplos, inclusive para decidir a causa

antiga agência de automóveis da Ford que há vários anos independentemente de audiências de instrução e julgamento,
acabrunhadamente abriga o Poder Judiciário, constituem os maiores quando a matéria discutida ,foi exclusivamente de direito. -

entraves à eficiência do sistema. Em plano secundário apontam o Quanto à alegação de que os advogados contribuem para maiores

"interesse" que certos advogados têm' em "tumultuar" alguns delongas em determinados processos, explica o Presidente da OAB

processos e as artimanhas da burocracia. Apenas um alega que a que isso ocorre "algumas vezes" quando, "no interesse dos direitos

quantia de aproximadamente Cr$ 4,5 mil de vencimentos dos que defendemos postulamos por provas e diligências, que afinal se

juízes, não os estimula muito ao "exaustivo trabalho" de sozinhos revelam irrelevantes".

terminarem' com o caos provocado pelo acúmulo de serviço. É nos
_ Mas de qualquer forma nós estamos jungidos a prazos curtos e

novos Códigos de Processo que encontram a solução. Todos os improrrogáveis, cujo não atendimento, muitas vezes, importa em

magistradõs têm esperanças de que as inovações a serem perecimento do direito que nos incumbe proteger.
introduzidas no sistema "aperfeiçoarão a máquina". Resta agora que Considera ainda que os juízes; "embora cultos" dedicados e

se tenha só mais um pouco de paciência.' zelosos no exercício da função, nem sempre lhes é possível, pelo
FALTA DE ATRAÇÃO acúmulo de serviço decorrente de uma imensa gama de despachos,

Dos nove oficiais de Justiça, apenas um tem veículo à disposição atendimentos de advogado e partes, audiências C,OII;l depoimentos de

para o trabalho de chamar as partes envolvidas nos processos às testemunhas, e prolação de sentenças, manter os serviços em

audiências. Os outros ganham como ajuda-de-custas, 76 centavos rigorosa ordem".
_,

para notificar as pessoas que residam no perímetro urbano, A insuficiência de livros para consultas imediatas, é também
Cr$, 1,14 para cumprir a tarefa no perímetro suburbano, e Cr$ 1,53 apontada como uma das causas da morosidade.
à procura daqueles que residam na zona rural. O oficial de Justiça
percebe no máximo o salário mensal de Cr$ 300,00.

Esta tabela foi fixada em 1966 e, contrariando a progressão
inflacionária, até hoje não foi reajustada.

Se fossem engraxates, ganhariam Cr$ 1,go pela escovada em

qualquer sapato, disse um juiz.
Mas não são somente 'estes que ganham tão pouco. A inexistência

'de carreira profissional no quadro de servidores do Forum, não
oferece qualquer atrativo. Um datilógrafo, por exemplo, ganha
mensalmente Cr$ 380,00 trabalhando dois expedientes.

Enquanto que alguns se sujeitam, um número razoável mal sabe
ler, outros, pouco escrevem, e dois funcionários da Vara da Família,
Õrfãos e Sucessões, são, semi-analfabetos _ contou um dos

servidores confessando-se ansioso pará pegar "uma coisa melhor".

MUDANÇA?
No entender do escrivão Secundino dos Santos, as pobres

dependências da Justiça se assemelham a um "porão". As chuvas

invadem a 3a. Cível com a mesma facilidade com que inunda uma

frágil choupana. No centro da sala onde está sua mesa de trabalho

encostada na parede de compensado numa posição "interoceânica",
a água já conseguiu formar um .considerâvel declive no assoalho,

provocando a soltura de vários tacos de madeira.
Contou ainda que houve grande dificuldade em colocar as pilhas

de processos longe das chuvas. A carência de material para o

expediente, os móveis de "museu", as máquinas de datilografia
obsoletas. Obrigaram Secundino a recorrer aos seus recursos

próprios para aquisição de vários equipamentos. O oaos salta aos

olhos de qualquer pessoa que possa enxergar.
Com exceção da Vara de Menores, a única que não está instalada

na ex-agência da Ford, a situação das demais Varas não difere muito.

As prateleiras, colocadas provisoriamente em pequenos quartos

escuros, há muito tempo suportam o peso de milhares de processos
"dorminhocos" _ conforme a expressão de um juiz.

A perspectiva de mudança para o majestoso prédio do Tribunal

de Justiça que está sendo construído à Praça da Bandeira, está muito
remota. Ninguém, da primeira Instância, sabe quando é que a Justiça

, vai trocar de instalações.
O Juiz Ernani Palma Ribeiro, da la. Criminal, explica porque não

há acúmulo de processos na Vara que está sob sua jurisdição. Com
esforço, ele conseguiu uma velha Kombi para dar condições de

trabalho ao Oficial de Justiça. Desta forma, cerca de quatro
audiências são realizadas por dia, dando considerável vazão, dos

processos.
Acredita o magistrado que a instituição de melhores vencimentos

para os funcionários e a transferência para o novo prédio
provocariam uma sensível melhora na la. Instância. Recomenda

ainda que o Estado conceda financiamen tos especiais aos oficiais de

Justiça para que possam adquirir veículos para o trabalho. Ou que os

velhos automóveis públicos, ao invés de serem alienados, sejam
remetidos ao TJ.

Além disso, "a falta de maior habilitação de uma parte dos

runcionários de cartório, o nível insuficiente, de remuneração a não
atrair os melhores dotados para a função, poucos oficiais de Justiça
e ,a falta de meios que estes têm para cumprir a missão, são outras

das causas que contribuem para o retardamento dos processos".
MELHORAS

Disse o Desembargador João de Borba que "em certa medida",
há mesmo carência de juízes, e a criação de novas Varas "é uma

necessidade" •
.

A cada dia mais o Poder Judiciário é procurado, sendo 'uma
decorrência da própria expansão do relacionamento social, afirmou.

Explicou que o número de juízes nas Varas e Comarcas procura
atender à demanda existente em deterrninado momento. Mas

considerando-se que esta situação não é estática, daí porque a cada

(cinco anos, quando se alteram a divisão e organização judiciárias,
dá-se a criação de novas Comarcas e Varas. Esse sistema "vem

provando sua eficiência", e o Conselho Disciplinar da Magistratura,
que se reuniu em 1970, deverá introduzir modificações na

organização judiciária em próxima reunião, daqui há três anos.

Reconhece o Corregedor Geral da Justiça em Santa Catarina que
o aparelhamento judiciário necessita de modernização, apesar de

"não estar .inteiramente obsoleto". Disse que os registros públicos,
por exemplo, carecem de uma "adequação ao tempo atual", A

utilização de processos modernos nos trabalhos, mediante o

emprego de recursos oferecidos pela moderna tecnologia, é uma

necessidade, afirmou.

Quanto' à primeira Instância, o Desembargador João de Borba

considera que a "supressão de muitas formalidades, a simplificação'
de tantos procedimentos hoje reclamados nas leis" poderiam
favorecê-la em muito. Qualifica de medida "salutar" a adoção de

processos de instrução e julgamento rápidos para determinadas

causas que se afeiçoassem a esse procedimento, como, aliás, está

previsto no projeto de lei número 810 do novo CPC, por meio do

procedimento sumaríssimo (artigos 279 a 285).
Referido projeto de lei _ prossegue _ traz grandes inovações que

por certo muito contribuirão para o desaf-ogamento da primeira
Instância, tais como a do "julgamento conforme o estado do

processo" (artigos 333 _ 334), a "responsabilidade das partes pOI

dano processual" (19 a 2n, a da "validade das intimações enviadas

em carta registrada, para o endereço constante dos autos" (44), a

"obrigação imposta ao serventuário de remeter os autos conclusos'
no prazo de 24 horas" (195), as "penalidades e seu processamento
pelo excesso de prazo" (198 e seguintes), o "caráter itinerante dado

às precatórias;' (209), à "admissão da prova exclusivamente

testemunhal, nos contratos cujo valor não exceda a 200 vezes o

maior salário mínimo" (405) e a "instituição da conciliação"
(artigos451 a 453).
Contudo no momento, há apenas uma certeza para todos: saber

,

esperar é próprio dos sábios. "Dura lex, sed lex",

Embora surda, a emoção tomou conta da suave Maria

Francisca de Jesus, oitenta anos, ao ver que na sala; alunas
da Escola Auxiliar de Enfermagem cantavam em

comemoração ao Dia dos Velhos, Com as mãos, de dedos

macios e grossos, tentava disfarçadamente secar as lágrimas
que teimavam em cair. Mas toda aquelamovimentação não
afetou em nada a velha e rabugenta Jovina que, em sua

isolada mesa, resmungava protestando por tudo aquilo que
ocorria em sua volta e que ela se recusava a participar ou até

mesmo a entender. Jovina, cerca de sessenta anos, era a

única mal-humorada. Mas como todos já sabem disso -

Jovina, afinal, estava era brigando consigo mesmo.

Para o Padre Tomé, que oficiou a missa, os velhinhos são

"a benção da sociedade". Que rezam diariamente por toda.a

cidade. Mas são também umas crianças e porisso os balões

que enfeitavam a sala não estavam deslocados. Eles

comemoravam - na realidade - sua última infância.

Embora parecesse estranho, Antonio José da Silva, 71 anos,

agia exatamente como agem as crianças. Voz rouca, se

queixava ao tesoureiro Nestor Luiz Teixeira, "daquele lá

que não me deixa dormir a noite inteira".

Depois da missa, um café com bolachlnhas e presentes.
"Muitas balas, doces e alimentos. As balas foram mastigadas
na hora, delicadamente, as músicas foram ouvidas em

silêncio. Maria de Souza, 65 anos, lembra que na noite'

anterior "até pedi desculpas aos outros pois achei que ia

morrer. Pensava que não ia amanhecer". E Maria, a

Mariazinha, olhar perdido, enquanto ouvia "O Sol já raiou"
talvez pensasse que o sol dela já estava muito fraquinho.

De visitas, Isaura Mariana talvez tenha recebido a que a

deixou mais alegre, a das duas netas, Marlene e Eliana. Com
80 anos, Isaura, que foi empregada de Nereu Ramos, se

limitava a repartir com as netas as balas presenteadas.
Era o Dia dos Velhos, com doces, balas, cantos e um

certo silêncio.

Ontem foi um dia
de festa para os

velhos. foi seu dia

CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S.A.

SETOR FLORIANOPOLlS

COMUNICAÇÃO

(,

A CENTRAIS EL�TRICAS DE SANTA CATARINA S/A - SETOR FLORIANÓPOLIS,
comunica ao públlco em geral, que transferiu o plantão de reclamações da rua Jerônimo Coelho,

32 para as instalações definitivas sito à Avenida Ivo Silveira No. 1401 em Capoeiras, onde

continuará a atender pelo mesmo telefone, 37-68.

Florianópolis, 27 de setembro de 1 972
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N<;) Hemisfério Norte, a

imagem do Outono: um

céu escuro, as árvores
nuas, as folhas secas :- a'·
tristeza. No Hemisfério
Sul, a imagem da Primave
ra: o ar mais claro, as árvo
res mais verdes, um inten-

.

so intercâmbio de pólen
entre as flores - a alegria.
O Norte quer comprar a

alegria, o Sul quer vender.
.

Existem meios?
Pelo menos quanto às

flores, oBrasil está encon

trando uma boa maneira
de exportar sua Primavera.
A floricultura está crescen

do rapidamente em São

Paulo, e já representa uma

importante fonte de divi
sas: rosas vão para Amster

dã, Frankfurt, Nova Ior

que; orquídeas enfeitam as

salas de Londres.
As flores seguem por

via aérea, em caixas isotér
micas, e já ganham a prefe-.
'rência dos europeus e ame

ricanos. Seiya Ishibashi,
Presidente da Associação
Paulista de Floricultura,
diz que a oportunidade é

longa, pois a Primavera da

qui e o outono de lá vão

desde 22 de setembro até
21 de dezembro.

- MUDANÇA
A idéia de partir para o

mercado ex temo das flores.

começou com a conclusão
de que o mercado interno

já está suprido e garantido,
com mais de um milhão de

.flores comercializados só'

no Jaguaré. Os três mil flo-
. riçultores paulistas decidi
ram então criar varieda
des �esistentes e padroniza
das, adotando também em

balagens de tipo interna
cional.

Os canteiros da capital
e do interior paulistas pro
duzem flores o ano inteiro,
graças' a uma assistência
permanente da Secretaria
de Agricultura. Na Prima

vera, a produção é maior,
mas nos meses frios as flo
res não deixam de se r pro
duzidas em boas quantida
des, devido ao emprego de
Um sistema 'de estufas ba

ratas, com uma armação
de madeira, ferro ou bam

bu, tudo revestido de plás-
tico.

..

Seiya Isliibashi diz que
as culturas nos municípios
do Grande São Paulo e do

interior têm recebido espe-
\ cial atenção das Casas de
,

Agricultura, que oferecem

orientação e ensinamentos
técnicos. No Jaguaré, foi
montada uma feira perma
nente de flores, em níveis
de varejo.

Segundo as estatísticas,
a média.mensal de flores
enviadas ao Jaguaré para
comercialização no ataca
do ultrapassa o milhão de
dúzias, especialmente as

rosas, cujos principais pro
dutores operam nos muni

cípios de Atibaia, Cotia e

nas propriedades rurais da

capital paulista.
A tulipa,' que 'antes era

importada da Holanda: co
mo uma flor rara, já é pro
duzida há cinco anos no

Brasil e se tornou uma das
mais procuradas, principal- .

mente em Junho e julho,
quando sua produção 'é es

timulada.
Vendidas em vasos,

com um, 'dois ou três bo

tões, as tulipas custam de
Cr$ 15,00 a, Cr$ 30,00.
Depois de abertas, duram
até 10 dias, e os floriculto
res recomendam aos com

pradores' que guardem os

bulbos nas geladeiras, por
que depois de certo tempo
voltam a brotar. .

As tulip-as paulistas são

fornecidas' pela Chácara
Holambra, de Campinas,
que tem estufas especiais
para a produção, Essas es

tufas reproduzem artifi-·
cialmente o calor, o frio e

a luminosidade exigidos
pelas tulipas pretas, verme
lhas, brancas, amarelas e

rosas, que florescem o ano

inteiro.

ORQUÍDEAS

Eliéser de Sousa, Presí
dente da Sociedade Brasi

leira de Orquidófilos, diz

que o Brasil é o maior pro
dutor mundial de orquí
deas, pois tem 40% das

quase 24 mil espécies co

nhecidas. Elas se espalham
por toda parte, sobre árvo

res rochedos e praias, e'
sua 'criação artificial é feita
sobre ripas de madeira, dis

postas em sentido contrá
rio ao curso do Sol, dentro
de estufas.

- As orquídeas - ele

diz - pedem muito pouco

pelo que dão em beleza.
Desde que se controle a

luz, a umidade e a ventila

ção, que são fatores para
seu perfeito desenvolvi
rnento, elas responderão
com uma floração de

maior beleza. O cultivo da

orquídea é mais fácil que o

da Tosa ou da begônia.
A produção de orquí

deas no Estado do Rio, em
sítios de Petrópolis, Tere

sópolis, Friburgo e Niterói,
é de mais deAO mil dúzias

por mês. C�rca 'de 10 mil

dúzias são exportadas para
os Estados Unidos e Euro

pa.
Mas o cultivo e a co

mercialização são desorde

nados, e por isto a Secreta
ria de Agricultura passou a

dar mais atenção ao setor,
inclusive estudando a pos
sibilidade da criação de
uma cooperativa que reúna
0S floricultores.

,Uma .das maiores otga-,

nizações latino-americanas .

no gênero é a FlorálíaIns
talada em Niterói. Ela
abastece uma parte do
mercado Centro-Sul do

país e mantém intercâm
bio com diversos países,
principalmente o Japão.

, MINEIROS
, Em Minas Gerais, "além

das rosas de Barbacena, fa
mesas em toda parte, mil

espécies de rosas de várias

cores estão. sendo cultiva
das no Horto Municipal de

As flores do Brasil ornamentam os jardins dé
Washington, Paris, Hong-Kong, Tóquio, Roma, Sidney e muitas

outras capitais de 'países americanos
e do Mercado Comum Europeu.

Em São Paulo - o Estado que mais produz - os floricultores
entram de rijo no mercado exterior,

garantindo todos os anos uma

super-produção que além de suprir o mercado interno
abastece os jardins de todo o mundo. Esse florescente
comércio também se desenvolve em Santa Catarina,

onde o pequeno município de
Corupá cultiva e beneficia flores e vegetais ornamentais

para exportação.
Na primavera a produção é maior

e as flores desabrocham com os sorrisos dos exportadores
que já conseguem competir com os principais países

produtores: lndia, Tailândia e Itália.

Exportar primavero8!J

'1Iore8c,!nte negócio

Belo Horizonte, para se

rem plantadas nas praças e

parques da cidade, em

companhia de zínias, pa

poulas, alfinetes, miosótis,
petúnias e outras flores.
Estão sendo inclusive im

portadas sementes da Ale
manha.

Mas em matéria de ex:

portação de flores, o que
Minas' consegue de melhor
é .com as sempre-vivas. Isto
chegou até a provocar no-

.

t:ícias opostas por parte de
jornais cariocas de tendên
cias políticas colidentes..

A Tribuna da Imprensa,
por exemplo, publicou em
21 de janeiro deste ano

que "depois de anos e

anos, os técnicos brasilei
ros descobriram o mistério

que envolvia a exportação
ingênua da flor sempre vi

va, pois, como tudo levava
a crer, a demanda do exte

rior não era somente por
que é uma flor maravilhosa

e sim porque ela possui al
tos poderes explosivos e é
usada para a fabricação da
nitroglicerina".
"A ingenuidade brasileí-.

ra ou mineira. era tanta -

disse ainda a Tribuna -

que mesmo vendo a planta
ser esmagada e prensada

,

ácreditàvá-se que nos 'paí-
ses para onde .iria ela servi
ria de enfeite. Os técnicos
brasileiros descobriram
agora que ela também pos
sui um alto poder insetici
da, uma vez que no local
onde floresce não aparece
nenhuma mosca ou inse
to".

Dois meses depois - em

6 de março - O Globo pu
blicava: "Desconfiada do
crescente interesse de. cer
tos países pela sempre-viva
- o Brasil exportou 362
toneladas em 68 e 712 to

neladas em 70 - Minas in

vestigou e chegou a uma
conclusão decepcíonante

além de discirtíveis virtu
des ornamentais,' sempre
viva só serve para comba
ter sarna, espantar traças e

baratas".
"Uma equipe de botâni

cos, fitoquímicos, bioquí
micos, economistas e ex

tensionistas, nomeada pelai
Secretaria de Agriéúltura,
recolheu c" estudou várias
espécies, no Instituo de
Ciências Exatas da Univer
sidade Federal, e concluiu

que a sempre-viva "não
tem substâncias valiosas".
Havia suspeita em alguns'
círculos de que os inporta
dores a- estariam usando no

'tratamento do câncer ou

em projetos atômicos".
Mas mesmo que seja só

para espantar baratas, os

mineiros estão satisfeitos
com a sempre-viva: ela dá
dinheiro - deu US$
1 235 687 em 1970 e a

tendência é para dar mais
ainda.

De Corupá� das orquúlelUl�

para a Holan4a�das tulipas•
.

No municfpio de Corupá (10.826 habitantes), uma

florida cidadezinha famosa por suas orquídeas, - expor
tadas para os Estados Unidos e Europa - duas. empresas
se dedicam exclusivamente à produção e sofisticação de
flores para o mercado exterior.. A Seidel e a Walter culti
vam em seus canteiros mais de duzentas espécies vegetais
de ornamentação, contando com moderna aparelhagem
de beneficiamênto e transformação.

As Flores de Corupá habitam jardins de Washington,
Brasília, Hon-Kong, Tóquio e Sidney, concorrendo em

condições de igualdade e oferecendo preços tão competi
tivos no mercado internacional quanto os quatro princi
pais países exportadoree-Indía, Tailândfã e It�Ta.�
Além de 65 espécies de flores secas, que passam por
sofisticados processos de tintura e esterilização, as duas

empresas exportam ainda 20 espécies de folhas secas,

espécies de vagens secas, 35 espécies de ramos secos e as

suas tão decantadas orqufdeas. Além disso, pelo seu no

vo valor ornamentativo, exportam também outros pro
dutos secos, que repentinamente passaram a ter inusitada

procura, cachos de coco, capas de coco, arbustos e toda
uma linha de vegetais secos para ornamentação. A maio
ria desses. produtos são espécies naturais brasileiras, dos
Estados de São Paulo, Paraná, Bahia, Minas Gerais, Rio
Grande do Sul e Alagoas. Cultivados e beneficiados em

Corupá essas espécies de vegetais brasileiros são exporta
dos para a França, Itália, Espanha, Inglaterra, Bélgica,
Suécia, Alemanha, Dinamarca, Áustria, Japão, Estados

Unidos, e Canadá. E ainda para a Holanda, o reino en

cantado das flores e das tulipas.

FOt08 de:
Paulo Dutra

O ESTADO
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o homem que odeio
Mantenho uma velha polêmica com o Delegado

Façanha, da Divisão de Censura e Divertimentos do
Estado da Guanabara. A amável disputa, que já tem

quatro anos, prende-se a uma idiossincrasia que o correto

policial cultiva com rigorosa determinação: odeia seios.
Há algum tempo, por exemplo, o proprietário do

"Drug=Store ", na Lagoa Rodrigo de Freitas, convocou
Odete Lara, .

Gal Costa e Tônia Carrero para, em forma
de "poster", enfeitar as paredes do estabelecimento. O

pintor Luis Jasmim foi chamado e trabalhou bem: deu a

sua visão pessoal das retratadas, calcada naquele estilo

onirico que lhe conferiu justas fama e fortuna. Um

detalhe, no entanto, estava destinado a perder as

deusas-medusas para as vistas do grande público: seus

seios estavam à mostra.
Numa tarde, o Delegado Façanha foi ao

"Drug=Store" chupar um chica-bom. Entre duas

lambidas, ergueu os olhos 'e deparou com a impudente
exposição. Ofendeu-se. Chamou o gerente?

.

- Este é um local frequentado por crianças!
O gerente ainda tentou ser espirituoso:

•

seios
- Justamente...
Ao fim da ligeira altercação, conhecida a identidade

do 'ofendido, o gerente bateu em retirada: mandou

colocar uma tarja preta sobre os doces hemisférios,
reconhecendo, pragmático, que estava ali para vender

vitaminas e não seios.

Na imprensa, contudo, ergueram-se protestos.
Chamado a entrevistas, o Delegado Façanha deu uma

meia-trava: na verdade, não proibira a exibição; apenas
cogitara sobre a sua inconveniência, em local tão

franqueado. Mesmo porque, arrematava, quem dava a

palavra final nessas questões, era o perito.
* * *

Nesta ocasião registrei, deliciado, a existência de uma

profissão única no mundo: a de perito em seios
descobertos. Um pouco para fazer graça - mas no

fundo, de olho em tal emprego - indaguei quais as

habilitações necessárias para ascender à posição. Haveria
concurso? Valia pistolão? Qual a forma de provimentô

.

- cario isolado ou em comissão? Já vê o leitor que não

consegui nada, nem mesmo saber em que resultou a

demanda.
* *,*

Ontem, contudo, o Delegado Façanha atacou 'de novo
o objeto de sua predileção: seios descobertos. E já veio

de dedo em riste: quem pretender usar biquini sem a

parte superior pode ir tirando o cavalinho da chuva,
porque c façanha, sem trocadilho, dará cana. "Isto é um

ultraje - diz ele. O que essas moças querem é agredir a
sociedade.

"

Como sempre, não concordo. Acho que há outras

agressões à sociedade que mereceriam prioridade na

repressão. A agressão exercida através de seios nus

produzirá sempre menos danos do que, por exemplo, a
existência do Esquadrão da Morte. Mas isto é outro

assunto.

O que eu queria dizer; em suma, era o seguinte: a
moda, ou a febre do "topless' não me atrai;
particularmente. Além de toda aquela dialética' dó
"mistério" que deve envolver a mulher, contra esta

novidade militam alguns outros argumentos. Haverá

quem, a custa dos atributos superiores, queira fazer letra

morta de outros ornatos, fisicos ou espirituais - assim
como, quem não os possuindo, os superiores, force a

barra e acabe dando uma penosa demonstração de

inferioridade. Desconfianças imerecidas aflorarão: "se
fulana não mostra, é porque é falso "; e as praias, reduto
livre e democrático, passarão a ser local seletivo, onde se

praticará uma antipática forma de segregação: a estética.
Sou contra, pois. Mas - e por isso mesmo - estou à

vontade para negar ao Delegado Façanha o direito de se

intrometer no assunto. Se ele é de "Censura e

Divertimentos" não tem nada a ver com o peixe. Praia é

fruição, descobrir os seios uma liberalidade individual -.'

nada disso pertence ao seu setor.

Aliás, pela constância com que ele frequenta as·

noticias sobre seios, estou desconfiado de que tem algum
complexo reprimido. Talvez uma intoxicação com leite
Ninho, em criança, explique a coisa.

Se não, Freud explica.

Paulo'da Costa Ramos

OS LADRÕES (Le Casse) de Henri Verneuíl. Filme

francês que narra, em tom de sátira e aventura, o terna

da perseguição entre polícia e ladrão: o ladrão é. Jean

Paul Belmondo, que apresenta entre suas motivações a

presença de Dyan Cannon, que defende o principal papel
feminino; o polícia é Omar Shariff que empreende a

perseguição a Belmondo.

O filme tem ainda no elenco, Robert Hosseín e

Renato Salvatore, este último em papel aquém de suas

possibilidades. O diretor Henri Verneuil tem mais fama e

prestígio do que talento, urna vez que seus filmes mais

famosos têm funcionado apenas comercialmente, o que
se comprova novamente em Os Ladrões; com exceção da

sequência da perseguição de automóveis o filme não vai

além da faixa do comum, em que pese toda a

movimentação da narrativa e toda a habilidade

acrobática de Belmondo. Nem por isso, o fílme deixa de

carregar grande público às bilheterias, do que se pode
deduzir. ... O melhor filme de Vemeuil, continua sendo a

comédia de Femandel "o. Carneiro de 5 Patas". Cine São

José - 3-7,45-9,45 - 18 anos.

CHANTAGEM DE AMo.R (The Rage Within) Filme
italiano de Franco Rossetí, com Ana Gael, Roberto

Bisacco, Angela McDónald. Baseado no romance' de

Alberto Moravia, Crime At the Tennis Club escritor cuja
obra tem fornecido ternas para muitos filmes. Produção
italiana, sem indicação do título original. Eastmancolor.
Cine Ritz - 5-7,45-9,45 - 18 anos.

Cinemu

PERVERSA PAIXAO (Play Misty forMe) onde Ciint

Eastwood dirige e interpreta.

PERVERSA PAIXÃO. (Play Misty For Me) com o

subtítulo de "an invitation to terror" é urna experiência
nova no gênero, marcando a estréia na direção de Clint

Eastwood, ator que, depois do sucesso popular no

w estern italiano, vem se firmando nos filmes da

Universal, dirigidos por Don Siegel. O trabalho de

direção de Eastwood, a julgar pelo que mostra no

trailler, revela domínio de técnica e preocupação do

estilização de imagens; não é demais supor a existência

de urna influência de Don Siegel, que com o ator já
esteve, em 3 ou 4 filmes. Participam também do elenco:

Jessica Walter, Donna Mills e John Larch. Justifica-se
urna expectativa em torno de Play Misty For Me,
levando-se em conta os antecedentes. Technícolor.
Censura 18 anos. Cine Coral - 3-8 horas.

BALADA PARA SATÃ (The Mephisto Waltz) de Paul
Wendkos, com Alan Alda, Jacqueline Bisset, Barbara

Parkins e Curt Jurgens. Technicolor. PEQUENo.S
ASSASSINATo.S (Little Murders) de Alan Arkin, com
El1iot Gould. Technicolor. Censura 18 anos. Programa
Duplo no Roxy 2 e 8 horas.

TÃO. DOCE QUANTO PERVERSA, filme italiano de

Umberto Lenzi, com Carrol Baker, Jean Louis

Trintignant e Erika Blank. Technicolor. Censura 18 anos.

Cine Jalisco - 8 horas..

QUATRO. DEVEM MORRER (The Long Day's
Dying) filme inglês de Peter Collinson, anti-bélico, com
David Hemings .. Technicolor. Censura 14 anos. Cine

Glória - 8 horas.
AS NOITES DE IEMANJÁ, filme nacional de

Maurice Capovilla, com Joana Fomm e Sérgio Hingst.
Eastmancolor. Censura 18 anos. Cine São Luiz - 8

horas.
FÓRMULA '.I NO. INFERNO. DO. GRAND PRIX c]

Graham Hill Cine Rajá 8 horas.

Darci Costa

Tv

TV CULTURA - CANAL 6

Padrão Musical - 14:15; TV Educativa - 14:40; In
forme 6 - 15 :15; Clube dos Heróis - 15 :30; Signo da

Esperança - 18:00; Na Idade do Lobo - 18:45; Bola em

-Jogo - 19:20; Jogos da Primavera - 19:30; Câmera 6-

19:35; Píc e Nic - 19:55; Bel-Ami - 20:00; A Pantera

Cor-de-Rosa - 20:45; Cidinha em Ação - 20:50; James
West - 21:50; Cannon - 22:50; Cíne Mistério - 23:50;

contos escritos de 1965 para cá, a maioria (ou todos? )
publicados em jornais, corno Cirses - talvez o melhor do
conjunto - que saiu no Caderno de Sábado do Correio
do Povo, em Porto Alegre, onde o autor já pub licou
muitos trabalhos - de ficção e ensaio.

.

A última edição de um trabalho (le Emanuel em Livro
foi na antologia Roda de Fogo reunindo contistas novos,
também edição da Movimento, em 1970. Possuindo
ainda um romance inédito ambientado na Ilha, seu livro
de contos será lançado simultaneamente em Porto

Alegre, São Paulo e Joinville, além de Florianópolis. A
maioria de seus contos - inclusive os que não estão
incluídos em A Expiação de Jeruza - foram escritos em
Porto Alegre de 1965 a 1969. Outrparte foi elaborada
em São Paulo, de 1970 até o fínal de 1971, e fmalmente
a última fase, em andamento, em Florianópolis a partir
de 1972.

Para o melhor conhecimento do autor e de seu

trabalho, um trecho de .Apontamentos para um Estudo
.

Dia13 no.

Lira,
garotas

& biquinis.

Crftico e
_
Bibliºsráfico, que vem no livro corno

.
apresentação de Emanuel:

..
"Os contos de EMV revelam a evolução de urna

. linguagem que, muito abstrata nos primeiros contos (A
Viagem) para por um processo de concretização (não só
nos ternas mas também na abordagem dos mesmos) nos
contos posteriores (Cirses; Um Homem muito Procurado
etc). Mas os materiais e ternas escolhidos revelam sempre
a perda ou a dissolução de valores caros - a família, o'
mundo doméstico, a província, a própria adolescência _

no contato áspero do homem com o mundo -

despoetizado, adulto e medíocre - que absorveu, seja na
industrialização, seja no "progresso", esses valores
amados. A dissolução desse universo familiar passa a

acarretar a perda de tábuas de referência, sentimentos de
estranheza e absurdo em face do novo mundo, criando
um sentimento de solidão e insulamento ria relação do.
personagem com o seu mundo, um sentimento de

choque e ruptura que alimenta a revolta, a dor e a

confusão entre o passado e o presente".

Pu.iol

«Ó.

Hassis e Vecchietti:

dobradinha

famosa noMASC

ao próximo carnaval, possivelmente entrará no cf!lendá
rio nacional, junto ao de Recife e São Paulo.
BALLET DO TAC

Dona Graziela Sielski comunicando que a diretoria da
. Escola de Ballet do Teatro Alvaro de Carvalho está em

preparativos para a sua apresentação oficial, em novem

bro próximo. Diz ainda que a direção arttstica é da pro

fessora Billa d'Avila Coimbra e que o espetáculo vai con

tar com. a articipação do professor Jakes Olivers, do

Ballet do Clube Doze.
LIo.NS SUL& FESTA

Em beneficio do Natal da criança desamparada, movi
menta-se o Lions Florianópolis Sul, para a grande festa

.

do próximo dia 13, nos salões do Lira Tênis Clube. Entre

as atrações, um' desfile exclusivo da Valisere de São Pau

lo, mostrando coleção Primavera-Verão 72/73, com

maiôs, camisolas e biquinis, além de outros trajes.
BETo. & Fo.FAS

Beto Stodieck preparando-se pára apresentar, no San

tacatarina Country Clube, a sua coleção de fofas, que
estão sendo olhadas pelo colunista desde o ano passado.
O que se espera é que o termo "fofa" não se refira aÓs

quilinhos a mais e sim ao charme e beleza das meninas

moças. Porque se o negócio for de gordinhas, tem muita

gente se candidatando, na esperança de que a falta de

regime redunde, afinal, em alguma coisa boa.

BETHY EM Jo.INVILLE

Bethy Giudice, gravadora de São Paulo, e que partici
pou do SAPISC, está expondo em Joinville, no Salão. de

Exposições do D.E.C, à Praça Nereu Ramos, até o dia 3

de outubro, numa promoção da Prefeitura Municipal,
Departamento de Educação e Cultura e Escola de Artes

Fritz Alt.

RECLAMAÇÕES
Dezenas de pessoas reclamando da COTESC que, to

dos os meses recolhia as guias dos bancos no dia 21 e

que, este mês, recolheu no dia 15. Alegam, ainda, os

reclamantes que os telefones cortados, depois de paga a

taxa de re-ligação, ainda têm que esperar 4 ou 5 dias para
entrar novamente em funcionamento.

, Mauro J. Amorim·

JÁ VIU PRESENTE
DE ANIVERSÁRIO MAIS
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Livros

Hoje, às 18 e 30, o escritor catarinense Emanuel
Medeiros Vieira estará autografando seu livro de contos,
A Expiação de Jeruza, publícado r 'pela Editora
Movimento, de Porto Alegre. A "tarde" vai ser na

Livraria Cruz e Souza, em frente ao cinema Ritz, onde
há algumas semanas Holdemar de Menezes autografou
com sucesso A Coleira de Peggy. Se a "tarde" de
Holdemar já procurou escapar ao saturado esquema
rígido e austero das promoções tradicionais, a de

Emanuel pretende ser mais descontraída ainda, com um

bom som (violão) para curtir, "comes e bebes" e muito

papo.

A Expiação de Jeruza é o volume 4 da Coleção Santa

Catarina, incluída no programa editorial da Movimento
. para prestigiar os novos escritores -do Estado. São 14

REPLAY

Ah, gostou da "conversa" séria de anteontem, é? Pois

não foi só você. Outras pessoas também gostaram e qui
seram saber a quem se dirigia; com quem eu "dialogava"
na madrugada. Agora, são novamente duas da manhã e,

antes que o sono chegue, o que não vai demorar muito,
fico pensando numa maneira de, ou continuar conversan

do, ou desistir. Porque só gostar da "conversa", decidida
men te não dá pé.

Do.BRADINHA
Desde ontem, no Museu de Arte de Santa Catarina,

uma dupla famosa e realmente das melhores que se pode
ria conceber: Vecchietti, o tapeceiro e Hassis, o pintor.
Os dois, que começaram juntos ha 'muitos séculos de

sensibilidade atrás, ficarão no MASC até o dia 10 de

outubro. Não perca.
READ THIS No.TICE

PLUFT - Centro Audio Visual de Linguas, objetivan
do principalmente maior conforto aos alunos, adultos e

crianças, comunicando que já funciona em sua nova se

de, à rua Artista Bittencourt, 36. Agora, mais central

ainda, Pluft vai ensinar inglês e francês muito mais tran

quilamente, através dos modernos métodos audio-visuais.
BLUMENAU VIU E OUVIU ARTHUR

Arthur Moreira Lima, o pianista brasileiro considera

do um dos melhores de todo o mundo atual, apresen
'tou-se anteontem no Teatro Carlos Gomes, em Blume

nau, executando o mesmo programa do seu último reci

tal famoso na Europa. Já que o extraordinário artista

não virá à Capital, é bom que se explique:Arthurzinho é

aquele, moço' que perdeu para, a Angela Maria, num dos

programas do seu "Flávio" Cavalcanti - o redentor da
cultura brasileira.

RÁDIO CULTURA - No.tA 10

Principalmente à noite, a ex-Anita está dando banho
em matéria de programação musical, dando uma oportu
nidade para que, os de gosto maisapurado, possam ter

bons momentos, em casa ou no carro. Parabéns.
CLUBE DOZE

Márcio Collaço já regressou e recebeu novamente, do
senhor João Makowiecky, a presidência do Veterano.

Com a ordem expressa de economizar (muitos contatos

com oMinistro Delfim? ], o presidente dirige agora todas
as suas atenções para a 'nova sede balneária, lá em Jurerê.

Enquanto isso, a diretoria já pensa no carnaval, que vai

cair no inicio de março, tendo contratado o Stagium 10,
sem favor algum a melhor orquestra do Estado e que,
acrescida de mais 12 figuras, vai fazer os sete bailes do

Doze. Também pela primeira vez, serão impressos carta
zes em off-set, anunciando para todo o Pas o BaileMu

nicipal, que agora pertence ao Clube Doze e que, a partir

1783 '"

Chico Bento

Rua Felipe
Schmidt 116
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na recepção do )

Lira Tênis au»,
após a cerimônia de seu casamento.

Zury Ma�hado

CÁSAMENTO ,

Cássia Regina, Andr�de e Héllo Edgar Bridi, sábado às
20 horas, na capela do Divino Espírito Santo, receberam
a bênção do casamento. Câssia Regina usou modelo ca

prichos�mente confeccionado em Schutung e renda e o

longo veu era em tule. Durante a cerimônia o coral can

tava músicas modernas' desiacando-se a bonita voz de

Nivaldo Goulart. No Lira Tênis Clube, os noivos recebe
ram os convidados para um elegante! jantar, preparado
pelo mestre Eduardo Rosa.

'

ExPOSIÇÃO "

Assis e Vecchietti, no Museu de Arte Santa Catarina
estão expondo seus' trabalhos, numa promoção do Dê

partamento de Cultura da Secretaria do Governo. /

LANÇAMENTO
Holiday, Organização de Hotéis Nacional e Interna

cional, está com sua promoção de vendas em Santa Cata
rina. Holiday credenciou como gerente em nosso Estado,
Lauci José Vieira.

'CHEGANDO
'

, Procedente' de Brasüia chega hoje à nossa cidade, .o
,Senador Antônio Carlos Konder .Reis. O Senador será '

homenageado com um jantar na residência do casal Fá-
'

nando Faria. '

'

BELEZA
\

'

Ida Bortolini, a simpática esteticista de Helena Ru-

binstein, amanhã termina sua promoção de beleza na I

Drogaria Catarinense, divulgando à nov� linha Superstar.

'� INAUGUROU
,O Secretário da Saúde, Henrique Prisco Paraíso, na

última semana inaugurou em Piçarras um novo'Posto de
saúde. O Secretário Paraíso, também esteve na cidadé.de
Joinville, atendendo convite da Associação Catarinens�
dePsiquiatria. '-

REDE HOSPITALAR

CINEMA,

PARA

HOJE'
, EXIBIDORA
CENTROSUL LTDA

...

• 'O tapeceiro Tirelli recebeu na última
semana em sua residência, na bucólica Pá

lhoça, muitas senhoras da sociedade inte
ressadas em adquirir alguns dos magru
ficos exemplares de sua tapeçaria .

_
• Em sua recente visita' a Rio Negrinho, II
o Governador Colombo Salles, em soleni
dade na Câmara Municipal recebeu o títu
lo de cidadão' honorário da cidade.

• Nossos cumprimentos ao Deputado
I Federal Francisco Grillo pelo seu aniver

sário que transcorre hoje.Em sua residên-
'

cia o Deputado c9memora .o acon te

cimento com um jantar muito íntimo.
• Quem está festejando também seu ani

versário no dia de hoje é o advogado
Amílcar Cruz Lima, a quem cumprimen
tamos.

vai deixar
o R,io

para mais

uma

temporada
em Nova Iorque.

Para que Santa Catarina tenha uma Central de Abaste
cimento, deverá, antes, ser feito um estudo da viabilida
de técnica, econômica e financeira do empreendimento.
Com a finalidade de escolher unia firma que realize esse

estudo, realizou-se no Gabinete do Secretário Glauco
Olinger, ,uma reunião da Comissão composta por mem-'

, bras da Secretaria da Agricultura, da Secretaria do De/'
senvolvimento Econômico e da Secretaria de Trdnsportes
e Obras, que vem tratando do assunto.

I

/
A Central de Abastecimento 'deverá se localizar em F7"o-

\

rianopolis.
EXPOSIÇÃO
Betty Giudice, no Departamento de Educação e Cul

tura de Joinville, 'promoveu exposição de gravuras. Na
)

.

abertura da exposição compareceram as demais altas au
I

toridades da cidade dos Príncipes.
,

\

Logo após foi inaugurado o outro Posto dê-Serviço do

'Bfsc, junto à Companhia de Telecomunicações de Santa
Catarina, contando agora com a presença do Presidente
da Cotesc, Capitão Douglas Mesquita, e demais diretores
da empresa.

(

,

BODAS DE PRATA

Festejaram bodas de prata ontem, Norma e'Afonso
Krieger. Antes do jantar realizado na residência do casal

, Krieger, na Igreja de Nossa Senhora de Fátima foi ceie
brada missa em ação de graças.
NOITE DE PRÊMIOS I

Será hóje às 20,30 horas no Clube Doze de Agosto a

'noite de Prêmios, promoção da Barraca da Bahia, em

favor da Mini-Feira.
,

Uma �xcursão à Foz de Iguaçu e

Paraguai será um dos valiosos prêmios na noite de hoje.
ABASTECIMENTO

�'

2 {) FILME

/

. O representante da Sudesul em Santa Catarina Gene- .,

ral Vieirada Rosa, esteve em visita ao Secretári; Prisco
Paraiso da Saúde, p'f!ra entrega de recursos financeiros
destinados à execução do convento que objetiva a reali- '

zação do Levantamento Institucional da Rede Hospitalar
do'Oeste Catarinense,
ROTARY

.
�

Senhoras do Rotary Clube da cidade de Laj�s, estão
em atividades com a promoção que se realizará no Clube
Serrano, "Chá da Primavera".

I

LIVRO I

Emanoel Medeiros Vieira, hoje ãs 18,30,'em tarde de

autólf1'afo, faz lançamento de seu livro, "A expiação de
Jeniza

" O acontecimento será na Livraria Cruz e Souza.
BESC

.:

Foram inaugurados -n� dependências da Cel�sc e da
Cotesc, mais dois Postos de Serviços' do Banco do Estado
de Santa Catarina. Ao ato de inauguração do Posto do
Seryiço do Besc na Celesc estiveram presentes o Secretâ
no dos Serviços Públicos, Paulo Aguiar, Presidente do
Banco do Estado de'Santa Catarina, Lauro Linhares, Pre-

'

sâente 'das -Cen trais Elétricas de Santa Catarina, Oswaldo
Moreira Douat e demais diretores do Besc e da Celesc.

-

S. JOSÉ 3 - 7,45 9,45 Hs.,

CINE RO.X,Y PROGRAMA ,DUPLO 2 - 8 Hs.

7,45 ,- 9,45 Hs.

"..,,,,M UGO GUERRA e ELlO SCAROAMA6l1A

.

COR ..���.J�'::����:I�.�;,�:.!.�\J>lW'�\':�.!.�'�'
DE WXf' �. :�!',��l�

,,,�Jirm.IJ.Bi\KER" ,;1Ai'4·l0UlSTRINTIGNÀNf

_
CE...

(!UARTO ..PERVERSA
ERIKA BLANK-HQRST FRANK ""''''''''UMBERTO lENZI

a
APRESENTA

COLORIDO

./ "

CORAL, 3

o GRITO QUE
VDCE ESCUTAR,
PDDERA' SER D

'

SEU PROPRIO
GRITO !

I"

GLÓRIA 5 .: 8 Hs'

OS QUATRO DEVEM MORRER

SÃO JOSÉ A PARTIR DE· SÁBADO
,- ,- \-

- '

� �'�"lTA(JUi-Al( / MUITO MA,IS.�.- �' •. EXCITANTE E
) ,

.FUSA \
' ·CURIOSA.�

iDa PLANETA �:URA
Dal MA�AtlJ� �EPLE6A�E.
zstrêlas : ESCAPE fROM THE PLANET OF THE APES �MOC �
RODDY McDOWA._LL KIM HUNTER/BRADFORD DiLLMAN NATALlE TRUNDY RII\RA TODAS" WILLIAM WINDOMISALMINEQ' t\

ERIC'BRAEDEN RICARDO MONTAlBAN.
"

"
Ba•••dq n.',1Ovela de PIERRE BOULLE Musica de' JERRY GOLDSMITH AS PL I\TElASD�eção de DON TÀYLOR História de PAUL DEHN PANAVISION 'cem DE LUXE

,
MI ' o

2� ;ENTURV FOX

apresenta:
I •

"

CINE RITZ, A PARTIR DE 6 ª FEIRA
,

,\ l_

OS I I, j
,

ROLLING
STONES�
em

GIMME
., SHELTER
DIllGIOA'Õ' (
DAVID MAyglE (ALBERT MAYSLE, CHARLOTTE lWERIN
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Caso pudessem escolher,
.

os pais teriam
mais meninos

do que'
meninas.

E seríamos,
no futuro,
um mundo de homens.

( .

Conjunto de calça e

túnica listrada.' I

A túnica tem ilhoses

e cordão branco e

não tem gola.
A calça é de cor lisa,

\

de corte reto.

'. r

te.llinina(

\

Desta ,vez é ummenino

7

/

,

Outro conjunto no gênero
"pdtchwork", .

combinando bolinhas
com estrelinhas.

O cós é pespon tado e a

jaqueta tem gola:
tipo colarinho.

,
.

I

Conjunto de calça
e jaqueta de "patchwork ".

A boca da calça' .

é bem larga e jaqueta
corrzlapelas
arrendondadas.

As mangas são

'compridas e retas.

Suponhamos que você seja desses que vivem es- lo (sempre X), haverá a fusão XX, uma menina.
perando um fílho homem, mas a notícia da partei- Mas se o cromossomo qu� chegar for um Y, haverá
ra seja sempre: "E uma menina!" Se fosse nas mon: a fusão XY, um menino. '.

'

tanhas Spessart, na Alemanha, muita gente lhe da- Portanto, quem determina e sexo do filhote é o

ria este conselho: Leve um machado para a cama, e macho, e partindo daí cientistas descobriram um

na hora do amor .cante: "Balança, balança como processo de controlar os espermatozóides nos'
um sino, você teráum menino." atuais métodos de inseminação artificial do gado.

Na Tcheco-Eslováquia, sugeririam que .sua mu- Em um campo elétrico, os espermatozóides com os

lher deixasse um garotinho pisar nas mãos dela, No cromossornos'X se dirigem sempre para o polo ne-

Sul da Iugoslávia, perguntariam se na noite de núp- gativo e os Y para o positivo.
"

cias você e sua mulher levaram um menino para O SEXO UNICO
dormir entre' os 'dois, pois senão é difícil ter um B. Astaurov, da Academia de Ciências de Mos-
filho homem. I...' cou, descobriu que por caldeação ou radiação os

Mas a Ciência está descobrindo métodos um núcleos dos óvulos podem ser destruídos, Ao realí-
pouco menos romântico - mas muito mais seguros zar-se a fecundação, entravam nesse óvulo vários
- do que estes. O americano Laudrum Shetles, por espermatozóides ao mesmo tempo, um lugar de só
exemplo, afirma, 'com base em suas. pesquisas, que um, como é normal, mas como não encontrassem
uma irrigação com água bicarbonatada pode deter- 'seu alvo, que era o núcleo, fundiam-se, 'surgindo ,

'\minar uma criança do sexo masculino, e uma com daí uma célula normal, masculina.
água e vinagre determinará uma menína., Mais tarde, os biólogos viram que é possível
( O método é recebido com ceticismo na Inglater- também a proliferação sem a participação masculi-

'

ra, mas a Ciência procura meios seguros de aplicar na. Se a célula sexual feminina é picada ou subme- '

entre humanos o que já se faz com os animais: a tida ao influxo de qualquer excitante, formará um
orientação dos espermatozóides por meio de cor- embrião e dará origem a um organismo vivo. Assim
renteselétricas.. ,

se engendraria uma/menina, que seria o retrato vi-

, Seja de que maneira for, o que existede unâni- vo, a cópia exsta, a perfeita sósia de sua mãe.
.

. me entre os cientistas é esta certeza: dentro de No início da década de 60, ·0 americano
provavelmente dez anos a seleção do sexo dos fi- Laudíum, Schettles observou que os esperrnatozóí-
lhos será um fato. A (mica dúvida são as implica- des têm dois. tamanhos e formas diferentes. Os me-
ções sociológicas: os homens, com sua tendência -,

nores, com cabeça' arredondada em lugar de ovala
de quererem sempre filhos homens, não provoca-. da" são os masculinos. Trata-se de corpos muito
rão um superpovoamento masculino? Não haverá velozes em seus movimentos, porque - segundo o

'

carência de mulheres no mundo?
,

. pesquisador - precisam fugir da secreção' vaginal,
MENINO OU MENINA que lhes é hostil.

),As primeiras ,observações sobre o assunto forarri Os espermatozóides femininos, ele diz, são me:
feitas quando/se descobriu que, entre outras coisas, nos sensíveis a essa secreção que os masculinos. E
o sexo do bebê dependê do seu número de ordem uma secreção normalmente ácida, mas que se toma
-na família. Entre os primeiros filhos, a maioria é .

alcalina nos dias de ovulação -'- asegunda metade
menino. O modo de vida, as profissões e as idades de ciclo menstrual, quando o ovário libera o óvulo.
também influenciam. Os pais mais jovens e os mais Isto quer dizer que o amor nos dias da ovulação
velhos têm maior tendência para os meninos. dará lugar a}um menino.

Foi devido à pecuaria que as pesquisas ganha- A mulher poderá tomar ainda mais provável o
ram maior vulto, pois nas granjas leiteiras é mais '.nascimento do menino se fizer uma irrigação, duas

, vantajoso produzir vacas, e nas produtoras de car- colheres de bicarbonato para um litro de água. Se
ne, bois. . \ o marido se contiver alguns dias, para garantir o

Nas crias de gado, Os investigadores certifica- maior número possível de espermatozóides, as pos-
ram-se de que havia mais fêmeas se, a ração era sibilidades serão maiores ainda.
farta e machos quando escasseava. Experimenta- Para se ter um filho do 'sexo feminino, o amor

rammudar a qualidade dos alimentos, e o resulta- deve '- segundo o Dr. Shettles - ser longe do pe-
do foi.mesmo um maior número de nascimento de ríodo da ovulação, pois os espermatozóides rnascu-
fêmeas,

.

,-'
.

( linos serão exterminados pela secreção ácida. Se a

Â princípio, os métodos de controle do sexo mulher ajudar, fazendo uma irrigação .com duas
pareceram muito simples e se 'tentou aplicá-los am- \ colheres de vinagre, num litro de água, as possibili-·

.

plamente na pecuãría, m,as, logo �e.viu que a simp!i�. dades serão maiores ainda. Nesse caso, a abstinên
cidade não era tanta, e os ciéntistas foram obriga-' -. .

cia por parte ,do marido não ,t necessária," porque "'"�

dos a procurar métodos de influência direta sobre quantomenos espermatozóides houver maiores as

os processos biológicos que formam o sexo: dos possibilidades o embrião terá de ser feminino..
organísmos vivos. ,Médícosjngleses não dão crédito às teorias do

Chegou-se assim à conclusão de que o sexo é Dr. Shettles, e apontam' um exemplo: os casais ca-
determinado pelos cromossomos, pequenos traços tólicos que procuram óbservar o cham-ado período
escuros que podem ser vistos numa célula ampliada seguro para oamor, fazendo o controle natural da
milhões de vezes ao microscópio. 'natalidade, deveriam ter uma proporção maior dei

Os cromossomos em forma de X são femininos, filhos homeris, o que não acontece.

-,
e os em forma de Y, masculinos.' Se um óvulo Em suas pesquisàs, o Dr. Shettles vai além do
fecundado combina um cromossomo X com oU,troJ controle dos sexos dos bebês. Ele diz que chegará a

I X, forma o XX, e então nasce uma fêmea. Se a época em que "o homem procriará sem a presença
combinação é de um X com udJ. Y, forma-se o XY, da mulher - terá filhos que serão. idênticos a si.
e nasce ummacho., mesmos,' em todos os detalhes". Diz também que,

Cada célula sexual contém só um cromossomo 'dominando a genética, "o homem aprenderá a imi-

sexual. A célula da mãe, o óvulo, é obrigatoriamen- tar certos animais _que são capazes de mudar de
te feminina (um X), e a do pai tanto pode ser sexo quando querem, transformando-se em fêmeas
feminina como masculina (um X ou um Y). Isto quando' há machos demais e vice-versá".

.

quer dizer que se na hora do amor houver a coíncí- O Women's Lib é que não deve gostar muito
-, dência de um cromossomo X do pai chegar ao óvu- dessa idéia.

ii elegância das c,.ianças

Marisq, Ramos.

.

' '_I_B_o_r_o_�8_c_._'!__�=o=_.".�,�_",:,,"_.-.:;.,,_"_c':._·�_'__-_"......; ..-01
./

Á:RIES - Evite o pessimismo e

seja mais confiante, empreen
dedor, hábil' e ambicioso" co

mo ó é, que têrâ muito sucesso

em tudo que fizer hoje e nos

próximos dias. Aumento da vi·

'talidade, influência pessoal e

p�s�!.:':alidade. _ . _
.

. .

TOURO - Dia que exigirá o

máximo de inteligência para
que possa conseguir algo de

'

bom. Contudo, o fluxo astral é
dos melhores-à química, medi-
.cína, às investigações .� ao o·

cultismo. I

_·····�...

fl
.."

:. "I,'. � \ .

�,.... ).
"

,

__,;' • r

",
I '.

.
.

••••: .�t'
• �'I

�"".'"
...��; �',

GÊMEOS - Dia em que pode
rá fazer muitas relações, mas
encontrará poucas pessoas que'
o compreenderão. Entretanto,
às novas associações Com. pes
soas nascidas em Leão estão
favorecidas.

CÂNCER - É mais do qU\)
certo, que pessoas nascidas em
Ãries o elharão na escala soo

cial ou' profissional, neste ou

nos próximos doias. uSé de tato
e inteligência para influenciar

pessoas inteligentes.
LEÂO - Muita habilidade lite

rária, mente clara e penetrante
e muita tendência aos. assuntos
elevados, estão previstos para
você nesta quinta-feira. Os ne

gócios legais e escritos estão
Javorecidos•.

o "
-

VIRGEM - As disputas com li
.

Justiça deverão ser evitadas].
boje, juntamente com" os, atri
tos por causa de dinheiro, pois.

.

"

aasim nãd terá aborrecimen
tos. Procure cuidar mais de seu

-,
caráter e do setor profi�io�al.
-LIBRA - Dia muito benéfico
ao trato com o sexo oposto, às

associações e para iniciar um

novo romance com pessoas
nascidas em Aquário ou Gê
meos. O .fluxo é dos melhores
às viagens, à vida social-e con
jugal, também.

ESCORPIÃO - Os excessos de

trabalho e atividade mental de

verão ser evitados. A influên

cia é benéfica' às novas empre
sas, aos tratamentos médicos é
ao estudo ,da medicina ou quí
mica. Probabilidade de receber

heranças ou legados.'
SAGITÁRIO - Fluxo espeta-

'

.

cular à elevação de seu setor

profissional, ao ganho em ne

gócios que requeiram muita
perícia e ao aumento de suas

condições materiais. Excelente

às viagens, à p,az amorosa, con

jugal e familiar,
.

CAPRICÓRNIO ., A falta �
constância nos negócios e ern-,

preendimentos que já iniciou

poderá 'ser de todo prejudicial
à você. Muito bom à compra e

venda de propriedades rurais,
bem como à aquisição de sua'

_própria casa..
AQUÁRIO' -. Dia prometedor
de muito sucesso nas viagens,
.nas comunicações e nas novas

empresas que fizer. O campo
profissional estará muto ren

doso e os amigos estarão dis

postos' a colaborar com você.
Pode aníar.

PEIXJ!:S - Poderá ter sua ca

pacidade material elevada por
intermédio de hegócios comer
ciais e escritos de um modo ge
ralo O setor profissional e'O
bom emprego de suas eC9no
mias trar-lhe-ão os melho�s
resultados.

I _

I, '

, ,

CONVITE, AS NO·IVAS
ADQUIRAM SEU ENXOVAL EM

SEM MUITA PROCURA E PERDA DE TEMPO.
,

I CAMA:VARIADA E SEMPRE RqNOVADA COLEÇÃO DE
LENÇÓIS PARA TODOS OS GOSTOS'E FAIXAS DI;'
PREÇOS, DESDE O M.ODERNO AO l:RADICIONAL.·
!IlESA:. COMPLETO SORTIMENTO DE GUARNiÇÕES DE
MESA,

.

BANH«;lr:O MELHOR OAS MELa,JORES INDÚSTRIAS EM
ARTIGOS FELPUDOS.

.

MAIÔS - SAIÍ)�Sr MA!-HAS FINAS JA ESTA A VENDA
AI BELA'ÇOLEÇAO VERAO 72/73 '. "

PREÇOS SEM COMPETIÇÃO .

. 'CRÉDITO INSTANTÂNEO, SEM A.CRÉSCIMO.
. HORARIO:9À.S12e14ÀS19HORAS.

, I

I ,

"

ILtiATEX
! .

.
R. CONS. MAFRA, 47 � FONE43d2
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";, l,:". ], 'IPIR�GA' AUTOMÓVEIS •

=====:;;===�=====:::
'

R 7 de SetemDrO,13- Fone: 3&66

Qomérdo)de Automdveis IVOLKSWAGEN-4portas .••.•.•
'

••••.••••.•..•• 69

I VOL,KSwAGEN - BRANCO •...•••..•.•••..•••. , 70

1 VOLKSWAGEN - AZUL j •••••••••••••••••••••• 61

1 CORCEL - 2 PORTAS - AZUL ...••••/.•..••..•. 70

.1 CORCf,:L"- 2 PORTAS- BRANCO .•••••••.•••.•• 70

C. RAMOS S.A.
\ ,

REVENDEDORES AUTO,ÁizADOS VOLKSWAGEI9
R. João Pinto no, 9 Rua Cei. Pedro Demoro nq.1· 466

, . Fnn.. '\1':41 I=MIi�. - 6381 Estreitá.

(

D.K.W. :.... Pérola/Bordeux -

1961
sedan 1200 - Pérola...,.

, 1965
sedan 1200'- Pérola - : : ..

1'
•• 1966

sedan 1300 - Branco, Verde, Azul- 1969
sedan 1300 - Branco - : 1970
sedan 1500 - Vermelhó-............................................ 197Q
sedan 1500 - Branco, Beg�, Azul":' : 1971
sedan 1600TL-2 portas - Bege ..:.

� 1971
sedan 16ooTL-2 portas - Branco- 1970
Variant - Bege, Azul - :

'

1910
Kombi Stand. - Branco -............................................. 1963
Kombi Stand, - Pérola -

; ,' ' ,1964
4 portas - Azul -

, 1969'

IFI.NANCIAMOS SEU VEfcULO ATEi36 MESES

,vElcULOS USADOS

A/lô Dualidade
Telefone .; 6389 '� 6393

I FINANCIAMOS'Att 36 MESES
VEíCULOS USADOS

OPAt!A 2 5004 marchas TOPÁZIO •.•.•.•••...•.• 1971
OPALA 25004 marchas AZUL � MANS ••.••••••• 1971
OPALA 2500 4 partas LARANJA luxo .•..•.. ; ..•. 1971
OPALA 2500 4 portas VERMELHO SATURNO. ; •.•. 1970
OPALA 3800 4 portas VERMELHO luxo •.••• ; •.•. '.1969
VARIANT VE.RMELHO MONTANA ..••.....•••••1972
VARIANT BRANCO POLAR ••. ' •• , .•••••.•••.•.• 1971
VOLKSWAGEN SEDAN VERDE "JÓIA" .•••••••.•• 1967
VOLKSWAGEN SEDAN VERMELHO.: •...•.•.•••1966
DODGE DART SEDAN AMARELO·TETO VINIL ..••1970
DODGÉ DART SEDAN BRANCO ..•..••••.•...•••1969
SINCATUFÃO BRANCO "JÓIA" •...••.•.•••.••. 1965

COMÉRCIO DE ÁUTOMO'V,EIS
.

-

RUBENS ,ALVES "

.

Rua São José 426
Balneário ',-,' Estreito
Fone: 6645 e 6687

1 CORCEL cUP� LUXO - MARROM CANELA
1 CORCEL CUP� ST - MARROM CANELA
I CORCEL CUPÊ ST'::: BRANCO .

1 OPALA SPECIAL CUPÊ - VERMELHO
1 FUSCÃO � BRANCO
1 FUSCÃO - BEGE
1 WOLKS13oo - BEGE
1 VARIANT - AZUL DIAMANTE
1 VOLKS 1300 - AZUL
1 VOLKS 1300 - VERMELHO
1 VOLKsr13oo --VERDE,.
·1 KOMBI - AZUL BRANCO
1 KOMBI - BEGE .�

. ,,< -j

1 RURAL LUXO - AZUL BRANCO
1 GALAXIE 5QO, - BRANCO

OK
OK
OK

1970
1970

\

1971
1969

, 1971
1969
1968
1967
1962
196�
"_'969
1968

/

.. _-'

R,EV E N O E o o R AUTO�IZADO

R�LAÇÃO DOS VEICUL«>S USADOStA VENDA

Koese COmércio de AutQmov'ls
,

. iKOERIClf �

A.'If' A""ir�"ttt um. 109 .. .

j ��ELACAO DOS VEJCULCII USADOS � VENDA

/ - \

I' _r)- �-----:-
Sedan 1500 - Azul Pavão ,••........•... ,�_••..•.•. 71

Sedan 1(500 - Branco Lotu� , ......•..•
:-: 71

I,
sedan t500 � Beg� Claro, i .•••.....•..• ;-.•. 71

Sedan l300'::::-Vermelho '
, .. , •.... '. 70

Sedan 1300 - Verde Folhll ...•..•.••...•..•....•. 70

'Sedim 1300 - Branco' Lotus .........• ::-.•....•... ; 71
Sedan 1300 - Branco Lotus , .. : .•... ' . . .. 69

Sedan '1300 - Vermel ho : •......•.. ,:...... 67

Sedafl 1300 - Azpl Real .....••..•.....•...•..•.• 67
,

Sedan 1200 - Ve�melho ........•.........•.. : ... 66

Sedan 1200 - Cinza Prata ........•...•.........•• 65

Sedan 4 portas - Branco •..•...•.•.....••......... 70

TL. 2 portas � Azul Diamante ','
...•............ 71

tL. 2 portãs - Bége Claro ' ' •.. 71

Variant - Vermelha ..... r ••••••••••••••••••• ,./. 71

Var�ant -' Azul Diamante .•........ '.' ....•.•...... 70

Komei -,Bege Claro .....••.••.••... " ..•.....••• ,' 70

Kqmbi T Vermelha e Branca Luxo .

.'
......••..•...•• 69

Rural Willys Verde e Branc� .........•.•...•.•.•••. 66

li

JENDIROBA AUTOMOVEIS
R. Séildllriha Marinho·Esq. de João Pinto.

FON..E�: 4673 .;.. 2952

1972
.

1968
, 1967
1972
1971
1971
1972

1970/71
1970/71 '

1970
1964

I'UMU UI\LI\Jl.It:

FO,RD 4ALAXIE
FORD GALAXIE
FORD CORCEL O.K.
CHEVROLET OPALA GRAN LUXO 41'.
CHEVROLET OPALA LUXO 41'.
VOLKSWAGEN 1300 O.K.
VOLl�S TL Várias Cores
VOLKS VARIANT Várias C�res
VOLKSWAGEN 130d

, DKI.:'Y-VEMAGUET
LANCHAS À TURBINA

NÃO.FECHAMOSPARAAI:.MOÇO
COM�RCIO I)E AUTOMÓVEIS. B'ARCOS.

, \ • �I

Financiamentos até 36 meses'

.

,

I�------------,,----�"----------��--", ,

VALDIR AUTOMOVEIS. LTDA.,
Ru� Viçtor Mei��ll!s, 32 - Fone 4739

FlorianÍlr.olis - se
��Ia ê��- A!mar�l-o, Grand-Prix •.••.•••.•

I
••••••••• 1973

�Pala C pê B�
.

.

. • • • • • • • • . . . • . • • • • • •• 1973
. ,u ranco •••••.• , ., • .

• 1972" r�1 Cupê Standard Verde Agua ••••••••••.•• � ••.••..

�llTlanghia Azul Su�r Equipado .••• ::�:::::::::::'::: ����
" ks 1900 Vermelho. • • • • • • • . • . • ••

, 1970olks 1300 Branco ••••••••...• , •...•.•••••••••..•.•

COM�RCIO DE
/ AtJrOMOVEIS '

\

·1 Opala ,Qupê - OK Amarelo Gran-pri/</
-.

Opala Cupê - OK Branco Evereste

Opàla Cupê - OK
' Bordô Metálico

Corcel Cupê - OK Verde Selva
Corcel Cupê - OK Branco

, Fuscão - OK Lançamento - Cor de Fbsa
Fuscão - OK Lançamento ;- Marron qafé
Fuscão - OK " Azul Napole
Fuscão - OK

- Laranja,Monza
Fus�o - QK .Branco Lotus

, Fuscão - OK Amarelo Mónza.
Volks - OK Branco Lotus
Fuscão - 1971 Vermelho Cereja
Fuscão - 1971 Branco Lotus

Volks -1970 .
Vermelho Cereia

\ \
POSSUIMOS CARROS ZERO QUILOMETRO

DE QUALQUER MARCA
R. Gal. ·Gaspat-Dutra, 90 - Estreitt'

FO.nes:'6632 e 6359.
F lorlanôpol is.

/ AUTO VIAÇÃO S. CRISTOVÃO
End: R. �ãrechal Floriano Peixoto, 121

.

, Fones: 2031 e 2327

.Santa Catarinacriciúma
HORÁRIOS /

De Criciúma para: ._ _
..

'

'.
.

Ó '. às 0,20 - 6,00 - 8,20 - 9,15 - 12,00 -

FLORIAN POLIS.
15,00 _ 19.00 _ é C. Leito: às 3,30 horas•.

TUBARAO: às 0,20 - 6,OU - tS;�u - 9,15 - .12,00 -

'1 15,00 - 18,00 - 19,00 - El G. Leito: 3,30

LAGUN�: �fH:�o - 8.20 - 18,00 .:.. e êàrr� Leito às

3 30 horas; _'
ARARANGUÃ: à� 7,00 - 12.30 - 14,30 -17,00 - �9,1.6

, .

- 23,00 - 24,00 - 1,15 e Carro Leito as

2.30 horas. I

SOMBRIO - VILÃ SÃO JOÃO - OSÓRIO·E
.

PORTO ALEGRE,: às 1,15 ,- 7,<}0 - 12,30 - 23,00 - e C.

r �=='�===::::'==L=e·=lto=às=2=3=0=h=0�ra!js._!!!!I!!!!!!!!!!!!!!!!!!!.=... !!!iII..�

/[,
,AUTOMOVEIS COMJ'RA VENDA E TRC:X:A

OPALA CUP�,� Laranja Fogo - OK ••••••.• ; ••.••

0 1973

OPALA CUP� - Plàtina Metálico - OK ••••••••••• 1973

OPALA CUP� - Cinza Metálico •••••• : •••••• , ••• 1971

CORCEL CUP� LUXO - marron Canela -' OK •..• •• 1972

FUSCÃO - Azul Pavão - OK •• " •••••••••••••••• 1972

FUSCÃO - Branco Lotus uK ••.••••.••••••••••• 19�2
FUSCÃO - Amarelo Colonial - OK •••.•••• ','

..... 1972

VOLKSWAGEN (Fusquinha) - Branco Lotus - OK •. 1972

CORCEL "GT" - Amarelo Bonanzli/Teto Vinil ..... 1970

GALAXIE - Cinza •..••• ,

'

•••••• 1967

VOLKSWAGEN - Bege Nilo ••••••••• , •. , ••• �
•• , 1970

VOLKSWAGEN - Bege Claro •••.••••.•••.••.
'

•••• 1970

VOLKSWAGEN - Pérola .... : •
'
•• , •••.•••••••• .".

1965

, VOLKSWAGEN - Azul Diamante •••••••••.•.••.• 1�63
VOLKSWAGEN - Azul Golfo \

•••• �
• • • • • • • • • • • •• 1963

KOMBI - Cinza Clara •••••••••"", • • • • • • • • • • • • •• 19�
'IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS":" ATENDEMOS
EM DOIS EI,IIDERECoS: RUA·FEl,IPE SCHMIDT, 85
•

- RU� JOÃO .PINTO ,40 - FON;ES 27TJ !I 27,65,•..

NOS PAGAMOS.MAIS PELO seu CARRO.

. ALVORADA VEfCULOS
.

Comércio de Autom6veis em geral,
COMPRA - VENDA r TROCA
Carros Inteiramente rwisados
-End. Àuá João Pinto, �1

Fone 4291

Corcel 4 portas - àzul turQl;I,!ISB
Volkswagen 1300 - verde .

Volkswagen - azul real

Volkswagen....1 verde.

Volkswagen - azul metálico
'Aero VVillys - cinza

Jeep (Candango) - rosa

Kombi - azul diamante

Caminhão "'CHEVROLET"

'(-
1971
1972
1968
1967
1965 ,

'1964
1960
1961
1958

'-----------"!-'--------_.......
"

\

,
. r,oilFQN�8 -141 i •.

o ESTADO

,ANUNCIE'
....,.

".

NOVACAP VErCULOS
.

R Fr',lv;n Anllr.r.;. 640. _.

2 Fuscão Azul Nápoli ••.••.• '.. .. .. .. • .. • .. •.• .... OK
Volks 1300

1 � •• , 10/71'
,VolkS.1300 ••••••••••••...•..••.• : •• ,' 1967/
Opala Luxo •.•••••••••......•.••.•...•..•..• 19713
K�mbi' • � .' '. •..•.' • i 1966
Kombi .•.••• ; •••••••...•.•••.•••.•••• ; •• ( •.•1964
Rural Willvs ••••••••• , ••••••• : •••• '.' • • • • • • • •• 1964

A sua casa pode ficar tio bonita como aquela da revista
tie decoryç�s. Basta revesti·la com

/

MARMOTEX

. b.forme-se naH,IDREL, pelo" fone 2.001, R.ua Jerônimo
Coelho, 325:

.'

BRUSQUENSE S.A.

I '

RODOVIARIA EXPRESSO

" ' Partidas de FLORIANÓPOLIS para
BLUMENAU - Direto às 15,00 e 17,30 horas.
',-- V\a Tíjucas, Pôrto Belo, Itaperna, Camboriú
e-. e Itajaí, às 07';30 - 10,()()- 11,30 - 13,00

'I' 1,8,00 horas.
.

.

. ., "

Mova Tr�nta.,.às 07,00::- 13,00 e 18,00 horas,

EXPRESSO RIOSUlENSE LTDA.
• I ••

li

, ,I / \

Flonanópolís à Rio do Sul
às 04,30 - 10,00 e '16,30 horu

Rio do Sul à Fl�rianópolis
às 04,30 - 10,00 e 14,00 horas

, \
, EMPiESA AUTO

. ,

VIAçAO .CATARINENSE·
PARTIDAS OlARIAS DE

FLORIANOPOLIS. J

,

Para BLUMENAU DiRETO - 8,00; 12,00; 18,00 horas.
�ra

. Blume�au via.BAL.C�bori� e Itaj.at: 6�; 7,3°18,30, 10,00, 11,30, 12,00, 15,00, 15,30, 16,3u, 17,30,
18,30; e 21,30 horas. ' ;_

Para Jaraguá d� SuJ: 6,00; e I6;4S horas. .
.

Para MAFRA - Via Corupá, São BENTO DO SUL e
RIO NEGRINHO - 6,00 horas. \ -,

Para Joinvílle DIRETO - 19,30 horas. .. .

Para 10INVILLE - Via Bal. Camboriú - Itajaí - Piçar�
ras - Barra Velha:5,30; 9,00; 13,30;14,30; lô,30 horas.
Para Joinvílle - Via Bal. C�nboiiú e Itaj'aí: 5,00;.7,00;
11,00.; 13 ..O<U 17,00 horas..
Para São Fraricisco do Sul - 17,15 horas:
Para CURITIBA:. 5,00; 7,00; 11,00; 13,00; 15,00; 17,00
horas. ( e 19,00, horas horário suplementar durante o,
verão). A pioneira no transporte coletivo do Estado in
forma que mantém regular serviço de encomendas para
as cidades supra mencionadas e serviço de redespacho ,

"

para todóo Brasil. Qferece também modernos,e confor
táveis ônibus para, execução de viagens especiais para.

qualquer parte do pais e exterior. '.

'

. �nfonnaçoes e �eIÍdas em nossa agência à AveJÚ;'
.

da Hercílio Luz ou pelo Fone 22·60. No Estreito Rua
CeI: Pedro Demoro Fone 64-02.

.

.

-: ,

REUNIDAS S.A.
. A . EMPRESA DE INTEGRAÇAO'

CATARINENSE
.6

ONIBUS com PARIJD_AS DIÁRIAS DE FLORIANÓPOLIS
PARA: PORTO UN�A0.1passando por Balneário de Cam

boriú .: Itajaí - Piçarras � Barra Velha -: 10IN
VILLE - Vila Dona Francísca >- Campo Ãlegre
-São Bento do Sul - RLo Negrinho r- Mafra - Ca·
noinhas e PORTO UNIAO. '

'

.

As 19,30 horas, r

Com .CONEXÕ,ES imediatas para, PALMAS .�

CLEVELÁ1!DI,Áé�_:':PATQ BRANCO - FRANCIS- ,

CO BELTRAOe CAÇADOR. .

PARA: SÃO MIGUEL DO OESTE' passando por Balneário
ó de Camboriú - Itâj'aí .; BLUMENAU ..:.. Rio de Sul

- Pouso Re1dondo - Curitibanos - Campos NOYo,s
- JOAÇABA - Xanxerê - Xaxím - ÇHAPE�Ó ,....

-

São Carlos - Palmitos - Mondai e SSAO M�GUEL
.
DO OESTE. - '�

\ As 19,OQ 'lloras.· '.
.

I'

PARA: LAGES passando por São José - Palhoça - Santo .

Amaro - Alfredo Wagner.-;- Bom Retiro r: Bocaí-
na do Sul e LAGES., '

Às 5,00 -: I3,JO e 21 ,00 horas.' ,

PA�: ANITÁPOLIS e SANTA ROSA DE LIMA passan
do por São José - Palhoça - Santo Amaro� Ran
cho Queimado e A.�lTAPOLIS.

. Às I5,3Ó horas, menos aos 4omingos. .'
DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA: Todo o Esta·

do CATARINENSE - Marcelino Ramos - Gau·
ram - Viadutos � Erechim e Irai, no: Estado ,do
Rio Grande do Sul; - Todo o SUDOESTE PARA·

, NAENSE - CURITIBA e SÃO·PAULO.. '
.

bNIBUS PARA: VIAGENS ESPECIAIS E EXCURSÕES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

Em nossa Agência Rodoviária
Av.Hercíllo Luz

TELEFONE 3727.

...--------------------------------�

SEU' TV ENGUiÇOU?
Conserto urgente a domicílio
Orçamento sem compromisso
Atena�·se até às 22 horas.

Peças.Originais '

AV. HERCfUo. L'uZ, 241
,Em frente à Penha, n� rodoviária.

.. / '

BANCA ESPECIALIZADA EM
.

ASSUNIOS JURíDICOS
ADVOGADOS:·
-PROF.

'

HENRIQUE' STODIECK
A. ' H .. B:UlCÃO . VIANA
ADERBAL G� DA ROSA
AS S U N TOS: Trabalhistas, Administrativos, Sindical, Previ

denciário, Comercial, Civil e Penal. Pareceres e acompa-
nhamento em Instância Superiores. .

,E N O E R E ç O: Rua. Arcipreste Paiva.s/n. Ediffcio Praça XV -

.

Conj.. 30!,i/306 - TeL 2:?46. CPFs: 00�.627.499 -

006.64.;;,199 - 002.660.869

I ADVO.GADOS
DR. 'EVllASIO CAON

. . .

Das 9 às I 2 e das 14 às 1 7 hora

" I

OAB:SC 01'65 .:... CPF 007896239

DR. ROBERTO GONZAGA SAMPAIO
.
OAB'SC 2338 -:- CPF 18282079

Rua dós Ilhéus, 22 - Ed. Jorge Da�x, COnj. 5

Fones 4515 e 4219

I, ,

DR� EUG[NIO' DOIN VIEIRA
Secretário da Fazenda d� Estado (1962-19641

.

, Inspetor Fi'lC.1 de Rendas Internas (1965-1966)
Membro da Câmara Federal (1966-1968)

'.

/ ADVOGADO E ECONOMISTA· ,

Registrol OAB-SC 1.231, CREP � 7a REGIÃO 0128, CRC
,

0739, CPF ... 006645709. Escritório de advocacle Especlilll·
zada em DfREITO TRIBUiPARIO. I. Rende, IPI, eçM, RE·
'CLAMAçOeS - DEFESAS -: RECURSOS. FUSOe\
'TRANSFORMAÇÕES E DIVISOES OI:. EMPRESAS; Rue
dos Ilhéus, 8 - Edif(cio 'Aplub - Conj.' 85/86, Fone: 4731
F,lori,,"�POlis - SC.

.

Rua Cei. Pedro Demoro, 1 S48 - Fone 6352
ESTREITO - FLORIANOPOUS:

I,

DRS.'
-

SADI LIMA e'
UBIRAJAR'A 'DIAS !FALCAO

,
� ADVOGADOS -

CobrBnÇl!S Judiciais para Emprêsas, Causas Cíveiq
Trabalhistas e Criminais

.

CPF Ô01776628\
.Edltrclo Prece XV. 1.0. end v· Sall 108

I
'·DR. ALDO ..

' AVI LA· DA 'lUZ'
<,

' .,' ADVOGADO

/ ,

.\

"GAR IB'ALO I, RAr;J 10 FEfTA CO M
MUITO AMQ;R"

ZYH·60 1'250 Khz - ondas medias
, LAGUNA.

240 ms.

,OSMUNDO WANDERLEY DA
·NOBREGA

I
.

,

(CPF - 001844209).
, ,

Pareceres e Consaltas Jurídicas.

C. A. SILVEIRA, lENZI
, (CPF - 001948329) .

Advocacia de Ia. e 18. InstânéÍá ',;,_ Justiça do Trabalho
.

Atendimento ao Interior ,

'

�ório: Praça'XV de Novembro, 31 - Conj -. 362
Telefone '2� 11 .., Florianópolis

ADVOGADOS
PROF. WALDEMIRO CASCAES
PROF.,OSNI DE MEDEIROSREGIS
PROF, MARIO CUMACO DA SILVA. .

, "1

DR: RICARDO MACIEL CASCAES.
mt PEDRO DITTRIÇH J_!JNIOR

I

CAUSAS CIVEIS. CRIMINAIS
E TRABALHISTAS.

.

EC!. JQrge Daux . Conj. 4 (Sobreloja)
Rua dos Ilhéus, '22 - F=one 43-03
Expediente: das 9',30 às 11,30 e

'das 15 às 1 ?,OQ hpras.
-

CPFs.:�83'36M9, 000100491,002671129,
082606219 e 001943529.

.

MAJESTIC HOTEL
Rua Traj�no. 4 -' Fone 2.17(1
C<lo centro comercial da cidade,

.
,

MARIO, HOTEL
'A tradiçio da hospedagem florian0Politana

� 1"
-

•

I

Rua Conselheiro Maf'ra, 26 - Fone 2968

OSCAR PALACE.HOTEL
Sente-se honrado em-hospedá-lo

�partamentos - Suites- ráfio pua estacionamento
. .

,

bar musical
Telefone 3286,.- 3638 _;. re4e interna
Florianópolis - Oha 4e Santa Catarina.

.('.

LUX HOTEL,
.

Seu lar rora do lar
, O mais Central da Capital do Estado

Sala de leitura - todos os quartos tom telerone

Rua Fetipe Schmidt, 9 - �orianópolis.

SWENSON - PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e�rádio - suites ,com

te'lefone, televisãO e geladeira
. Estacionamento,para 50 veículos

.

COM AQUELE CAF� MATINAL
Rua�8f'ltos Salaiva, 400 - Fones 6385. e 6685

Enc!ereçO Telegráfico SWENSON - florianópolis
.

Preços espe.ciais para' viajantes

'I.,HOTEL BRUGGEMANN,
ABora total.mente remodelaJo.
70 novos aptos. e 50 quartos. ,

Gar.pm e eStacionamento pua 100 véíCuloa.
Amplo salão de estar com televisio. •

; Rua Santos Saraiva, no. 300 - CX. P•• 0-81 e D-82
.

Fones 6230 e 6665.
'.

,

Estreito - Florianópolis,.

I-IOTE:L

ROV�L
RUA JOio �INTn _. I'ONy, 'I" • I •• 'JIIt. t•

"LO"'IAHOPoLIS ••",,.TA C"'T"'''INA - .'''"..1,,·'
.

APARTAMENTOS � 'UIT�'
,

"

BA•• IARDlM DE INVERNO· '8ALl.O DE .CCEPcoa
nu,o'" . IAOIO ',L1VlíAo. OIU:"II"'. AI (0"'."'1(10......
"OIlCCIM,IITO ClNT"", • L.V"NOUI""� I" '0110 PA'� NO......

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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, '1

DR. S\ERGIO OE' CARVALHO,
Ennocrtnclogta

Curso de especialização' pela Pontifica Universí- ,

fade Católica do Rio de Janeiro. r I
Residência Médica (2 anos) no Instituto Esta

dual de Diabetes e Endocrinologia - CB.
OBESíúADE - MAGREZA - DIABETES

TIREOIDE - ESTERlLIDADf!.E INFERTILIDADE
CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO

(Baixa Estatura) .

/

.

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala
36'- Ed. da A�ociação Catarinense de Medicina -'Fone
4304 � Diariamente a partir das 12,30 horas.

,

DRA. LÉA· S. DA,NOVA
,. !

Ginecologia e Obstetrícia ...

Atende diariamente no consultório edificio Associação de Medi

cina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala '54, das 15 ás
18 horas. '

"

DRA. MOEMA DESJARDINS

CRM�SC 820 CPF 029727279"-
.

I �,

,DOENÇAS DE SENHORAS
Com. Residência em Ginecologia e Obstetricia na San

ta Casa de Porto Alegre, Estágio no 'Hospital dos Servido

res Públicos «ErnestQ Dornelles» do Rio Grande do Sul.

Cursos de Éspecialização na Maternidade Escola do, Rio de

Janeiro.
. ,

Consultas diariamente das 15,às 18 horas no Centro E

'xecutivo Miguel Daux. Rua Anita Garibaldi esquina S�l- ,

danha Marinho. 19 andar -: Conjunto 104 ....:... fone 36-83 ..,..

FloriaMpolis - se. ,...i

DR. ÁNtONIO, SANTAELLA l

Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses
, DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina I

Sala 12 - Fone 22-08 - Rua Jerônimo Coelho, 358
� Florianópolis -

-

Dr. CarJos Alberto Barbosa Pi,nto
U�M. - 583.SC ., CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras
Clínica de Senhoras>- Pré-Natal - Preparação - Psico

Profilática Para Maternidade - Citologia
.Consultas das 16 às 20 horas":' Diàriamente.

Consultório - Ed. APLUB - sala 76 - 70. andar.
-,

. _== _- : .... _

.

DR. RODRIGO D'EÇA NEVES
/ CIRURGIÃO PLÁSTICO

v

Curso de especialização de dois anos no Hospital das
. Clínicas de São ,Paulo. ,

.
.

.

'Tratamento Estético das Mamas -:- Abdomem - Rugas
_ Nariz a: Cicatrizes - Transplante de Cabelo.

Atende no Hospital'Governador Celso Ramos às terças,
e quintas, após às 15 horas.

-

.

"\

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM
DOÊNÇAS DA PELE

Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia
_ Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling" ,

. , DEPILAÇÃO ,

Ex-Estagiário do Hospital das Clínicas da Universidade

de Siio Paulo. _ "-

CONSULTAS: Diàriamente, à partir das 15 horas

CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho,325 - Edifício

Julieta - 20. andarj- sala 205 - Fone.4418.
-,)' I

DR. HE�RIQU"E JOSÉ 'FONTES

CUNICA E CIRURGIA DE OLHOS-
\

Curso de especíalização no Hospital São Geraldo, Serviço do
Prof. Hilton Rocha - Belo Horizonte ;- IV).G.
Curso de especlallzação no Instituto -Penido Burnier -

Campinas - S.P"
Consultório: Hospital de Caridade - Fone 2036 e 2037

Atende diariamente com hora marcada de 2a. à 6iL-feira das

1 5 às f9hs e aos sá bados' das 9 às 11 hs.

FLORIANÓPOUS SANTA CATARINA

/

DR. �DMO BARBOSA SANTOS
. !

Cirurgião Dentista

-Horárío. de 2a. á-ôa, feira das 14 ás 19 horas,

Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia 13.
-,

I /

DR. CLOVIS, PRUDÊNCIO
CIRURGIÃO DENTISTA

CRO/Se - 315

Ortodontia (Correçã? de pentes)

Clínica Geral

HORÁRio I

das 8 às 12 e das 14 às 19 horas
Galeria Comasa:- 90. andar - conj. 9Q�

.

I Florianópolis.

DR. RAUl F. KLEIN
- CIRURGIÃO DENTISTA

Horário das 14 às ,20 hs. '

Rua Anita Garibaldi
Edifício Ex:ecu�ivo Miguel Daux
30. Aiadar - sala 306

,

H. A VOZ DA· PROFECIA "

OUÇA ESTA VOZ QUE
OR'IENTA E DÁ' CERTEZA

.'

, -.

I

. Totalmente financiadas, inclusive terreno ,

,
Comece a oaoar, somente após receber as chaves. '

_.

SE VOCIÕ PRETENDE CONSTRUI R, PROCURE-NOS,
· UMA EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARÁ
'1E TUDO PARA VOCÊ. ÇONHEÇA NOSSOS PREÇOS.

'\ '.

,
FPOLlS. - Rádio Santa Catarina

.

Sábados às 19,30 horas. ;
BLUMENAU - Rádio Clube de Blumenau Ltda.

Domingos às 13,00 horas.

CAÇAPOR - Rádio Difusora Caçanjur�.
Domingos às- 8,30 horas.

CRICIUMA - Rádio Eldorado
Sábados às 18,45 horas,

HERVAL D'OESTE - Rádio Herval d'Oeste

Domingos às 19,30 horas.
INDAIAL - Rádio Clube de Indaial

Domingo às 12,30 horas.s,
ITAJAf _::'Rádio DH'uSóÍa Vale do Itajaí \

.

Sábados às 15,30 horas.
.TARAGUÁ DO SUL '- Rádio de Jaraguá Ltda.

Sábados às f6,Q5 horas. ,

JOAÇABA .: Rádio Soe, Catarinense de JOaçaQll
Sábados às 17,30 horas.

LAGUNA - Rádio Difusora de Laguna
Têrças-Feiras às 8,30 horas,

LAGES - Rádio Çlube'de Lages
Domingos às 13,00 horas.

PALMITOS - Ridio Entre Rios Ltda.

'Domingos às 11,00 horas, '

RIO NEGRO"": Rádio Difusora de Rio Negro
Domingos às 13,05 horas.

S. JOÃO BATISTA - }Üdio Clube
são João Batista Ltda.

Domingos às 12,"30 horas,
S. MIGUEL D'OESTE - Rádio Colméia de

São M!guSlI d 'Oeste,
.

Domingos às 13,00 horas.
S. FRANCISCO DO SUL - Rádio DifuSora

.

I Sábados às 12,4.5 horas.
TUBARÃO - Rádio Santa Catarina

Sábados às 15,00 horas.
XAXIM - Rádio Cultura de Xaxim Ltda.

Sábados às 17,00 holaS.
XANxERÊ - Rádio Princesád'Oeste Ltda.

Domingos às 7,15 horas.

CUPOM DE INSCRIçÃO
Pe�lhe inscrever-me, sem qualquer compromisso de

minha parte, no curso gratuito de 20 liçoes.
Nome : _ ;••••.••• :••••••••••••••••••••• , -.

Rua ••••••••, ••••••••••••.••.••••: N ;••••••••••••••� •.
Cidade:.,••.•:: Estado .

Recorte êste cupom e envie-é à Voz da
.

Profecia, Caixa Postal1l89 ZC·OO, 20.000
Rio de Janeiro GUANABARA

IMOBJ�IÁ,RIA ANDR�DE RAMOS
,. .R. Felipe Schmidt, 51 - Galeri� Jaqueline - Loja 7'

ABERTA DAs 8,00 ÀS 18,00 HORAS
I N I NTE RRUPTAMENTE

! ,

CASAS SEM HABITE-SE·

TRINDADE
1. f?se de acabamento - 135 m2
2. fase de acabamento - 90 m2
3. fase de acabamento

_ -:::1.16.m2

BOM ABRIGO
1. em cc:>nstruç_ão - 194 m2

PALHOÇA (Ponte lmarur)
1. pronta - 108 m2 '

I
POSSUIMOS OUTRAS CAS�:S,b:M NU:S:SA KELA�AU

APARTAMENTOS

LANÇAMENTO EDIFfcIO BOM ABRIGO
PRONTA ENTREGA ,

· 1 apartamento por pavimento \
3 dormitórios - sala .:._ copa-cozinha - banheiro _

dependência de empregada - área de serviço - garagem.
'

· atenção pI acabamento - armários embutidos - carpete nos

quartos - sala - cortinas - c\.zinha e banheiro revestimento
reveflex até q teto .; piso paviflex

,. \.

LANÇAM;ENTO EDIFfCIO CESAR SEARA
EXCELENTE ACAB'AMENTO - ENTREGA FEVEREIRO--
- 73 ' ,

; . 3 dormitórios � sala - copa-cozinha - 2 banheiros _

dependência de empregada - garag'em __,_ todos de frente _

armários embutidos - azulejo decorado até o teto - synteko
7 plfly-ground - jardim e churrasqueira - peitoris em
mármore.
--- r

DIVERSOS APARTAMENTOS INCLUSIVE COM
PEQUENA ENTRADA

, .

. ,

· diversos terrenos
· salas para comércio
· g�anja
· fazenda \

.PRAIA DE PALMAS
'LOTEAMENTO

· excelente praia - ainda sem residências
· preços especiais de lançàmento

/EXCELENTE PLANo Ã SUADISPOSiÇÃO
. Constru Imos casas a seu gosto_;..- Trindade' /

RESIDÊNCIAS cE -LeTES'
LOTES - Vendem-se, ótimos lotes', situados no

,JARDIM ITAGUAÇÚ com água instalada, ruas �alçadas e-drena- ,

gem pluvial.
'

'.
.

DIRIGIR-SE a rua Urbano Salles, n. 37 - Fone 2981.

EDIFíCIO SANTOS' DUMONT
CR$ -350,00

Mensais situado ao lado da Praça Sa�tos Andrade de

prazo de entrega, março de 1972, com as mensali- dades aci�a
sem entrada, financiado em 15 anos as suas ordens •

ED. SANTOS ,ANDRADE - ED. VENEZA - ED.
AUGUSTO ( PRONTO ) - ED. SALDANHA DA GAMA

(financiado em 15 anos) - ED, VILA RICA - ED. PASSEIO -

ED. TANGARÁ - ED. MURICI - ED. DOM. IGNÃCIO - ED.
I ARAUCÁRIA - ED. PERNAMBÚCO - ED. DUCA DE

LÁCERDA' "

- Para informações e vendas A Vencedora de Apar
tamentos Santos Imóveis Ltda. 'Praça Santos Andrade n. 39 - 1-
andar - Fones 23-33-53, 24-14-&8, 24-14,91, 24-14-93 e

24-44-62 - Curltib'a.' (-

Horário das 3 ás 19 horas, inclusive aos sábados, do
"mingos e feriados. Não fechamos nas refeições. Em Florianópolis
·á R. Deputado Edú Vieira, 24 - Pantanal com Otávio A. do

Espírito Santo.'
. . .

vocà vai descobrir que é muíeo. ÍneJbor' comprá!'

MATERIAIS DE' CONSTRUÇAO na HIDREL'

"-

HIDREL: R:�Jerôrilina, COelho, 325, Fone 2.0011

\

o ESTADO

ANUNCIE·,

,SIGA ESTA SETA.
.

VOCÊVAI
ENCONTRAR
OMELHOR_

'FINANCIAMENTO E A
"MEUIORGARANTIA.

. r

D�partamento d��íÇulos U�c!os
do seu Concessionérlo de Qualidade

Hotél RoyalEM

"I

EXPRESSO RIOSULENSE LTOA'.

i Comunica com orgulho aos usuários em geral que/mantém-
I

di ar i.arne n te uma linha de ônibu's entre Rio. do'
Sute-Ftorianópoüs. via Blumenau-Itajal.

-

.

i Sarda de Rio do Sul às 8 horas com passagem às 9h50 eml
'Blumenau, 10h 45m em ltajaf, �11 horas em Balneário;
imboriú e chegada em Florianópolis às 12h30m.

.

'.
Salda de Florianópolis às 18h30m, passagem em Balneário'

Camboriú às 20 horas, 20h15m em Itajaf, 21h10m 'éH1�
,

Blurnenau e chegada em Rio do Sul às 23 horas. Esta nova;
"linha da Riosulense é servida, corn o que há de, mais moderno
erntransporte coletivo: de passageiros. São ônibus Mercedes[I Benz, equipados com motor trazeiro, tipo OH, carrocerias

, ,Marcopolo II, dotadas de toilete e demais requisitos ,�deJ .'
I ,collforto\ "'luxo e segurança, garantindo viagens agradáveís e

.

pontuais.
' '

_
_

I .• ,

Auto Viação IMPERATRIZ Ltda

Horários de Florianópolis para:

SANTO AMARO:-Dias Úteis:
6,50, 8,20, 9,30, 11,00, 12,00, 13,50, 14,30, 15,10, 16,00,
16,20, 17,00, 17,30, 18,00, 18,20, 18,40, 20,30, e 22,10
período. escolar. ,

Domingos e Feriados:

6,50,8,20,10,00,12,00, 12,40, 13,5�, 14,30,16,20,17,00,
1?,�9. 18,00, 19,20,J9,45._2Q,00. 20,30 e 21.9,0. ,

CALDAS DA IMPERAT'RIZ: Diariamente às 8,20 e 16,20.
_. _- .--

........
_. _. �.,.--

QUEÇABA: -Dias 'Úteis: 11,30 e ) 5,10: - Domingos: 12,40
e 18,00. i ".

. Atende escursões a quáÍquer parte do Brasil. .

Endereço: Praça da Bandeira - Florianópolis -' SC.
- __ - --,

�_. -
_.--

EMPRÊSA:
SANTO ANJO D�, GUARDA·:< .

HORÁRIOS - PARTIDAS DE)n.QBI.ANOPOJ..LS
a Porto Alegre: 4,00 -,7,00 - 8,30 :__ 12;00 - 17,30 -

20,00 - 22,00 - Carro leito às 22,15 horas.
,( ,

a Araranguá: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00
-'22,00.

' ,

a Criciúma: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 -14,45 -17,30-;-
20,00 - 22,00 - 24,00.

a Imaruí: 14,45.

a Imbituba: 6,30 - 7,00 - 10,00 - 14,00 - 17,00 - 17,15
-18,00. \

a Laguna: 4,OÓ - 6,30 - 10,00 - 12,00 - 14,00 --17,00 -

18,00 - 20,00 - 22,00.
-

a Lauro Muller: 6,00 - 14,30.
..

à Tubarão: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 10,00 - 12,00 - 13,00-
14,30 � 14,45 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 - 24,00.

a Sombrio: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00 -

'22,00. _

JOALHERIA ,E OTICA SILVESTRE

O maior sortimento de jóias .e

relógios. Especiálizada no

aviamento da� receita do seu

oculista. RUij João Pessoa, 16 -

Criciuma - SC..

l

HOSPEDADOS NO/ ROYAL S. EXCIA. O SR. PRITHI SINGH,
EMBAIXADOR DA fNDIA, E SEU SECRETARIO HIMACHAL SOM,
DIPLOMATA INOIANO.

\' \

J

I

KREMER,_& elA LTDA

Fãbrica de Esquadrias e Madeiras em geral
Matriz - São Pedro de Alcântara

Filial: R. Max Schramm 976 - Estreito - Fpolis' - SC

fone 6583
, Madeiramento de Pinho e Lei, portas trabalhadas, coloniais e'comuns, Jan!"
Ias venezianas, Tino vidro e ac;:abamentos de madeiras em .geral. Soalhos, tacos e'
parquet. Kremer possui mâquinas, especializadas para afiar Serras ,Circulares .com.
dentes de VIOlAS. A única na praça Kremer & Cia� Ltda. agora revendendo os

famosos produtos aranhas, telhas, telhões e manilhas de qualquer bitola.
.,

-HOEPCKE VEICULOS SIA
I \. ,Rua Conselheiro Ma�ra, 28

) ,

, \ '\

Fone 31'·47

,Opala - Cinza Prata Metálico ' 71

Opala ..':o Branco Polar ('.' , ',' .. " '.' , :
.. 70

Opala - Branc.o Polar
'

.................•............
;...................... 70

Opala - Bege Esporte ,\ 69

Opala - Amarelo Safira. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 69

Volkswagen �Vermel:o Cereja � .•............ '

(
'

- c

•••• 70,

Volkswagen - Vermelho Cereja '

......•........ ,

'

70'

Volkswageo - Bege Claro : '.,' ('
� , 70

Vol,kswagen Variant - 'Brancõ Lotus . '" ,.' ,
'. 70

Vqlswagen 4 portas - Vermelho e Preto .............•......................... ;
69

Volkswagen - Pérola '

'

"'r'
•• , ..••.••••••.•••••.•••...•••••.•.•.

_ •.••. 66
• ) I

I

Ford Corcel - Amarelo e Preto' ---'
'

.. '. : ' ': , 70

Ford Corcel -:- Verd'e P!lineira :-
;' 70

Ford Galaxie - Cinza clteto Vinil Preto -: '.'
......•. 68

Ford Caminhão - Azul Universal Marfin 67

Ford Caminhão - Verde ' : 63

FordCamintião-,MarfinAzul \
..., ..

62

, Itamaraty - Preto Bali '
'. . . . . . . . . . .. 70

Esplanada - Vermelho Bar
,

.1 ....•.• ,
.•....••..••. 68

Dodge Camionet - Azul Universal .........................•........ '.' . . . . . . . .. 69

Chevrolet Caminhão. - Verde Prada '.'
;. 67

.

,

'// .

CULTURA

(

a melhor

programação c

I

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



-

...

Na Grande
I'

'Area
...

Das recomendações que o ministro Passarinho acaba
de 'encaminhar ao CND, para estudos, uma vai pegar de
mau jeito os clubes -de futebol profissional: a limitação
da atividade do jogador a 65 partidas por ano.
De satda, vê-se logo que clube grande nenhum vai

querer esperdiçar a 'cota de seus astros em jogos
, deficitários e inexpressivos. Um exemplo: o Flamengo

que, no calendário atual, escala Paulo César e' Doval
contra o Campo Grande, pelo menos duas vezes no

campeonato carioca, certamente preferirá guardar as

duas estrêlas para os jogos de excursão ao exteriror.
Quer dizer: esvazia-se mais ainda uma série de jogos

que já não tinham sentido no profissionalismo. Meio
caminho andado para a redução do número de jogos nos
campeonatos regionais.

* * *

o objetivo maior da recomendação, claro, e a

proteção a capacidade física do profissional. A medida,
portanto, tem um legttimo alcance social. Politicamente,
porém, ela vai tomar mais delicadas ainda as relações
entre clube e seleção. E ai, com inteira razão para o

clube que é quem mantém o jogador.
Em 1973, a seleção nacional vai precisar de Tostão

em onze partidas internacionais pela África e Europa.
Até aqui; o Vasco da Gama reclamava um pouco, mas
epdia o jogador, sem fazer as contas que, agora, terá que

!1 fazer: da cota de 65 jogos que deveria disputar peloíi Vasco, Tostão só disputará 54.
.' Essa cota de cinquenta e quatro jogos Tostão deverá
consumir en tre os campeonatos carioca e nacional. Em
número aproximado: 25 nos três turnos do carioca; mais
25, no mínimo, que terá no nacional. Total: 50 jogos. Os
quatro restantes ficam para o excursão ao exterior que
,costuma ser, no caso dos, clubes mais famosos dó Brasil,
a chance de cobrir o vermelho da temporada doméstica.

Duvido que o Vasco da Gama consiga uma excursão
na Ásia, por exemplo, na qual Tostão só tenha que jogar
Iquatro partidas.
I * * *

A satda dos clubes terá quer ser aquela: economizar a
cota de seus principais jogadores nas partidas
inexpressivas dos campeonatos regionais. Quando digo
inexpressivas, nem falo sob o aspecto técnico; falo sob o

aspecto financeiro. Ou então, os clubes se convencem de
uma vez PQr todas de que não é possivel, no caso do Rio,
realizar um campeonato de 12 clubes.

'

No caso do Rio Grande do Sul, que realiza um.

campeonato de 26 clubes ou no de Minas, que faz o seu

com 20 clubes, tenho a impressão de que na primeira
semana de campeonato nacional, os Figueiroa e Dirceu
Lopes .já estão entrando no vermelho da cota de 65

partidas.
* * *

A' situação me parece mais grave mesmo é na relação •

Clube-CBD: a confederação vai querer continuar a

dispõr dos jogadores, uma ve4 por ano, para, no mínimo,
dez partidas. Até aqui, como disse, o clube não brigava
muito porque, mais cedo ou mais tarde, ele compensava,
sobrecarregando a agenda do jogador. Agora, a coisa vai

�

ser diferente: cada partida jogada pelo crack é um talão a

menos no camé que se esgota em 65 jogos.
Vai ser briga de foice nó escuro entre os clubes e a

'

CBD! sem falar também no iogador:

� IU�llll7l12A\lf i

Indústria e Comér�i o Ltda.

• PAPELARIA

•

•

Carimbos de borracha

Agora,
IMPR

também, com

E S SOS

Ru" DeodorO, 33·1 - Telefone 2517

F I o r i a n 6 p o li s - Sa�ta Catarina

CASA ELIANE
oferece

máquinas a partir de c-s 300,00
novas e usadas.

'(oca pode escolher e p�.ar _em prestações mensais.
Olivetti Mod. Linea 88 lexikon 80, Tekne 3/4

portáteis, somadoras e calculadoras.
'

,

Heminqton - D1, Star, portáteis.
Facit Escrever, Somar, Calcular manuais e elétri-

caso

Máquinas eletrônicas de diversas marcas.

MáqUinas de CONTABILIDADE = Usadas.

Olivetti, Optimatic. -

Torpedo, diversos modelos.
Garantia Total
Consulte-nos Tel. 33-ó9
Tiradentes 12.

...

LETRAS DE CAMBIO

l-Iv��
LIQUIDEZ IMEDIATA

'. Ten. Silveira, 21· - Salas 4 e 5
Fone 2965

Fia perdeu em

Mengo' ganhou
FLAMENGO 1 x O BAHIA

Salvador - Em jogo de excelente nível técnico e

bastante movimentado, o Flamengo venceu o Bahia por 1 a

O, ontem à noite, no estádio da Fonte Nova com gol de
Doval aos 26 minutos do primeiro tempo, e alcançando
assim a sua segunda vitória no Campeonato Nacional.

A partida agradou porque o Bahia valorizou a boa vitória

do Rubro-Negro, que mesmo sem repetir as atuações do

Campeonato Carioca, soube manter o marcador até o final,
A renda somou Cr$ 258.907,00 com 35.519 pessoas

pagando ingresso. O juiz foi Romualdo Arpi Filho.
O Flamengo alinhou com: Renato; Moreira, Chiquinho,

Tinha e Rodrigues Neto; Liminha e Zé Mário; Vicentinho,
Humberto (Arilson), Doval e Paulo César. O Bahia com:

Buttice; Odair, Onça, Amorim e Paulo Henrique; Baiaco e

Eliseu; Afonsinho (João Daniel), Alberto, Picolé e Ricardo

(Nilson).
'

PALMEIRAS 1 x 1 INTERNACIONAL

São Paulo - Numa partida de excelente nível técnico,
apesar do estado de campo, por causá da chuva, .Palmeírass
e Internacional empataram no Parque Antártica, por ,I a-I.

Os gols foram de Valdomiro, aos 40 minutos do primeiro
tempo, e Madurga, aos 31 do segundo, cobrando um

pênalti. Arnaldo César Coelho esteve na arbitragem e a

renda chegou apenas aos Cr$ 58.090,00.
O Palmeiras teve Leão; Eurico, Luiz Pereira, Alfredo e

Zeca' Zé Carlos e Ademir; Ronaldo (Edu), Madurga,
Leivi:ma e Nei (pio). O Inter jogou com Schneider; Cláudio,
Pontes, Figueiroa e Jorge Andrade; Tovar e Paulo César;
Valdomiro, Sérgio" Claudiomiro (Manoel) e Escurinho

(Garcia).
AMÉRICA (GB) 1 x O BRASIL

Maceió - Mesmo jogando mal o América conseguiu
vencer, no Rei Pelé, o Clube de Regatas Brasil por 1 a O,
num gol de cabeça de Tadeu, aos 14 minutos do segundo
tempo.

Sílvio. David foi o juiz da partida que rendeu

Cr$ 38.338,00 e os times atuaram assim; América -

Ubirajara; Cabrita, Alex, Aldeci e Paulo Maurício; Badeco,
Gilmar (Taquito) e Tadeu; Antônio Carlos, Ivair e Caio

(Tarcísio). CRB - Vermelho; Tadeu, Major, R�berto
Menezes e Ademir; Zequinha (Valter).e Alves; Mano,
Rubem, Salim, Orlandinho (Edson Trombada) e Silva.

REMO 2 x 2 CORÍNTIANS
Belém - O gol de Lance aos 47 minutos, de cabeça, num

cruzamento de Vaguinho, salvou o Coríntians de outra

derrota em gramados do Norte, contra o Remo, fazendo a

partida terminar empatada em 2 a 2.

Foi o jogo mais tumultuado desde o início do Nacional,
pois por diversas vezes houve ameaça de agressão ao juiz

_

J�sé Aldo Pereira. No rmal ele acabou levando um soco de

'um dirigente do Remo. A renda foi de Cr$ 115.435,00.
O Remo jogou com Dico;(Aranha).; Mendes, Dutra, Tito

e Lúcio Oliveira; Hertz (Silva) e Caito; Alcino, Dionísio,
Roberto e Peri. O Coríntians empatou com Ado; Zé Maria,
Baldochi, Luiz..Carlos e Miranda; Dirceu Alves e �velino;
Vaguinho, Rião (Lance), Mirandinha e Paulo Borges.

NÁUTICO 2 x 1 PORTUGUESA

Recife - Paraguaio, reaparecendo com excelente atuação
no ataque do Náutico, comandou a vitória do time

pernambucano por 2 a 1 contra a Portuguesa, no estádio do

Arruda.
O ponta de lança gaúcho marcou um gol e colaborou no

segundo, feito por Guaraci, contra. Eneas marcou o gol de
honra da Portuguesa. Aos 40 minutos o Náutico perdeu um
pênalti quando o zagueiro Ubirajara chutou forte no poste
esquerdo do goleiro Carioca.

_

O Juiz foi Nivaldo Santos e a renda Cr$ 38.869,00, para
6.847 espectadores. Os times jogaram assim: Náutico -

Lula; Gena, Ubirajara, Sidclei e Romero; João Paulo,
Cordeiro e Vasconcelos; Eloi (Galdino), Paraguaio e Pereira

(Paulinho). Portuguesa - Carioca; Deodoro, Guaraci e

Fogueira; Didi, Dicá e Wilsinho; Xaxá, Eneas e Basílio.
'

CORITIBA 3 x O VITÓRIA
Curitiba' - Com o' goleiro Jairo completando 914

Figueirense
dispensou dois
Enquanto Aval, Hercflio e América reforçam seus

plantéis para o Torneio Integração, trazendo inclusive

jogadores de grandes centros do país, o Figueirense, que
recusou o atacante' Mickey, se viu obrigado a efetuar

dispensas.
, Caco, ponteiro direito titular que, segundo Jorge

Ferreira, foi uma das peças importantes para a conquista
do campeonato e Fernando, foram dispensados nas

primeiras horas da noite de ontem, por transgredirem o

regimento interno do clube.
,

O treinador, que já tinha problemas para escalar o

time terá a situação .agravada, e do plantel de 24

jogadores o Figueirense só tem em condições 13; já que
9 estão entregues ao departamento médico.

VENDEDORES - VIAJANTES
Empresa de representações, com ju risdicâo no Estado de San
ta Catarina, atuante na área de materiais de construcão e

industriais necessita de elementos experientes, para arnpliacâo
do seu quadro.

'

Os interessados deverão marcar entrevista pelo telefone:
22-0469, em Blumenau, e pelo telefone: 4790, em Florianó
polis.

, l

casa e o

na Bahia

minutos sem levar gol, o Coritiba manteve sua

invencibilidade no Campeonato Nacional, ao derrotar o

Vitória por 3 a O; gols de Dreyer e Zé Roberto (2), numa
noite chuvosa no Estádio Belfort Duarte, e uma arrecadação
pequena de Cr$ 48.510,00.

Os tentos do' Coritiba foram assinaládos por Dreyer aos
'

18 minutos do, primeiro tempo.e Zé Roberto, aos 2.4 do

primeiro e 34 minutos do segundo tempo, ambos feitos de

cabeça (é o quarto gol de cabeça de Zé Roberto no

Nacional). O juiz foi Jefferson de Freitas, da federação
gaúcha, auxiliado pelos paranaenses Bráulio Zanoto e Célio
Silva.

O Coritiba venceu com: Jairo; Hermes, Pescuma, Cláudio
e Nilo; Fiton e Dreyer; Flecha, Leocádio, Zé Roberto e

Dirceu. O Vitória foi derrotado com Agnaldo; Luiz Mata,
Luiz Rangel, Valter e França; Marquinhos e Fernando; Osni
(Umberto), André, Almiro e Mário Sérgio.

ATLÉTICO 3 x O CEARÁ
Fortaleza - Num jogo cheio de incidentes, durante o

qual um torcedor morreu de emoção, o Ceará perdeu hoje
sua invencibilidade no atual Certame Nacional, caindo ante

o Atlético Mineiro por 3 a ,O, sem conseguir pelo menos

agradar a sua torcida.

O Atlético dominou o jogo, embora na metade do

primeiro tempo o Ceará tenha adquirido velocidade para
tentar o empate, depois de sofrer o primeiro gol, marcado
por Guerino, aos 12 minutos, exatamente o tempo em que,
no Campeonato de 1971, o Atlético vazou pelaprimeira vez

a defesa cearense.

No final do primeiro tempo, quando Erandy marchava
firme contra o arco atleticano e perdeu o lance, o torcedor
Rui Pinheiro Gurgel não resistiu à emoção e foi fulminado

por um colapso cardíaco. Levado ao Hospital, não chegou
nem mesmo a ser medicado, pois morreu logo em seguid,..a à

sincope, ainda no estádio ...
A renda foi de Cr$ 107.717,00, com um público de

17.736, considerado fraco.
As equipes formaram assim: Ceará - Hélio; Artur, Nagel,

Mauro, Paulo Tavares; Edmar e Joãozinho (Eleio); Jorge,
Samuel, Erandy (Reizinho) e Da Costa. Atlético -

Mazurkiewicz; Zé Maria, Raul Fernandes, Vantuir e

Cláudio; Vanderley, Guerino; China, Toninho, Dario e

Romeu (Serginho).
AMÉRICA (MG) 2 x O SERGIPE

Aracaju - O América Mineiro conseguiu sua primeira
vitória no Campeonato Nacional ao vencer o Sergipe por 2 a

O, no estádio Lourival Batista. A renda foi de

Cr$ 35.201,00, com um público pagante de 7.067 e a

arbitragem de Gilberto Farias.
Os gols do América surgiram no segundo tempo, aos 12 e

14 minutos, por Cândido e Hélio. O Sergipe perdeu com

Edson; João Carlos, Gecélio, Raimundo e Valnil; Carlinhos,
Cipó e Naninho; Edmildon (Fernando), Adãozinho (Ailton)
e Leal. O América fez 2 a O com Élcio; Augusto,
Washington, Alemão e Cláudio; Pedro Omar e Juca Shaw;
Eli, Cândido, Hélio e Tião (Generoso).

OUTROS JOGOS

Em Natal o Grêmio empatou com o ABC em um gol. O
Botafogo foi a Manaus jogar com o Nacional, que vinha de
vitória sobre o Coríntians e ganhou par 2 a 1. No Maracanã,
o Fluminense perdeu sua condição de único clube carioca
invicto no Nacional, ao ser derrotado pelo Cruzeiro por 2 a

1.

Vásco em �tecife e um
clássico em São Paulo

s

Recife - Miguel retoma
hoje ao time do Vasco,
contra o Santa Cruz, fa
zendo a dupla de área ao

lado de Renê. Travaglini
mandará o time atacar pela
direita, com Tostão fazen
do lançamentos para Jorge
Carvoeiro, Roberto e AI
cir.

O jogo começará às 21
horas no estádio do Arru
da e o juiz será o paulista
Emidio Mesquita. O Santa
Cruz não contará com o

centro-avante Ramon, que
está contundido. Em seu

lugar, Evaristo escalou Jair
Pereira, atacante empres
tado pelo Bonsucesso.

Os dois times jogarão
assim: Vasco - Andrada;
Miguel, Renê, Fidelis e Al
fínete; Alcir e Buglê; Jorge
Carvoeiro, Roberto, Tos
tão e Pastoril. Santa Cruz
- Detinha; Louro, Sapa
tão, Erb e Botinha; Paulo
Ricardo e Fernando San
tana; Hamilton, Jair Perei
ra, Luciano e Givanildo.

SANTOS X SÃO PAULO
São PAULO - Desfalcado,
de Peié, Alcindo e Clodoal
do, o Santos enfrenta o

São Paulo 'hoje a noite no

Pacaembu pelo Campeona
to Nacional.

O treinador Vai} Mota
orientou um treino na ma

nhã de ontem, no Morum-

bi, e conversou com todos
os jogadores lembrando a

importância da partida. O
técnico recomendou a Pa
raná e Paulo, que atuem
com muita velocidade,
"pois somente assim supe
raremos a boa defesa ad
versária" .

Os dois times estão es-

calaaos. Santos - Claudio;
Orlando, Carlos Alberto,
Oberdã e Zé Carlos; Léo e

Afonsinho; Roberto Car
los, Adilson, Brecha e Edu.
São Paulo - Wanderlei;
Forlan, Samuel, Arlindo e

Gilberto; Edson e Pedro
Rocha; Paulo, Terto, Toni.
nho e Paraná.
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Fio, Ademir,

Amaury eMiraglia
chegam amanhã

lo Torneio Integração,
contra o Pinheiros.

novas contratações no jogo
contra o Pinheiros, a dire
toria prevê boa arrecada

ção. Por essa razão, e mais
ainda pelo fato' do Adolfo

Konder. não oferecer con

dições, o presidente do
Aval pensa em jogar no

Orlando Scarpelli. Talvez o

Aval jogue todas as parti
das pelo Torneio Integra
ção no campo do Figuei
rense.

tem à tarde, com Fernan

do Bastos. Agora está tudo
definitivamente acertado e

os quatro vão se incorpo
rar ao plantel-apartir desta
sexta-feira.

No domingo, possivel
mente no Orlando Scarpel
li, conforme idéia de Fer

nando Bastos, ;t torcida do

Aval já poderá assistir aos
novos contratados, na pri
meira partida do clube pe-

.

O vôo 094 da Trans

brasil, que chega em Flo

rianópolis às 15h30min de

amanhã, traz quatro passa

geiros que significam mui

to para a torcida do Aval e

para o futebol de Santa �

Catarina.

Fio, Ademir, Amaury

(goleiro) e Walter Miraglia,
estão com viagem marcada

pata amanhã, depois do úl
timo contato mantido on-

Financeiramente, Fio e

Walter'Miraglia fugirão um

pouco ao padrão de salário

do futebol catarinense. O

jogador ganhará quatro m�
cruzeiros, enquanto Mira

glia vai receber cinco mil

para treinar os profíssío
nais do Avaf.

Com a participação das

edillcio
FRANCISCO NAPPI
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Agora sim, a torcida do
Avaíjá
pode sonhar com um

ataque diferente para a

primeira partida
do Torneio Integração. É

que as novas

contratações do clube

chegam amanhã, às 15h30min,
pelo vôo 094
da Transbrasil; Fio,
Ademir, Amaury eMiraglia
trocarão o preto e

vermelho do Mengo, pelo
azul e branco do

Avaí. Na próxima semana,
vem Michila, irmão do Fio.

. "Agora podemos
pedir mais"

Antes mesmo da chegada dos novos contratados, Fio,
Ademir e Amauri, os jogadores do Avaí já começaram a'
criar problemas, que poderão, tumultuar o tràbalho de
Miráglia.

Moacir, ao ser informado da vinda de Fio, afirmou: "a
vinda dele vai ser muito bom para o nosso futebol e para
nós, que seremos mais valorizados. Agora poderemos exigir
mais, pois se Fio vai ganhar Cr$ 7 mil por mês, não vamos
trabalhar pór Cr$ 500,00. Acho que não está certo".

Sob muitos comentários a respeito das contratações,
Nelinho na tarde de .ontem reiniciou os treinamentos.
Depois da rriaraiõaa ria avenida, foi feito 30 minutes de
física forçada .e dois toques, para apurar as qualidades
individuais dos jogadores. Os exercícios foram feitos na

terreno baldio, em, frente ao. estádio e, a exemplo de
terça-feira, muito empenho e pontualidade foi demonstrado
pelosjogadores. _

'

Rubens.. que:, parece não gostar muito de ffsica,
comentou com Miltinho: "O Zezé foi embora mas deixou o

Netinho em seulugar. Nunca vi gostar tanto de uma física",
Lica, que já não é o mesmo jogador de antigamente, está

doido para se mandar de Florianópolis, Ontem ele recebeu
mais um telefonema de Pelotas e pediu para o major Moacir
atender. Os dirigentes do time gaúcho queriam o

empréstimo ·de Líca até dezembro, mas receberam a

negativa' do vice de futebol: "só poderemos liberar o

jogador depois da chegada de Miraglla."
Quem também esteve no vestiário do Avaí, para rever os

companheiros foi Mickey, que não acertou com o

Figueirense, que queria pagar Cr$ 200,00 por partida
jogada: "Fiz uma proposta razoável, Cr$ I 200,00 livres,
sem luvas mas o presidente achou alta a pedida, acho que
vou mesmo é pára o Próspera, pois Zezé falou comigo
ontem e fiquei de lhe dar uma resposta".

O massagista Pires" que sofreu um acidente na manhã de
ontem, com a perna direita engessada - fratura no

tornozelo mesmo sem poder andar, sentado fez os trabalhos
de recuperação para Raulzinho e Lili, que esperavam
dispensa dos exercícios.

Física e dois toques, são os trabalhos para hoje a tarde
programados por Nelinho.

. Jorge Ferreira
quer jogadores

Jorge Ferreira, antes de
iniciar os trabalhos na ma-

.

nhã de ontem, reuniu a ga
rotada que estava no cam

po e nas imediações e fez
farta distribuição de doces
e brinquedos, pela passa
gem do dia de Cosme e 'Da-
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Depois. de cumprir a

boa ação: ü:ti:einador foi
"dar duro nos poucos jôga
dores em condições. Devi
do ao mau tempo, foi feito
apenas' exercícíos aeróbi-

.

cos, que constaram de ca-
.

.

minhada e corridas, 'com
um percurso de, 4 quilô
metros, feitos no tempo
entre 15 e 18 minutos.

Um time quase comple
to não participou: 110, Fer
nando; Jailson, Vacaria,
Carlos-Roberto, Armando,
Caco, . Tião Maríno,' Luiz
Everton e Land.

Hoje está programado
trabalhos com bola,' na
quadra coberta do Sesc,
devido as más condições
do gramado. Amanhã, in
dependente de qualquer

,
estado do campo, será rea
lizado o coletivo que ser

virá de apronto.
Jorge Ferreira apoiou a

medida tornada pelo Av_aí:
"Eles. tomaram uma me

dida acertada em reforçar
o. tum; pois em 73 a guer-

"

.
ra vai ser pior. O Figuei·,
rense também vai fazer

grandes contratações, se·

gundo o presidente Ortiga
me afirmou, só que ele

acha que a hora não é pro
pícia." ,

Mas o treinador não é

da mesma opinião de Ortii

ga e diz que
" Acho que

seria interessante o Figueí- i

rense fazer contratações
agora, para o Torneio Inte

gração.j Ele terá grande re·

percussão e temos um nor

mea zelar, o de campeões
catarínenses de 72."

Para ,.ojogo de domingO
em União da Vitória, Jorge
está preocfpadíssimo, não
com o adversário, mas ern

como escalar o time: "MeU
único problema é coloc�
os qnze em campo, pOIS
tem muito jogador entre

gue ao departamento mé
dico. Conheço o Iguaçu s�de nome, mas sei que
uma grande equipe, dotad,a

<'

de grandes jogadores tecnt·
camente e que dificilmente
perde em casa."
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